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La ocasión inmobiliaria
EL CONCEJAL PUTIZZA MATICH Y SU POSIBLE 
DIMISION, EN EL PLENO DE ESTA MAÑANA
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¡véala vd. también!

ZARAGOZA, 10 (ARAGÓN/expres).— E! Pleno --le esta mañana en el 
Ayuntamiento ha pasado de un terrible letargo a unas palabras finales del concejal de 
Sanidad, señor Putlzza,que han levantado sonrisas y esperanzas: “Se me haría un gran 
favor mandándome a casa”. El concejal yugoeslavo, repleto de nervios por las conti
nuas peticiones de dimisión que están solicitando las asociaciones y, según el propio 
Matich, también del alcalde. *“> . Comisión Mixta que han creado respecto al apartado 
de Sanidad no la acepto. Son m isas populares, comisarlos políticos, tribunales popu
lares".

El alcalde, señor Merino, se ha visto obligado a expresar su desacuerdo con- la 
semántica utilizado por el concejal, quien ha permanecido en silencio, cuando el 
señor Merino ha expuesto su pUnto de vista ante semejante Intervención. “Estoy en 
desacuerdo, —ha dicho— porque la Comisión Mixta está creada legalmente y seguirá 
en su misión". “Lo que hemos de hacer —añadió el alcalde— es empezar por conocer 
todos lo que es la democracia". “En cuanto a lo de que estoy buscando su dimisión 
no es cierto. Sería correcto si hablara de su cese, pero no de dimisión ya que ésta le 
corresponde a usted mismo".

OLAVE (A.P.I.) - Unceta, 97
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POR EL ATAQUE JUDIO AL 
SUR DEL LIBANO

co

SON MAS 
de CIEN los
MUERTOS

BEIRUT, 10 (Efe). — Los equipos de salvamento han extraído 
hoy más cadáveres de entre las ruinas de los campamentos pales
tinos y localidades del sur del Líbano, tras tos devastadores ata
ques aéreos israelíes en los que se teme hayan perecido más de 
cien personas.

La agencia oficial de prensa indicó que el número de muertos 
se espera supere los' 110. Se desconoce cuántas personas resulta
ron heridas en los ataques de ayer.

Israel ha dicho que los bombardeos aéreos, acompañados de 
fuego de artillería, tenían como objetivo las bases de los guerri
lleros palestinos.

Por otra parte, testigos presenciales informaron que seJiabía 
causado gran número de muertos e importantes daños materiales 
en zonas colindantes con los objetivos israelíes. Un ejemplo fue 
la localidad de Azziyeh, donde, por lo menos, resultaron muertas 
48 personas, todas ellas libanesas.

Asimismo las autoridades israelíes se negaron anoche a hacer 
comentarios al discurso que el presidente egipcio pronunció en 
El Cairo, en el que dijo que estaba dispuesto a ir al Parlamento 
israelí a tratar sobre la paz. Dichas autoridades dijeron que el dis
curso aparentemente contenía muchas contradicciones y que el 
texto debía leerse detenidamente.

En la telefoto de "Cifra-Upi", el comandante en jefe de las 
Fuerzas Armadas de Israel, teniente general Moderchai Gur, seña
la los objetivos dé los guerrilleros palestinos bombardeados ayer 
por la aviación israelí en el sur del Líbano. El ataque, el primero 
en dos años, fue efectuado como represalia por ataques con 
cohetes contra una de las ciudades de Israel, y para reforzar su 
demanda de que se cumpla el alto el fuego. 13
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el dio 
político 
Por Pedro 
CALVO 
HER/VAmOO

SUAREZSe espera SU ingreso en la Unión de Demócratas Europeos

La UCD, hacia el 
“Euroeentrismo®

EN
i'..

LUXEM
BURGO

> NO’

es

el

los

Suárez se muestra encantado
con todo lo que

“Nos
No nos pone

haciendo, 
muchísimo.

se está 
anima

cometidos específicos y 
presidente da su opinión.

“DA GUSTO TRABAJAR 
CON SUAREZ

LIDERES 
COYUNTURALES

Según algunos de 
miembros del Comité Ejecutivo,

En este último sentido

MADRID, 10 (Crónica exclusiva para ARACON/exprès).- 
Hoy jueves tiene lugar el viaje de Adolfo Suárez a Luxemburgo, 
con lo que cierra el ciclo de su ronda europea de cortesía y 
relaciones públicas de cara al ingreso de España en el Mercado 
Común. Por otro lado, és una pausa de veinticuatro horas que el 
presidente se toma en su agitada actividad de política interna en 
los últimos días y que proseguirá en los próximos.

En sus reuniones con el 
Comité Ejecutivo de la UCD, 
Adolf ; Suárez se comporta más 
como presidente del partido 
que como presidente del 
Gobierno, en un esfuerzo por 
conjuntar la labor de todos los 
cuadros directivos. Examinan - 
entre todos la situación 
política del país y los 
problemas específicos de la 
UCD. Cada secretaría informa 
detalladamente de sús

ninguna traba. Da gusto trabajar 
con él. Le hablamos con toda 
claridad y sinceridad, pues 
además él lo prefiere así.” En 
opinión de esas mismas 
personas, la cuestión es que se 
encuentran en una situación de

tránsito desde un partido 
unitario de muy reciente 
creación en que todavía se 
producen algunas resistencias de 
la disgregada situación anterior 
y tienen lugar “los últimos 
coletazos ’ de los partidos 
originarios.

“Se está consiguiendo que la 
gente piense que es miembro 
solamente de la UCD’*, y ello en 
tres planos: ■

1. En el de las bases, que 
cada vez se sienten más 
integrantes de un partido 
unitario y sobdario.

2. En el Comité Ejecutivo: 
“Trabajamos por el partido en 
su conjunto, y no por las 
tendencias originarias”, 
coincidiendo en “la necesidad 
de crear el gran partido de 
centro’’, de manera que “no 
queremos ser ministros ni 
favorecer a nadie en concreto”.

3 En el proceso de 
acoplamiento de los viejos 
líderes y de los antiguos 
partidos que se integraron. 
^‘Ello no significa que no 
existan alas o tendencias; unas 
más progresistas, otras más 
conservadoras”

Existe la preocupación 
de consolidar 
varios líderes 

intercambiables 
y coy un tu rales 

dentro del partido

muy común escuchar a gente de 
UCD que tal vez eñ estos 
momentos la tendencia que 
Suede representar Fernández 

rdóñez se adapte más que 
otras a las actuales necesidades 
del partido, del Gobierno y del 
país, pero que dentro de unos 
meses puede ser otra línea la 
más interesante, menos 
asomada hacia la izquierda. 
Esto hay que empalmarlo con 
lo que yo les decía hace unos 
días de esa preocupación de 
conseguir la consolidación de 
varios líderes intercambiables 
dentro del partido, que 
representen distintas opciones 
coyunturales, aunque todo el 
mundo está convencido de que 
hoy por hoy no existe una 
alternativa para Adolfo Suárez

Todos estos esfuerzos de 
homogeneización tendrán que 
cristalizar en el congreso del 
partido, que se celebrará en

enero. Actualmente la UCD se 
encuentra en período 
constituyente y organizativo, 
también en lo_s niveles 
territoriales del Estado.

En relación con lo 
anteriormente apuntado hay 
que situar el hecho de que ese 
grupo de demócrata hayan 
pedido el ingreso en la UCD 
directamente y no a través del 
grupo üe Femando Alvarez de 
Miranda. Dirigentes de la UCD 
me explican que “esos hombres 
han aprendido la dura lección de 
su comparecencia disgregada en 
las elecciones del 15 de junio, 
en las que no consiguieron 
nada: sin renunciar a su 
democristianismo, se dan 
cuenta de que es necesario jugar 
dentro de un gran partido 
centrista, en el que no se 
excluye una filosofía de 
inspiración cristiana humanista, 
que en definitiva es lo que más 
debe interesarles*’.

La UCD está abocada a 
ingresar en la EDU (Unión de 
Demócratas Europeos), que se 
va a constituir en diciembre, y 
que pretende ser un organismo 
superado de las divisiones entre 
partidos que ocupan el mismo 
espacio político: 
d em ocristianos, liberales, 
con servadores, socialcristianos 
belgas, giscardianos, etc. La 
UCD camina hacia un modelo 
“eurocentrista”, dicen los más 
entusiastas.

MADRID, 10 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, 
emprendió a las ocho y 
veinte minutos de esta 
mañana viaje al Gran 
Ducado de Luxemburgo, 
ultimo país miembro de la 
Comunidad Económica 
Europea que le quedaba por 
visitar para explicar, como 
jefe del Gobierno español, la 
petición española de 
ingresar en la citada 
Comunidad El señor Suárez 
viaja acompañado del 
ministro de Exteriores, 
Marcelino Oreja el director 
de su gabinete y 
funcionarios de exteriores, 
estará de regreso en Madrid 
esta misma noche.

El programa de Adolfo 
Suárez en Luxemburgo es 
apretado. Desde el 
aeropuerto de Sindel se 
trasladará a la sede de la 
Presidencia del Gobierno 
para entrevistarse con el 
primer ministro Gaston 
Thorn- Posteriormente será 
recibido por el jefe del 
Estado luxemburgués, él 
gran duque Juan, por el 
vicepresidente y ministro de 
Trabajo, Henry Berg, habrá 
de nuevo otra entrevista con 
Gaston Thorn y por último.
el presidente del Gobierno 
español se entrevistará con 
el presidente del Parlamento 
europeo, el italiano 
democristiano Emilio

se haColombo, quien se ha 
desplazado desde Roma 
para ver al presidente 
español.

El último acto oficial del

Valle

DI
MAD 

oficiales 
menos di 
que pan 
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de Fram 
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LOS SLO 
VIA DE h 
SOCIAL

CAMUÑAS PRESIDENTE DE LA COMISION
DE EXTERIORES DEL CONGRESO

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Poco después de las 11 
de la mañana y después de una 
reunión dé una hora de duración 
ha quedado constituida la 
comiaón de Asuntos Exteriores 
del Congreso, tras la elección de 
la mesa, esta ha quedado ■

Gran preocupación 
comunista y de UCD por 
el conflicto saharaui

compuesta por los siguientes ‘ Rodríguez, que obtuvo 11, y se 
miembros; presidente, don ....
Ignacio Camuñas, de UCD., 
vicepresidente don Carlos 
Sentís, de UCD y don Rafael 
Escudero Rodríguez, del PSOE

contabilizaron 5 votos en

y secretarios, don Ricardo León 
Herrero, de UCD y dpn Miguel 
Angel Martínez del PSOE.

La sesión ha estado presidida 
for el vicepresidente primero de 

a Cámara, señor Gómez 
Llórente y el secretario primero, 
señor Ruiz Navarro. Durante 
esta sesión se realizaron tres 
votaciones, una para el

blanco. Por último en la 
elección para secretarios el señor 
León Herrero de UCD obtuvo 
L6 votos, don Miguel Angel 
Martínez del PSOE, obtuvo 11 y 
hubo 5 votos en blanco.
Tras la elección de la mesa, el 
recién nombrado presidente, 
don Ignacio Camuñas pidió que 
se celebrara la primera sesión de 
la comisión.

presidente, otra para la elección 
de los dos vicepresidentes y otra 
para la elección de los dos 
secretarios. En las tres ■ 
votaciones los diputados 
miembros de la comisión 
escribieron un nombre en cada 
papeleta, y salieron elegidos los 
que habían obtenido el mayor 
número de votos.

El señor Camuñas fue elegido 
presidente por 19 votos, 11 
recibió el señor Eanjul Sedeño, 
y hubo 10 votos en blanco. Las / 

' vicepresidencias se cubrieron 
por los señores don Carlos 
Sentís, de UCD, que obtuvo 17 
votos, y don Rafael Escudero

Tras unas palabras de 
agradecimiento del propio 
Ignacio Camuñas comunicó a la 
comisión que la presidencia del 
Congreso había manifestado a la 
junta de portavoces que se 
celebró el pasado día 7 de 
noviembre, que debería 
establecerse con el menor plazo 
fiosible, la ponencia que estudia 
a adhesión de España al 

estatuto del Consejo de Europa. 
En consecuencia pidió que la 
comisión de Asuntos Exteriores 
nombrara dicha ponencia.

Lo? portavoces de los 
distintos grupos |)arlamentarios 
manifestaron la conveniencia de 
que no se atuviera esta 
ponencia al criterio de

proporcionalidad sino que ya 
que había un amplio consenso o 
incluso unanimidad sobre la 
convemencia de la« adhesión de 
España al Consejo de Europa, la 
ponencia que informe este 
proyecto de ley remitido por el 
(íobierno sobre este tema, 
estuviera formada pot un 
representante de cada grupo 
parlamentario

Seguidamente se procedió a 
la elección de esta ponencia que 
quedó integrada por don 
Enrique Monsonis Domingo por 
UCD , don Miguel Angel 
Martínez, por el grupo socialista; 
don Federico Silva Muñoz, por 
Alianza Popular; don (iregorio 
López Raimundo, por el grupo 
comunista; don .fuan 
Ajuriaguerra. por el grupo vasco; 
don Antón Canellas por el grupo 
catalán; don Felipe Lorda, {»or 
el grupo socialista de Cataluña; 
y (Ion Raúl Mo rodo, por el grupo 
mixto. I'inalmcnte se convocó 
nuevamente a sesión a la 
comisión de Asuntos Exleriore.s 
para <‘l próximo martes día 1.5 a 
las .5 de la larde con objeto de 
que dictamine el provecto de 
ley de adhesión de España al

estatuto del Consejo de Europa 
remitido por el Gobierno antes 
del pleno de la Cámara que se 
celebrará el día 16.

Los diputados miembros de 
la comisión se han limitado el 
plazo para establecer enmiendas 
u observaciones a este proyecto 
de ley hasta el próximo día 12 
sábado.

EL TEMA DEL SAHARA

\ continuación intervino en 
representación del grupo 
socialista el señor Y anez quien
manifestó que en su pi

............................de Aisesión la comisión
•rimera 
.suntos

Exteriores debería mostrar la 
inquietud por el peligro de 
internacionalización del 
conflicto del Mofp-eb y asimismo 
pidió que se hiciera llegar al 
Gobierno esta inquietud y pedir 
que interveng a con 
negociaciones de pacificación en 
ese área.
El señor Otero manifestó 
asimismo su preocupación por el 
lema del Sahara y dijo que la 
comisión de Asuntos Exteriores 
debería ir pensando una política 
alternativa, sino se llegaba a 
buen término en las 
negociaciones para la entrada en 
España del Mercado Gomún.

'fambién el señor Gallego del 
grupo comunista hizo una 
referencia al conflicto que tiene 
planteailo el pueblo saharaui y 
por último <‘l diputado de UCD

de lay secretario primero 
Cámara, señor Ruiz Navarro, 
manifestó que UCD también
está preocupada por este tema, 
pero consideraba que en esta 
sesión de la comisión de asuntos 
exteriores no había orden del 
día y que era un tema muy 
importante que habría que 
tratar seriamente y despacio y 
que ahora no se podía tomar 
ninguna decisión.

señor Suárez será la | 
asfétencia a una cena de gala " 
que le ofrecerá el primer 
ministro Gaston Thorn. 
Dado que ,TJi o . n eí 
fr e s i d e n te \
nternacional Liberal y ;

Colombo un demoscristiano ; 
que preside el parlamento 
europeo, no se puede 
descartar la posibilidad de 
que Adolfo Suárez 
aproveche este viaje para 
intercambiar puntos de vista 
sobre la futura integración 
de su partido, la Unión de > 
Centro Democrático, en । 
organismos políticos : 
internacionales de signo 
claramente humanista, 
liberal y iTo marxista. Sólo 
la UCD —afirman medios 
políticos próximos a este 
partido— podría lograr una 
internacional potente capaz 
de frenar el impulso del 
bloque socialista en las 
próximas elecciones por 
sufragio al parlamento 
europeo.

Suare-z regresará a 
primeras horas de la 
madrugada próxima.
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ESTA NOCHE
REGRESA
CARRILLO

MADRID, 10 (Europa Press).- A las 11 de la noche regresara 
a Madrid el secretario general del Partido Comunista de Espana 
(PCE), Santiago Carrillo, según han informado fuentes del PCc.

El Uñor Carrillo ha visitado Yugoslavia, donde no llegó a 
entrevistarse con el mariscal Tito, e Italia —esta tarde mantendr 
una reunión con el secretario general del Partido Comunista Ita
liano, Enrico Berlinguer- con el fin de pulsar la opinión de los 
partidos comunistas de estos dos países, sobre el viaje que a 
próximo día 14 iniciará a los Estados Unidos.
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FUmiBMISA
Dt DIFUNTOS. SI

MADRID, 10 (Resúmen de LOGOS).- Diríase que todos los'medios políticos -los 
oficiales y “los otros"- se tomaron un largo respiro este miércoles.'Apenas hubo actos, 
menos declaraciones y casi ninguna filtración que mereciera el notable. Bien es cierto 
que para tranquilidad de los espíritus más exaltados -y quién dice si con razón— el 
veinte de noviembre habrá celebración religiosa en el Valle de los Caldos en memoria 
de Franco No será funeral -porque como decíamos ayer la liturgia lo impide- pero
sí misa de difuntos. Vamos que el trueque no justifica en modo alguno el aldabonazo 

muy fuertes han sido lasque ayer dio el Abad del Santuario con la negativa. O 
presiones, o se “pasó" del “Codex".

LOS SLOGANS, 
VIA DE MANIPULACION 
SOCIAL

Al término de un acto 
de desagravio a Franco

MILITANTES
DE

FUERZA
NUEVA'

el Conseil Executiv , postura 
ésta que el presidente 
mantiene incluso desde que 
se inició su enfermedad
LA DIPUTACION 
NAVARRA TRATA 
LA REINTEGRACION 
FORAL

AGREDIDOS
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“Algunos slogans al uso 
en nuestro oaís, desbordan 
la simple técnica publicitaria 
para convertirse de hecho en 
“vía de manipulación 
social”, ha manifestado el 
profesor Ibañez Martín en el 
transcurso de una 
conferencia que bajo el 
título “Slogans y 
manipulación social” 
pronunció en la apertura del 
curso 77-78 en el Colegio 
Mayor Montalbán

Tras observar el profesor 
Ibañez Martín que nos 
encontramos en la época del 
slogans y que estamos 
asistiendo a su apoteósis, 
describió el influjo de^ la 
palabra hablada en el oyente 
y analizó ios procesos 
psicológicos que pueden ser 
inhibidos, en el ejercicio de 
las facultades superiores del 
hombre, por algunas 
modal Wades de slogans. Por 
reunir las características de 
ser una frase "breve y 
brillante” —dijo— los 
slogans poseen una fyerte 
capacidad de incidencia en 
la imaginación o en la
em otividad
ocasio nar en

y pueden 
el sujeto

reacciones primarias que 
eludan el ejercicio del

na.

pensamiento y la 
deliberación.

El profesor y vicedecano 
de la Facultad de Filosofía 
y Ciencias de la Educación 
de la Universidad 
Complutense, ilustró su 
exposición con ejemplos 
detectados en la sociedad 
contemporánea, haciendo 
ver que los slogans pueden 
nacer dentro de las más 
dispares tendencias 
ideológicas
FERNANDEZ DE LA
mora, tranquilo

lE

le regresará 
de España 

ís del PCE. 
no llegó a 
mantendrá 

nunista Ita- 
nión de los 
i aje que el

“Yo no soy ni he sido 
déspota en ningún sitio, por 
tanto si la asamblea decide 
sustituirme por otro, eso es 
lo democrático”, ha 
declarado Gonzalo 
Fernández de la Mora, 
presidenta de UNE, en 
relación con la asamblea del 
partido que se celebrará el 
próximo sábado.

Agrego que en la 
1^ ^amblea se debatirán el tema 
r de las relaciones de UNE 

con Alianza Popular “Creo 
“"añadió— que 
continuaremos en AP, porque 
nmensa mayoría de la 

junta, de los presidentes
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í

provinciales y afiliados son 
partidarios de continuar en 
Ja coalición’!

Respecto a los disidentes, 
e n tre los cuales se 
encuentran los 
vicepresidentes Zamaniilo y 
Velo de Antelo, dijo que
“respeto todas 1 as 

elposiciones de todo 
mundo, pero censuro la

La política del 
departamento, según nos ha 
añadido el Ministro, será 
exclusivamente la 
propugnada en el programa 
electoral de UCD, por 
congruencia con el 
Gobierno, y en ese serrtido 
“este Ministerio seguirá 
manteniendo el principio de 
la libertad de enseñanza”.

PAMPLONA, 16 
(Logos).— Ayer se reunió la 
Diputación Forai de 
Navarra, en sesión 
extraordinaria, para tratar el 
tema de la plena 
reintegración forai solicitada 
al Gobierno por la
corporación el pasado veinte 
de agostq. Los diputados 

■ ■ - ■ loshan tratado
informes 
h a b 1' a n 
Consejo 
Derecho

sobre
recibidos y 
solicitado 
de Estudios

que 
del
de

_______  Navarro, asesores 
del Tribunal Administrativo

Sorpresa: los socialistas 
catalanes no conceden 
tregua a Tarradellas y 
solicitan el Conseil

oDsesiOn de algunos 
miembros de UNE de 
exponer estos, problemas en 
la prensa cuando donde se 
deben discutir es a nivel de 
la base del partido”.

A la asamblea se espera la 
asistencia de unos 500 
afiliados y las sesiones se 

celebrarán a puerta cerrada» 
La única información, según 
Fernández de la Mora, 
consistirá en el comunicado
oficial que hará público 
partido.

CARLOS HUGO,A 
AMSTERDAM

el

Carlos Hugo de Borbón 
Parma .salió ayer del 
aeropuerto de Barajas, con 
destino a Amsterdam en 
viaje privado. Hasta su 
regreso definitivo el 
próximo día 15, Carlos 
Hugo estará en Holanda y 
Austria en donde tratará 
algunos asuntos antes de 
establecerse en España»En 
el viaje de vuelta le 
acompañará ya su esposa 
Irene

IÑIGO CAVERO: “NO 
HA HABIDO PACTOS 
SECRETOS’’

“No ha habido ningún 
pacto secreto en materia de 
enseñanza en los acuerdos 
de La Moncloa’! según ha 
manifestado a “Logos* el 
ministro de Educación, 
Iñigo Cavero. “Desmiento 
rotundamente este extremo 
—nos ha dicho el señor 
Cavero — . Los únicos 
acuerdos habidos son los 
que se han hecho públicos’!

EL CONSELL, SI 
Y NO

Mientras los socialistas 
han solicitado ai Conselter 
de la presidencia de la 
Generalitat Rahola, que se 
aceleren los trámites para la 
formación del Conseil 
Executiv y de le® dos 
comisiones mixtas, el líder 
de Convergencia 
Democrática, Jordi Pujol, 
que se entrevistó también 
con Rahola parec*^ que no es
partidario de forzar las 
cosas, ya que la actitud 
situación no 
olvidar que-
producida

se 
h a

p uede

por
sido 

I a
enfermedad del presidente 
Tarradellas, y por ello
propone dejar que las cosas 
vuelvan * *" ------
normal

a su s ituación
para encontrar.

entonces, una solución que 
satisfaga a todas las partes 

. interesadas
En este sentido, hay que 

señalar que se celebro una 
reunión entre socialistas, 
comunistas y Pacto en la que 
los primeros propusieron 
una política conjunta para 
la Generalitat, sobre todo en 
estos momentos a lo que se 
opusieron o marcaron 
muchas distancias los 
representantes del Pact 
Democratic» Asimismo, en 
medios políticos catalanes 
ha causado sorpresa la 
actuación de los socialistas/ 
ya que además de no tener 
en cuenta la enfermedad del 
présidente, con su actitud 
parece que no confíen en las 
reiteradas manifestaciones 
de Tarradellas He que antes 
del día 25 estará constituido

RAHOLA DESMIENTE UN
EMPEORAMIENTO DE TARRADELLAS

BARCELONA, 10 (Cifra).— La enfermedad del presidente de la Generalidad, 
Josep Tarradellas, sigue su curso favorable, según han comunicado a “Cifra” fuentes 
de la clínica "San José” donde se hallrinternado.

A primeras horas de la mañana fue visitado por el doctor Ferrer, el cual 
manifestó a la salida que había encontrado al paciente en buen estado.

Por otra parte, el “conseller” de la presidencia, Frederic Rahola, también acudió 
1 primeras horas de esta mañana a la clínica “San José”.

A la salida de la niisma, para trasladarse al “Palau de la Generalitat —según esta 
misma fuente— manifestó que si no cesaban los rumores sobre un empeoramiento 
de la enfermedad del presidente, del que se«ha hecho eco varios medios informativos 
barceloneses, se enviaría desde el “Palau de la Generalitat” un comunicado 
desmintiéndolos.

y titular de la Asesoría 
Juri'dica Central, sin que en 
la sesión se tomara ningún 
acuerdo.

En una nota oficial, la 
Diputación Forai señala que 
en fechas próximas seguirán 
estas sesiones de trabajo 
sobre el te'*'a que, como se 
sabe, que tratado la pasada 
semana, en una entrevista 
que el vicepresidente de la 
Diputación, mantuvo con el 
ministro para las Regiones, 
Arévalo.

VALENCIA, 10 (Cifra).— Cuatro militantes de 
“Fuerza Nueva’’ resultaron heridos y dos coches 
destrozados por el ataque de un grupo de elementos 
incontroiados, al término de un acto de desagravio ante 
una estatua de Franco, esta noche, en la localidad de 
Picassent.

Según un comunicado hecho público, pasada la 
medianoche, por la junta provincial de “Fuerza Nueva” 
de Valencia, el acto que se convocó en desagravio a 
Franco en Picassent, se. desarrolló en todo momento 
dentro de los cauces de la mayor normalidad,dando ictf 
asistentes gritos y vítores de la unidad de la patria y de 
recuerdo al que fuera durante cuarenta años caudillo de 
España, cuya efigie había sido objeto de un vandálico 
atentado.

Pese a que la provocación dirigida hacia los asistentes 
fue sostenida durante todo el acto por un grupo 
concreto que se había dado cita para entorpecer su 
normal desarrollo, no se replicó en ningún momento, 
sigue el comunicado, terminado el acto, cuando los 
asistentes procedían a la disolución pacífica de la 
concentración se produjo un ataque contra ios asistentes 
que arroja un resultado de cuatro militantes de “Fuerza 
Nueva” heridos y dos coches destroáados

“Fuerza Nueva”, —añade el texto— quiere hacer llegar 
a la opinión pública la realidad de lo ocurrido y 
manifestar, que ni éste, ni otros atentados impedirán que 
“Fuerza Nueva” siga manifestándose públicamente, al 
propio tiempo que advierten a los agresores que bajo 
ningún concepto permitirán este tipo de agresión, viniere 
de donde viniere, utilizando para repelerlos todos los 
medios que estén a su alcance*!

Seleccione 
su joyería 
de garantía

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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Las empleadas de hogar presentan
nuevas reivindicaciones

El rumor de hoy es para ¡as amas de casa.No se 
trata de que vayan a subir la merluza, la ternera 
o cualquier otro integrante de la cesta de la compra, 

porque estas subidas las damos por sabidas y a nadie 
sorprender! ya .

El rumor de hoy se refiere a otro importante 
aspecto de la vida en los hogares españoles: el de las 
empleadas de hogar, bien por jornada completa o ñor 
horas

Se asegura que ha tenido ya ingreso en el 
ministerio de Trabajo, una nueva ordenanza 
laboral para el servicio doméstico.

Las empleadas de hogar exigen un contrato 
laboral, semana de cuarenta horas, así como un 
descanso mínimo de dos días por semana, y 
treinta días de vacaciones. En caso de 
enfermedad se pide la percepción del ciento por 
ciento del salario real, estableciendo el salario 
mínimo interprofesional tanto para el 
personal interno como externo, con un aumento 
del 22 por ciento para el primero y del 34 por 
ciento para el segundo.

El personal contratado por horas, percibirá 
éstas a un precio mínimo de 150 pesetas^ al 
mismo tiempo que se regula el número de ellas 
que realizará el personal interno, las cuales no 
podrán ser superiores a dos al día, viente al mes 
o ciento veinte al año. Por último, piden dos 
gratificaciones extraordinarias al año, una en 
Julio y la otra en Navidad

«a EBBim m 
NO ísn PBtpm
■ "POR ESO PIDE AYUDA A LOS

DEMAS, COSA QUE ESTAMOS 
DISPUESTOS A HACER DENTRO
DE CIERTOS LIMITES"

BARCELONA, 10 (Cifra).— En unas declaraciones que 
publica hoy “La Vanguardia’, Manuel Fraga Iribame, 
manifiesta oue el gran problema de España es la creación de 
un gran grupo de centro derecha liberal y conservador. Para 
el ex-ministro, el país va a pasar por una situación muy 
difícil durante los dos próximos años por razones 
económicas, por el nuevo reequilibrio social y por la 
necesidad de crear una nueva constitución.

En relación con el Gobierno, el señor Fraga dice que el

Según Carlos Gelabert, presidente de la patronal SEFES
“EL GOBIERNO SE DEDICA A PACTAR. 
PERO NO GOBIERNA”

BARCELONA, 10 (Europa Press).— Don Carlos 
Gelabert, presidente de la patronal del Baix Llobregat Sefes, 
ha declarado a un redactor de Europa Press que “el 
Gobierno Suárez se está dedicando a pactar con unos y 
otros, pero no Gobierna, tomando las decisiones que le 
comoeten”.

El presidente de SEFES, tras afirmar que las medidas del
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actual gabinete no está preparado para abordar la situación 
presente, razón por la cual pide ayuda a los demás. “Cosa 
que —añade el diputado— estamos dispuestos a hacer dentro 
de ciertos Emites^’.

En lo referente a una posible remodelación d^l 
Gobierno, Fr^a señala que en algunas carteras el cambio 
supondría quizá, una credibilidad para el Gabinete, que hoy 
en su conjunto rio tiene.En este sentido. Fraga pone el 
ejemplo del ministro de Trabajo, del que dice que no 
entusiasma ni a empresarios ni a trabajadores.

En relación con la Generalidad de Cataluña, el líder de 
“Alianza Popular” manifiesta que lo importante es como se 
estructure, para que funcione con todo éxito para el bien de 
Cataluña y de España

Sobre la presentación de Santiago Carrillo en el “Club 
Siglo XXI” el diputado de “AP” señala que fue un hecho de 
convivencia cívica que no supone ningún cambio de actitud. 
“Al final —añade el señor Fra^a— el reequilibrio del país se 
producirá en todos los terrenos

pacto de La Moncloa no estimulan al empresario para 
invertir, porque siguen sin darle seguridad, afirma: “Una 
economía de mercado ya está inventada» No tenemos 
por qué inventarla nosotros.Con las trabas que se ponen al 
empresario, la riaidez y el control de todo, la falta de 
créditos; no sale un híbrido con el que no podemos ir 
adelante".

M
YA

• LA LUGA DE CATALUNYA, 
FAVORABLE A LA EXISTENCIA 
DE CANALES PRIVADOS DE 
TELEVISION

7.® temporada de
VACACIONES INVERNALES en

Alicante o Reñidor ni
De noviembre 77 a mayo 78
4 SEMANAS PENSION COMPLETA
Habitaciones dobles. Aseo o baño privado.
Comidas en ruta. Viajes en autopullman de lujo.

Todo incluido 14.575 Pt/.
Salidas: 7 enero, 4 febrero, 4 marzo, 1 y 29 abril.

BARCELONA, 10 (Europa 
Press).— El secretariado 
permanente de la Lliga de 
Catalunya (Partido Liberal 1, ha 
hecho pública una nota en la que 
expone que la posible existencia 
de canales privados de televisión 
puede contribuir a la defensa de 
la libertad de expresión. Los 
liberales catalanes salen, con tal 
declaración, al paso de las notas 
hechas públicas por socialistas y 
comunistas en contra de la 
existencia de canales privados

En la nota hecha pública por 
la Lliga, se lee, entre otras cosas: 
‘‘Manifestamos nuestra 

I ESTA TARDE

PLENO DEL SENADO

extrañeza por la defensa que 
socialistas y comunistas, en 
extraña coincidencia con el 
medio estatal de TVE, hacen del 
monopolio televisivo defensa en 
clara contradicción con la 
libertad de expresióUj^ que no 
creíamos posible tras la 
invención de los términos 
socialdemocracia y 
eurocomunismo ”.

En la nota se dice más 
adelante que “estamos de 
acuerdo en la pervivenda de 
T. V.E como servicio público del 
Estado siempre que la expresión 
“control dpmocrático” no quiera 

significar “control por el poder*’, 
sea cual sea éste, y del que 
tenemos una triste experiencia 
en los últimos años. También 
coincidimos con el control por la 
Generalitat del necesario canal 
catalán, pero rechazamos que 
esto sea incompatible con la 
libre concurrencia de la iniciativa 
privada a la TV. tal y como 
ocurre con la prensa y con la 
radio

Tras referirse a la incidencia 
de la TV en los aspectos relativos 
a la cultura y el ocio de toda la 
población, sin distinción de 
niveles sociales, los liberales 
afirman: “Nó entendemos el 
prejuicio que puede entrañar 
para los ciudadanos el hecho de 
disponer de otro canal o canales 
privados de TV que, sujetos a la 
ley como cualquier órgano de 
difusión, aumentarán la 
capacidad de elección y, en 
definitiva, su libertad efectiva”-

EN NOVIEMBRE Y DICIEMBRE
Para estancias de una o dos semanas prorrogadles. 
PENSION COMPLETA AL PRECIO EXCEPCIONAL 
POR DIA Y PERSONA DE

420 PU
Decida ahora las fechas y estancia 
tan amplia como desee para sus 
VACACIONES INVERNALES 
Con la garantía y Crédito Meliá 
Información y reservas en:

Por la mañana se reunieron los grupos 
parlamentarios del PSOE y UCD el tiempo

coso. 49
TEL. 29 68 23
Av COYA . 56
TEL 2114 40

Compruebe que nuestra calidad no cuesta más

Todo el invierno como en su casa, pero 
¡AL SOL DE LA COSTA BLANCA!

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Esta mañana, como 
preparación del pleno del 
Senado, que se iniciará a las 
cinco de esta tarde, se han 
reunido los grupos 
parlamentarios de esta cámara 
del Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE) y de la Unión 
del Centro Democrático (UCD);

Los socialistas se han reunido 
en el palacio del Senado, en la 
plaza de la Marina Española, con 
lo que se convierte en el primer 
grupo parlamentario que se 
teune en este palacio que, 
tradicionalmente, ha sido sede 
de la Cámara Alta

Por su parte, los miembros 
del grupo parlamentario de la 
UCD se han reunido en la sala en

la que hasta ahora se han venido 
celebrando las sesiones plenarias 
del Senado, en el palacio de las 
Cortes.

Como se sabe, el pleno del 
Senado, que se reunirá por vez 
primera en su nueva sede, 
estudiará esta tarde los puntos 
relativos al proyecto de Ley de 
relaciones Gobierno-parlamento, 
y a diversos oroyectos de ley de 
concesión de créditos 
extraordinarios. Todos estos 
proyectos han sido ya aprobados 
por e* Congreso de los 
Diputados. El pleno continuará 
mañana con el debate sobre los 
acuerdos adoptados en el “pacto 
de La Moncloa", que serán 
presentados por el presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez.

MADRID, 10 (Especial para 
•‘Cifra”, por "NIMBUS'^.— Sigue 
el anticiclón en las proximidades 
de España, con su centro 
actualmente en el Mediterráneo. 
La consecuencia de esta situación 
es la generalización -del tiempo 
estable a todas las regiones 
españolas.

Por otra parte los vientos flojos 
de componente sur mantienen un 
nivel térmico muy suave, con 
temperaturas diurnas incl‘‘so 
moderadamente altas. En 
resumen, pues al margen de 
algunas nieblas matinales 
preferentemente en el Ebro y la 
Mancha, el tiempo será soleado y 
agradable en todas las regiones 
incluyendo Baleares y Canarias.

EBRD Y CATALUÑA.— 
Nieblas matinales bastante 
frecuentes que irán levantando a 
lo largo del día, quedando el 
tiempo soleado y estable y con 
temperaturas suaves.

Máxima de ayer en capitales: 
25 grados en Sevilla, máxima ayer 
en Madrid: 19 grados

SGCB2021
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A la izquierda, reproducción del mapa de la batalla de Lepanto, uno de los manuscntos 
robados de la Cámara del Tesoro. A la derecha, uno de los cálices sustraídos. (FotQ, Cifra.)

Altar lateral de la capilla del Condesta-' 
ble , del que han desaparecido tres pe
queñas imágenes de madera policromada. 
Abajo, dos cruces que también han sido 

robadas. (Foto, Cifra.)Tras el robo en la catedral

BURGOS:
moiGivAcm 
CIUDAOAIVA

■■■“■ BÜRGOS^IO (Logos).'- Très tallas de incalculable valor 
artístico de 25 a 30 centimetros de altura, pertenecientes al 
retablo de Santa Ana del siglo XV, obra de Diego de Sñóe y 
situadas en la capilla del Condestable; un cáliz de plata 
sobredorada, obra del orfebre húrgales, Maese Calvo, 
muerto en la pasada década y regalado a la Catedral hace 20 
años por don Lucas Rodriguez, dos cruces de hierro 
bizantinas, y tres códices cuyo valor y títulos se desconocen 
por el momento, es el producto del robo cometido ayer en 
la capital bqrgalesa.

El pueblo de Burgos est% 
indignado por la falta de 
seguridad en la Catedral, 
máxime cuando se sabe que 
la policía ha venido 
reiterando desde hace 
tiempo la necesidad de 
establecer sistemas de 
seguridad en el interior del 
templo. Resulta 
inconcebible para la policía 
el que el ladrón o ladrones 
se apoderaran solamente de 
un cáliz, el de menos valor, 
cuando lo que se ofrecía a 
sus manos era un tesoro de 
incalculable valor

RECONSTRUCCION 
DEL ROBO

El robo 
debió cometerse de la 
siguiente forma, según la 
inspección ocular en la que 
estuvo presente el 
corresponsal de “Logos”.' 
Un individuo se ocultó en el 
templo, pasando inadvertido 
a la ronda que efectúan los 
sacristanes tras cerrar la 
puerta de la Catedral hacia 
las ocho y cuarto de la 
noche. En el supuesto de 
que el ladrón tuviera

Alarmante incremento de la ' 
C delincuencia en España

L
os robos, asesinatos y violaciones han experimentado 
en España una alarmante escalada, determin^a tanto 
/ por las dificultades, cada día mayores, de subsistencia a 
k consecuencia de la carestía de la vida, como por el hecho 

J de la puesta en libertad de muchos delincuentes que han 
k reincidido apenas incorporarse a la sociedad
) Los robos y atracos aumentarán en un cuarenta y 
L cuatro por ciento durante el presente año si continúa el 
J ritmo de crecimiento experimentado durante el primer- 
í semestre del año.

El año pasado se produjeron en España 59.234 robos y 
/ atracos, cifra casi igualada en los seis primeros meses de 
\ 1977 que registran 42.538, hecho que hace temer una 
/ cifra de crecimiento superior a la de cuairtuier pafs 
A occidental.
/ Han aumentado asimismo 1^ violaciones y ios 
X asesinatos, tanto comunes como de tipo político. Durante . 
] 1976 hubo doscientos ochenta y siete violaciones 
4 conocidas por la'policía, mientras en los primeros seis 
n meses de 1977 ya se han registrado ciento noventa y 
r ocho. Del mismo modo, los asesinatos fueron noventa y 
n cuatro y veinticuatro los de matiz político. *

mismo sitio que emplearon 
para su entrada.

Las diligencias policiales 
las lleva directamente el 
Comisario Jefe de Policía, 
Rodriguez Franco.*

El Arzobispo de la 
diócesis. Doctor don 
Segundo García de Sierra y 
Mendez, tras visitar 
detenidamente la Catedral y 
recibir amplia información, 
a primeras hora de la noche 
de ayer ha hecho las 
siguientes manifestaciones:

“Es un hecho sacrilego y, 
por tanto, condenable que a 
todos nos aflige y causa 
profundo dolor e 
indignación, máxime en 
momentos en que tanto el 
Cabildo como 1a junta 
procatedral del Arzobispado 
y, en suma, todas las fuerzas 
vivas de Burgos y los 
propios borgaleses, están 
volcándose en las obras de 
restauración de las capillas 
de la Catedral y mejora de 
todo el monumento”- •

El Arzobispo ponderó la 
realidad del suceso, 
afirmando que con ser 
lamentable este robo 
sacrilego, que, en efecto, 
constituye un atentado al 
patrimonio histórico-artisti- 
co y religioso de la Catedral 
y de la Diócesis, no h'' 
revestido, sin embargo, y 
afortunadamente, los 
caracteres catastróficos que 
se hubiesen dado, de haber 
desaparecido grandes obras 
de arte, de historia y de 
cultura que se coconservan 
en lia Catedral. “Los más 
preciosos —añadió el 
Prelado—, lo q de más valor, 
ya sido puesto a buen 
recaudo.

El cornil i
El desasosiego ha empezado a cundir en ese 
gran pseud osindicato que es la F.E.R.E. y 

que acoge en su gran mayoría a enseñantes y cen
tros docentes de la Iglesia. La vieja oposición entre 
la F.E.R.E. y ios profesores laicos de nueva horna
da se puso de manifiesto mucho antes del 15 de 
junio; no es por tanto la actual campaña en pro de 
la autofinanciación de ios centros docentes priva
dos un argumento electoral más. El tema viene de 
antiguo. Ahora fuentes políticas aseguran que ios 
parlamentarios socialistas han obtenido el "placet" 
del Gobierno y de ios demás grupos con escaños 
para proceder a la puesta en marcha de un pian 
que, poco a poco, acabe con las subvenciones ofi
ciales a ios centros privados de enseñanza. Esta 
fórmula óe autofinanciación no es privativa de ios 
socialistas sino, en líneas generales, una fórmula 
correctora de ambigüedades y eliminadora de ar-" 
canos administrativos pertenecientes a un sistema 
de Estado confesional, sistema que va a pasar por 
una total liquidación desde el momento mismo en 
que se someta a aprobación el nuevo texto consti
tucional de este país. Por las características espe
ciales del entramado docente español puede decir
se que un buen porcentaje de los centros privados 
de enseñanza que reciben subvención del Estado 
pertenecen a organismos e instituciones de carácter 
religioso.

■ Por la falta de medidas de 
seguridad, reiteradamente 
solicitadas por la policía

*A Santiago Canillo y al P.C.E. les ha salido 
un Rodolfo Llopis propio. Mejor dicho: No 

\lia surgido de la nada, sino que se les ha metido 
ya en casa. ENRIQUE LISTER es al P.C.E.. lo que 
fuera al recién legalizado P'S.O.E. el '‘histórico” 
Rodolfo Llopis, ¿recuerdan? Lister ha vuelto del 
exilio trayéndose en la maleta los rencores políti
cos que buena parte de la izquierda española abri
gó durante la larguísima postguerra. Sus fodias 
-muchas de ellas proceden del propio frente de 
batalla del 36 - las ha desatado nada más llegar 
a España ante la prensa y ante d puñado de seguí- - 
dores que tiene en el país.*

■ Una incógnita: los ladrones 
las joyas dedespreciaron 

mayor valor
cómplices en el exterior, 
abrió por el sistema de 
palanquetazo la pequeña 
puerta que existe bajo la 
entrada principal de Santa 
María.

Una vez dentro, los 
ladrones forzaron la 
cerradura de la verja de la 
capilla del Condestable y del 
retablo de Santa Ana 
arrancaron tres estatuillas.

Se dirigieron después a la 
cámara de tesoro en la que 
penetraron tras introducirse' 
en la sacristía por el gran 
rosetón que da ventilación y 
luz a esta dependencia y 
situada del suelo a 4,50 
metros de altura. 
Sirviéndose para ello de 
unas tablas que encontraron 
detrás de un banco. Una vez 
en la sacristía forzaron dos 
puertas y penetraron en el 
claustro interior, en donde 
se encuentra la cámara del 
tesoro, donde se 
introdujeron tras abrir un 
gran boquete en la puerta.

Dentro ya de la cámara 
llamó la atención de la 
policía la actuación de los 
ladrones, ya que pudieron 
haber robado todo el tesoro 
o parte importante del 
mismo y se limitaron a 
forzar una ventana sin 
romper tan siquiera el 
cristal, lo que les hubiera 
sido mucho más fácil, 
acoderándose de un cáliz, 
joya ésta la de menor valor de læ 
que se encontraban allí. 
Luego cogieron los tres 
códices y las dos cruces que 
se encuentran muy a mano 
y expuestas a la 
contemplación de los 
visitantes, abandonando 
después el templo por el

•
 Y mientras Carrillo anda ahora por las euro- 

pas, intentando averiguar cuántos de sus 
compañeros permanecen aún fieles a la línea 
socialdemócrata conocida como "eurocomunis- 
mo", allá arriba, en Moscú, el frío otoño sigue am
parando a la ortodoxia. El comité central del par

tido niso ha emprendido, como en todas sus 
efemérides políticas, el habitual reparto de meda
llas y galardones a ios comunistas extranjeros. Ni 
que decir tiene que LEONID BREZNEV y su Po
litburo no han pinchado ninguna solapa euroco- 
munista en esta hora de ios premios.*A El vasco FRANCISCO ALDANONDO es el 

único preso político que nos queda hoy en 
España. Francisco Aldanondo, quizá para “conme
morar” la efemérides, ha decidido tragarse una 
cuchara en la prisión donde cumple la última con
dena política de antes de la amnistía. Su estado de 
salud, después de este gesto de oposición, puede 
convertirse entre hoy y mañana en todo un símbo
lo nacional. *
•

 La expectación política de las derechas espa
ñolas descansa ahora sobre el rumoreado re

ajuste en la dirección de "Alianza Popular . Al 
"crack" político que produjo la presencia de 
Carrillo en el Club "Siglo XXI" de la mano de 
Fraga ha sucedido el rumor - hoy ya desmentido- 

de que FEDERICO SILVA podría hacerle cargo 
del liderazgo de "A.P." Ahora en cambio se asegu
ra que pueden registrarse los reajustes en el seno 
de la dirección colegiada del partido. En el fondo 
todo dependerá de la postura que, en un momento 
dado, adopte Manuel Fra^.

J. L. Costa Veíase0
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FLASH POLITICO
ENTREVISTA SUAREZ- 
FELIPE GONZALEZ

"La celebración de las elecciones 
municipales no debe retrasarse más 
allá del primer trimestre del 78"

(secretario general del PSOE)

MADRID, 10 (M. SILVA, de “Cifra”.)

LO que se podría denominar la última etapa de un 
primer tiempo en el proceso de la incorporación 
española a la Comunidad Económica Eurooea, se fecha 

hoy en España y Luxemburgo con la visita del presidente 
Suárez al Gran Ducada Con este viaje, Suárez cierra el 
ciclo de visitas que últimamente vino efectuando a las 
nueve capitales del Mercado Común. Tras una corta 
estancia en Luxemburgo, y después de entrevistarse con el 
primer ministro y titular de Asuntos Exteriores, de aquel 
pais, Gaston Thorn, está previsto que Adolfo Suárez 
regrese tíoy mismo a Madrid.

APRETADA JORNADA
Cabe señalar, por otra parte, que este último viaje a las 

capitales de los "nueve” se realiza despui de una 
apretada jornada de trabajo presidencial, a pesar de que el 
dia coincidiese con la festividad de la patrona de la villa y 
archidiócesis de Madrid. La fiesta madrileña de Nuestra 
Señora de la Almudena, la vivió Suárez por la mañana en 
la reunión del comité ejecutivo de la ”UCD'' y por la 
tarde, en las entrevistas que mantuvo con varios ministros 
de su Gabinete y con el líder de la oposición, Pelipe 
González.

Por lo que se refiere a la reunión del comité ejecutivo, 
al parecer la mayor parte del encuentro se dedicó a 
abordar el tema de la organización interna del partido y su 
coalición.

FELIPE GONZALEZ, INFORMADO
Y mientras nada se pudo saber de lo trat^o entre 

Suárez y los ministros Garrigues ¡NaIker, Martín Villa, y 
Clavero Arévalo, la entrevista que el presidente mantuvo 
con Felipe González giró en torno a la política monetaria, 
las elecciones sindicales y municipales y las relaciones 
entre España y los Estados Unidos. Sobre &te últímo 
aspecto —dijo Felipe González al final de la reunión— "yo 
tenía interés e saber el estado actual de las relaciones 
entre el Estado español y el Gobierno de los Estados 
Unidos para tener algunas bases de información a nivel 
estatal y operar en mi próximo viaje a aquel país con 
algún criterio".

En cuanto a las elecciones municipales, Felipe 
González aseguró que el había mantenido la tesis de que 
su celebración no debería retrasarse más allá del primer 
trimestre de 1978, para lo cual —añadió— no parece 
existir ningún obstáculo por el momento.

MEAITIS
En otro orden de cosas destaca el categórico y rotundo 

desmentido que medios oficiales españoles acaban de 
hacer a las informaciones que. aseguraban que el general 
fíicla, del Estado Mayor del Ejército Francés, llegaría el 
viernes a Madrid para solicitar al Gobierno español la 
utilización de los aeropuertos canarios en su lucha contra 
el "Frente Polisario".

"Dichas y similares informaciones que en estos dias 
aparecen en la prensa española —añaden los citados 
medios oficiales— tienen su origen en medios extranjeros 
interesados en deformar la realidad de los hechos y 
confundir a la opinión pública en beneficio exclusivo de 
sus particulares y turbios intereses"

EL PACTO
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y las austeridades del "pacto de La Moncloa"se están 
convirtiendo en capítulos de una lección difícil de 
prender, Porque, después y a pesar de las explicaciones

o

¡a gpaa tramiia áe
la esEUEla unica

BARCELONA‘ 10 (Europa 
Press) Bajo el título “La gran 
trampa de la escuela unica’ , el 
colectivo del Club Jacques 
Maritain. grupo político de 
tendencia d emócratacristiana 
que en estos momentos negocia 
la creación de un gran partido 
ide centro ha publicado en “El 
Noticiero Universal” de 
Barcelona un artículo en el que 
aboga por la libertad de 
enseñanza y explica la ciue 
considera doble intencionalidad 
con que actúan quienes, 
proponiendo una escuela única 
y gratuita, intentan monopolizar 
la escuela.

Tras referirse a los 
planteamientos económicos y su 
incidencia en las cuestiones 
políticas, se dice: “El peligro 
está en no damos cuenta que, 
bajo unos conceptos 
económicos, se trata de 
modificar todo el sistema 
educativo .e incluso, suprimir un 
concepto tan democrático como 
la libertad de enseñanza. La 
estrategia está clara: no discutir 
el principio, porcpie puede 
resultar impopular pero 
combatirlo en su aspecto 
económico haciendo inviable su 
posibibdad futura”.

“El razonamiento, si se 
quiere llamar asi a un 
planteamiento tan demagógico 
como antidemocrático, es el 
siguiente: poner el énfasis en la 
libertad de enseñanza, principio 
que nadie se atreve a combatir, 
para colocar el Estado como el 
unico administrador del erario 
público y terminar el argumento 
con el ya repetido slogan de que 
los fondos publicos solamente 
deben invertirse en empresas 
públicas Conclusión: el Estado 
sólo debe financiar las escuelas 
públicas y las privadas deben 
quedar a cargo de los padres*

TRAGAR EL ANZUELO

El Club Maritain manifiesta 
que muchos de los ciudadanos 
“tragan el anzuelo” hacen ' un 
repaso a los términos 
“socialización” “servicio
público” o “planificación de la 
enseñanza”, y concluye: “No se 
puede hablar de libertades 
humanas y públicas recortando 
la posibilidad de ejercerlas. El 
monopolio estatal de los 
servicios sólo ocurre en losen los
países totalitarios y sólo es 
defendido por los partidos 
totalitarios, aunque hoy se

MANANA

i repartid as a través de "Radiotelevisión Española” por los |—• 
lideres de los grupos firmantes, el tema se constituye LHJ 
ahora en objeto principal de seminarios especiales

•Concretamente ayer, en el seminario que organizó la 
Escuela de Organización Industrial fueron varios los

□

estrictamente 
confidencial

f

"profesores" que explicaron a técnicos 
puntos de vista sobre el pacto, 
intervinieron Luis Garnir (UCD), 
(PSOE), Ramón Tamames (PCE), 
Fernando Morán (PSP). Y por la 
Camacho (CCOO.) Joaquin Almunia

/ empresarios sus 
Por la mañana 

Joaquin Leguina^ 
Capote (AP) y 

tarde, Marcelino 
(UGTI, Claudio

□

Boada (Círculo de Empresarios) y Javier Maciés 
(Confederación de la Pequeña y Mediana Empresa)
expusie ron la opinión de las organizaciones que 
representan.

s o’ 1 ¡ñ
0000000000000000000

BADAJOZ

El Liceo 
con media 
entrada

camuflen bajo otros nombres. 
También la información es un 
servicio y un derecho para el 
ciudadano, pero a nadie se le 
ocurre que debería existir una 
sola red de periódicos estatales, 
eso sí, gratuitos, y que dieran 
una información supuestamente 
objetiva’’.

DESPILFARRO

Todos recorda
rán haber leído 
o escuchado que en , 

las noche de la tem
porada de ópera en 
el Liceo de Barcelo
na, resultaba casi im
posible encontrar una 
entrada.

Pues bien, en la 
inauguración de la 
presente temporada, 
la gran sala barcelo
nesa estaba semiva
cía.

En relación con la 
planificación de la enseñanza el 
Club Maritain se declara 
partidario de ella, “pero 
creemos que es un auténtico 
despilfarro crear plazas públicas 
si antes no se cuenta con las 
privadas que existen en una 
zona y subvencionarlas”.

El grupo democristiano 
concluye; “La escuela, centro 
donde gravitan muchos 
intereses, es una baza 
fundamental de la recien 
inaugurada democracia. Como 
grupos de ' pensamiento 
aueremos contribuir a una 

arificación de conceptos para 
que nadie se lleve a engaño. 
Como la libertad de enseñanza 
es un principio democrático, el 
día que perdamos esta libertad, 
hemos perdido la democracia’*.

HUELGA DEL PERSONAL
CIVIL DE AVIACION

Este mediodía el ministro de
Transportes se ha reunido con una comisión

MADRID, 10 (Europa 
Press).— A la una de la tarde de 
hoy está prevista la celebración 
de una entrevista entre el 
ministro de Transportes y 
Comunicaciones, señor Lladó y 
Fernández Urrutia y la comisión 
nacional negociadora del 
personal no funcionario de la 
Subsecretaría de Aviación Civil,

EL REY 
RECIBIO AL 
MINISTRO DE 
TRANSPORTES 
EN DESPACHO

según fuentes de esta comisión.
Como se sabe, para mañana 

día 11 está convocada una 
huelga de este personal en todos 
los aeropuertos nacionales, en 
apoyo de su petición de que se 
cumpla el acuerdo entre la 
comisión negociadora de este 
colectivo y el ministerio de 
transportes, por el que se les 
concedía mejoras salariales por 
descongelación d ) diversos 
.conceptos retributivos, la 
publicación de una órden 
ministerial dando carácter civil a 
todo el personal (el funcionario 
y el no funcionario) de la 
subsecretaría de Aviación Civil y 
una nueva tabla salarial.

Este acuerdo fue suscrito 
entre las partes el pasado día 2 
de octubre y según los 
trabajadores, el Ministerio no lo 
ha cumplido Fuentes del 
Ministerio señalan que no 
pueden hacer efectivas las 
mejoras por impedirlo el pacto 
dp La Moncloa con sus cláusulas 
de congelación salariad hasta el 
22 por ciento como máximo.

La huelga está convocada 
para máñana a las siete de la 
mañana y terminará a la misma 
hora del próximo día 14, lo que 
supondrá la paralización 
práctica de todos los 
aeropuertos.

MADRID, 10 (Europa 
Press).— En su residencia 
de La Zarzuela, S.M. el
Rey recibió ayer en
despacho al ministro de
T ransportes y
Comunicaciones don 
José Liado y Fernández- 
-Urrutia,

Por una infracción grave

• EL HDTEL LISBDA, RECIEN 
CDNSTRUIDD, PODRIA SER DEMOLIDO

BADAJOZ, 10 (Cifra). - Los promotores del Hotel Lisboa de Badajoz, podrían 
llegar a pagar una multa de 25 millones y tener que demoler el edificio, por las 
irregularidades en la construcción, según ha podido saber "Cifra’!

En un informe del arquitecto jefe de los servicios técnicos de la delegación 
provincial de la Vivienda, se califica de "infracción grave”, las obras llevadas a cabo 
en el hotel Lisboa.

Por su lado, la comisión permanente de Badajoz, ha declarado la suspensión total 
de las obras y ha denegado la licencia de Ta citada obra .El alcalde de Badajoz ha 
iniciado un expediente que podría sancionar a los responsables de la infracción 
urbani'stica con la posible demolición parcial o total del edificio.

Por primera vez en 
muchos años, el pú
blico que solía lu6ir 
sus mejores galas pa
ra esta ocasión, desis
tió de acudir al tea
tro. Al parecer influ
yó poderosamente 
en esta “deserción” 
el recuerdo de los in
cidentes ocurridos 
el pasado año cuan
do a la entrada y a la 
salida del teatro los 
asistentes fueron in
sultados, y algunos 
agredidos a tomata- 
zo limpio, por un 
grupo de manifestan
tes (me protestaban 
por ei carácter elitis
ta de la temporada 
operística del Liceo 
barcelonés.

Nos dicen t^e los 
palcos del Liceo —la 
mitad de ellos total
mente vacios— eran 
un elocuente testi
monio de que el mie
do había sido más 
fuerte que la afición 
musical por parte de 
muchos de los llama
dos “liceístas”.

Lo cierto es que 
por unas u otras J 
causas, las galas del S 
Liceo barcelonés de J 
tanta tradición en j 
la vida catalana, es- < 
tán a punto de sufrir 1 
una grave crisis, por- 1 
que con medias en- / 
tradas no se pueden j 
montar temporadas J 
de ópera. 1

•
 MANIFESTACION DE TRABAJADORES 
DE OBRAS PUBLICAS
FRENTE A LOS NUEVOS MINISTERIOS

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Desde primera hora de 
esta mañana, mas de 1000 
trabajadores afectos a la 
plantilla del personal laboral del 
Ministerio de Obras Públicas, 
que se encuentran en huelga 
desde el pasado dia 25, 
protagonizan una concentración 
con pancartas frente al recinto 
de nuevos ministerios, en el 
paseo de la Castellana.

Los manifestantes portan 
pancartas alusivas al conflicto y 
van firmadas por las provincias y 
regiones a <jue pertenecen los 
tralrajadores.

La policía armada con varios 
jeeps vigila la concentración 
impidiendo que los 
manife.slantes entren en el patio 
interior y los jardines del recinto 
(le hxs nuevos ministerios

Por lo (jue se refiere a la 
huelga de este personal en t<xla 
España, continua estacionaria, y 
.sin camhio.s con respecto a los 
(lias anteriores, afectando a la 
práctica totalidad de la plantilla.

compuesta por unos 20.000 
trabajadores, según informa la 
comisión negociadora de los 
trabajadores. El conflicto, que 
sun^io por la petición de 6.500 
pesetas lineales, está a la espera 
de una decisión del Consejo de 
Ministros de mañana viernes.

LOS SOCIALISTAS
Y COMUNISTAS 
CATALANES ESCRIBEN 
A GARRIGUES

BARCELONA, 10 (Europa 
Press).— Los diputados de la 
coalición socialistes de 
Catalunya y los del Partit 
Socialista Unificat de Catalunya 
(C( monistas), han dirigido un 
telegrama al ministro de Obras 
Públicas, don Joaquín Garrigues 
Walker, por el que piden se 
resuelva el problema relacionado 
con los funcionarios

El texto del telegrama (lic(í 
así . “Diputados de socialistes de 
Catalunya y del PSUC, ante

conflicto laboral originado por 
incumplimiento rpor este 
Ministerio de acuefdos convenio 
colectivo vigente y agravado por > 
actitud responsables regionales )’ | 
provinciales del Ministerio en j 
Catalunya, recomiendan Y ' 
solicitan de V.E urgente inicio 
de negociaciones a las que se ¡ 
muestran dispuestos los , 
representantes de lo® 
trabajadores, entendiendo que la 
negociación es el medio 
adecuado y democrático para 
llegar a solución auténtica de 
problemas planteados’.

Firman los diputados. Joan 
Raventós, Josep Maria Triginer. 
Josep Andrey i Abello, Rain^” 
Obiols, L.uis Fuertes, Eduaroo 
Martin, Francesc Ramos, JO'* ' 
Busíjuets, Marta Mata, Rudo i । 
Guerra, Caries Cigarran, 
Lluch, Rosina Lajo, Josep W 
l'elip Lonla, Gregorio Lope® 
Raimundo, Antoni Gutierre 
Dias, Jordi Sole Tura, Cipriano 
García, Joan Ramos, María 
Dolores Calvet, Josep Mana 
Riera y Josep Sole Barbera.
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interviene ■lose n

un

está en la creación de puestos de 
trabajo, y para crear puestos de trabajo 
hace falta inversiones Yo creo que por 
término medio pueden calcularse en

que no

iiSiá* "!
■■ ■■■ P _ BB producción, se adapta más fácilmente

■■ a las necesidades y exigencias del 
mercado... pero hay muchos sectores, Míe BBS CM"»

de los precios, ni en un control 
por Real Decreto"

Para crear puestos de trabajo 
-única solución al paro- hacen 
falta invere iones"

unos dos millones de pesetas la 
inversión necesaria para crear 
puesto de trabajo. Con un millón de 
parados que tenemos actualmente en 
España, multiplique usted y verá el 
volumen de inversión necesaria para

La falta de protección al empresario es el punto donde Laureano López Rodo ha puesto 
mayor énfasis a la hora de contestar al cuestionario que sobre temas económicos le hemos 
planteado. "Es pedir peras al olmo querer que el empresario invierta si las perspectivas 

empresariales son malas". Laureano López Rodó, portavoz económico del Grupo Parlamentario 
de AP. ha sido claro y tajante en sus apreciaciones. Nuestra primera pregunta es conocer su 
opinión acerca de nuestra situación económica.

L.L.R: La situación no puede ser 
más alarmante. Creo que los síntomas 
y la gravedad del mal se han acusado 
en estos dos últimos meses. La 
inflación ha aumentado, lejos de 
contenerse; el paro ha ¡do a más, en 
vez de irse reasorbiendo; el desánimo 
empresarial y la falta de inversión es 
patente; la Bolsa ha caído en picado y 
no hay que olvidar que es ella de 
donde sacan los recursos las empresas 
para financiarse; la suspensiones de 
pagos se multiplican; los expedientes 
de crisis aumentan... es decir, estamos 
en una situación crítica de nuestra 
economía como no habíamos 
padecido desde hace varias décadas.

— ¿Qué opinión le merecen, a dos 
meses vista, aquellas medidas 
económicas? .

L.L.R.: La devaluación de la peseta 
ha servido para que nuestra balanza de 
pagos mejorara, Pero es bien sabido 
que la devaluación sin medidas 
complementarias no tiene sentido y 
que sus efectos nos los comemos en 
pocos meses. Desde que el Gobierno 
remitió a las Cortes un Proyecto de 
Ley, pasando por un largo proceso que 
termine en su probación por el 
Senado, puede que con suerte esta 
Ley, llamada de medidas urgentes de 
carácter fiscal, esté lista a fines de 
Noviembre. Si la devaluación se hizo 
en Julio, y las primeras medidas de 
acompañamiento no aparecen hasta 
finales de Noviembre, quizá entonces 
ya habremos absorbido, los efectos 
positivos de aquella única medida.

— Comencemos, entonces, por la 
inflación ¿Sigue siendo el problema 
número uno?

— L.L.R: Sin duda alguna. Es un 
cáncer que nos come.

— La política de rentas, ¿es una 
misión imposible?

L.L.R.: No. Hay muchos países que 
la ponen en práctica, y en los que 
existen comisiones —las hemos tenido 
también en España— de rentas y 
precios, porque, naturalmente hay 
que acompasar unas y otras.Dentro de 
la dificultad que entraña la regulación 
de las rentas, es preciso intentarlo 
seriamente y con energía.

— ¿Se puede confiar en la reforma 
fiscal?

L.L.R.: La reforma fiscal no la 
conocemos todavía. Lo que se nos ha 
dado es un anticipo de las medidas 
urgentes de reforma fiscal. Yo creo 
que es un error hacer esta reforma a 
base de un sistema que podríamos 
llamar de "novela por entregas". 
Ahora se nos da la primera entrega de 
là reforma, ¡aué poca reforma es. y 
qué poco resuelve...! Yo huoiera 
preferido que se nos hubiera 
presentado en bloque, en su conjunto, 
y en profundidad, la total reforma 
fiscal. , ,

— El paro, ¿cuál es su solución?
L.L.R: La única solución del paro

absorber este paro. Ahora, si a la 
inversión,^en lugar de estimularla, se la 
desalienta y casi se la penaliza, excuso 
decirle oue no podemos esperar que se 
creen el número de puestos de trabajo 
que necesitamos

— ¿Qué nos puede decir de la 
pol ítica de precios?

L.L.R.: Yo no creo ni en un control 
ortopédico de los precios, ni en un 
control por el Real Decreto. Esto es no 
lo creo, porque ya se trato oe hacer 
con la vieja fiscalía de tasas, y la 
fiscalía de tasas tenía la misma eficacia 
que la carabina de Ambrosio. Por 
tanto, no vamos ahora a resucitar la 
fiscalía de tasas y un régimen de 
precios tasados. Lo que hay que hacer 
es una contención de precios, pero 
recurriendo a medidas de regulación 
del mercado monetario y atajar el
origen de la subida de los precios que 

parte, el aumento de loses, en buena 
costos.

— Dentro 
¿qué papel 
público?

L.L.R: El

de un plan económico, 
ha de jugar el sector

__ sector público ha de 
tener un papel supletorio de^ la 
iniciativa privada, porque ésta es 
mucho más ágil, puede afinar mucho

APARECE EL TAXISTA

suficientemente el sector privado, o 
por el contrario pueden darse prácticas 
monopol¡ticas. Entonces, para romper 
estas prácticas, está j^istificada la 
intervención del sector publico y de la 
empresa pública.

— ¿Qué postura deben adoptar ante 
la crisis Gobierno, empresario y 
trabajador?

L.L.R: El Gobierno gobernar, que 
es lo que no parece que hace 
—gobernar la economía, se entiende—. 
Hacerlo con medidas oportunas, 
eficaces y suficientemente enérgicas, 
acometiendo en profundidad los 
problemas económicos que tenemos 
delante.

El empresario, pues, tratando de 
invertir. La inversión sólo se realiza 
cuando se ve un horizonte a la 
economía del país. Desde que se ha 
abandonado la planificación 
económica, no existe este horizonte, y 
el empresario se ve sumido en la mayor 
de las incertidumbres. Uno de los 
puntos valiosos de los planes de 
desarrollo era el que actuaban como 
reductores de la incertidumbre 
empresarial. El empresario sabía a qué 
atenerse y conocía las perspectivas a 
medio plazo.

El trabajador debe esforzarse en 
aumentar la productividad de su 
trabajo. Así mismo, debe dar una 
primacía al mantenimiento del poder 
adquisitivo de su salario, en vez de 
fijarse en su aumento puramente 
nominal.

— ¿Se debe ir al control del gasto 
público?

L.L.R: Cuando se habla del déficit 
presupuestario', creo que basta con 
ocuparse en aumentar la recaudación 
tributaria para nivelar el presupuesto. 
Hay que llevar a cabo una política de 
austeridad en la selectividad y en el 
control del gasto público.

— Por último, ¿qué le dice el grupo 
parlamentario de ALIANZA 
POPULAR al lector, de cara al futuro 
de nuestra economía?

L.L.R.: Que la economía es una 
cosa muy seria; que no es un juego de 
niños, ni tampoco un deporte para 
aficionados; que tiene sus exigencias 
ineludibles, y que es mala política 
hacer demagogia en materia
ec onómica. 
consentir

Tampoco hay que
que se

consideraciones “electoras
interfieran

a las.
decisiones que la economía reclama

Luis FERNANDEZ
(Un servicio de SUNC, 
exclusivo para “A/e")

PRISION DE 
martutene;

SECUESTRADO EN BILBAO
El suceso puede tener relación con 
el asalto a "Babcock Wilcox"

BILBAO, 10 (Cifra).- El 
taxista, que fue secuestrado en 
la mañana de ayer, en la parada 
de taxis de la plaza de Arriaga, 
de Bilbao, fue encontrado 
anoche en la calle Ortiz de 
Zárate, tal y como una llamada 
anónima anunció a “Radio 
Popular de Bilbao” a las once de 
la noche.

La policía, tras el hallazgo 
del taxista en busca del 
vehículo, que según la misma 
llamada anónima se encontraba 
en el barrio bilbaíno de Uribarri, 
aunque aún no se ha podido 
saber si fue encontrado.

Se desconoce por el 
momento si el robo del taxi y

secuestró temporal está 
relacionado con el asalto que 
dos individuos realizaron a las 
oficinas de “Babcock Wilcox” 
en Bilbao, donde hicieron 
explosionar una bomba en el 
piso cuarto del edificio. 
Tampoco se conocen detalles 
sobre el tipo de coche del 
taxista secuestradó ni de los 
individuos que lo secuestraron

ALIANZA POPULAR 
CONDENA EL
ATENTADO_________

BILBAO, 10 (Cifra).- La 
oficina de prensa, de Alianza 
Popular de Vizcaya, ha hecho

público un comunicado, a 
medianoche de. ayer, en el que 
condena la ' violencia y el 
atentado sufrido en las oficinas 
de la “Babcock Wilcox” de 
Bilbao.

Tras lamentar que grupos 
marginados intenten politizar 
los problemas laborales de esta 
empresa, A.P. de Vizcaya exige 
que se desenmascare de una vez 
por todas a quienes “llamándose 
demócratas usan la violencia 
comio medio activo”.

Por último, este partido
solicita que este atentado no 
sea obstaculo para solucionar el 
problema de los trabajadores de 
^Babcock Wilcox’ y que se siga 
en la negociación 
garantizarles su salario 
puesto de trabajo

para 
y 8U

ALDANONDO SE
TRAGO DOS
CUCHARAS EN 
SOLIDARIDAD
CON LOS PRESOS 
COMUNES
SAN SEBASTIAN, 10 

(Europa Press).— El preso 
político vasco Francisco 
Aldanondo, único que queda 
hoy en las prisiones españolas, 
interno en Martutene (San 
Sebastián), se tragó dos 
cucharillas como muestra de 
solidaridad con los presos 
comunes.

Después de ser sometido a 
observación médica, no se 
encontraron motivos para 
sacarle de la cárcel, en donde 
permanece. Francisco 
Aldanondo se encuentra ’ en 
prisión desde el pasado mes de 
lebrero, como consecuencia de 
los sucesos de Itxaso

SGCB2021
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Según 
Camacho
y Nicolás 
Redondo las centrales

MARCELINO CAMACHO H ■ne nneliraran el Pacta CKNTE 
MHtI

MADRID,10 (ARAGON/exprès y Agencias).-Bueno, 
pues ya estamos en pleno período de aplicación de los 
pactos de La Moncloa. Y, claro, las contradicciones surgen 
con mayor relevancia,El ciudadano sigue observando que 
no decrece en modo alguno el índice de conflictividad. Y 
eso escama.Las centrales, para curarse en salud, han saltado 
a la palestra.

"Pero seguirán apoyando las 
reivindicaciones del transporte 
y Obras Públicas, por considerar 
que los acuerdos no tienen 
carácter retroactivo"

MI TURNO

Escribe

mOA^RCIA '
'■b-

Mañana huelga de aeropuertos, 
las Fuerzas del Orden Público 
sustituirán al personal civil

NICOLAS REDONDO

ENFERMEDAD

NACIONAL

ËN su última comparecencia ante las cámaras de 
televisión para explicarnos el pacto de La 

Moncloa, el presidente Suárez se refirió a que España 
se halla en una situación económica difícil pero que 
saldremos de ella si cumplimos el pacto, si somos 
capaces de trabajar bien y de ahorrar mejor, si somos 
austeros y demostramos solidaridad. Con ios debidos 
respetos opino que el presidente no ha acertado. Su 
error ha sido- de diagnóstico. Habló de una 
determinada dificultad de la economía cuando lo que 
sucede es que el país padece una terrible enfermedad 
que podemos denominar como "cáncer de cartera".

Las visceras más importantes del cuerpo humano, 
aunque determinadas escuelas se nieguen a aceptarlo, 
es la cartera. Ni el corazón, ni el hígado, ni el bazo. La 
cartera. Esta viscera se halla situada generalmente en el 
bolsillo interior de la chaqueta del hombre, aunque 
también puede encontrarse en el posterior de los 
pantalones, y afecta formas variables de color, tamaño 
y peso. Del buen funcionamiento de la cartera 
dependen el equilibrio del corazón, la regularidad de la 
respiración, la de los procesos gástricos, los humores 
del temperamento y el equilibrio psíquico. Los 
enflaquecimientos repentinos de la cartera originan 
complicaciones cardiovasculares, pirosis, úlcera, 
depresión, astenia, abulia y desarreglos neuróticos.

Sabemos que la fatiga excesiva de un órgano puede 
convertirlo en presa fácil para ese azote de nuestros 
dias que es el cáncer, por medio del ataque de ciertos 
virus o la acción de elementos clasificados como 
cancerígenos. En la actualidad la cartera está sometida 
a esfuerzos inusitados. La carestía y las subidas de 
precios la tienen consumida. La inflación es un 
cancerígeno letal. Y la pérdida del poder adquisitivo 
de la peseta, el peor de los virus.

Nada de esto dijo el señor Suárez. Se limitó a una 
reflexión sobre un cuadro clínico de infección 
económica, cuando el riesgo es de cáncer.

Al día siguiente de su aparición en pantalla, una 
personalidad política cuyo nombre silencio, me 
contaba que desde un mes atrás el presidente estaba en 
la cuerda floja con la dimisión pendiente de su cabeza, 
pero que el pacto de La Moncloa y el consenso de los 
partidos a su plan de saneamiento económico lo 
habían salvado.

Yo creo que la situación es muy delicada; Como lo 
que tenemos no es una infección sino una expectativa 
de cáncer, persistir en una terapia errónea encierra un 
gran peligro. Lo importante no es la crisis económica 
en general como muchos creen sino la posibilidad ddl 
"cáncer de cartera" de cada español en particular. 
Como el cáncer es incurable en la mayoría de los 
casos, si al final se presenta nadie va a sobrevivir en la 
nación.

Hay que hacer recapacitar al presidente en su papel 
de médico nacional* Si no acierta puede ser fatal. 
Luego viene el cambio de médico. Y hasta la 
intervención desesperada de la cirugía.

Pero ni el más hábil cirujano nos sacará adelante si 
se nos declara, a la mayoría de los españoles, la terrible 
enfermedad en nuestras carteras.

Marcelino Camacho, por 
Comisiones.Obreras, ha sido 
rotundo: “Las centrales 
estiman que los conflictos 
planteados actualmente, 
especialmente el de los 
transportistas y el de los 
funcionarios de Obras 
Públicas no van contra el 
pacto de La Moncloa, en lo 
que a ellas se refiere’*. Según 
añadió Camacho, “las 
Centrales apoyan estas 
huelgas por considerar que ' 
lo que reclaman los 
trabajadores son 
reivindicaciones ya 
negociadas y que los 
empresarios no cumplen". 
Concretamente el Secretario 
de CC.OO ha dicho a 
“Logos’* que las huelgas 
tienen su origen en la 
intransigencia de la patronal 
y en las contradicciones 
internas de los propios 
partidos. Naturalmente 
Camacho también aludió a

meloso diálog O
Go bier no-Centrales-Empre
sarios, En teoría, esta noche 
debe conocerse la fecha de 
las elecciones sindicales. 
Sólo en teoría claro, porque 
a^ la vista de las últimas e 
inesperadas incidencias *'in 
extremis’*, todo es posible 
en Castellana, 3

LA HUELGA DE 
AEROPUERTOS 
IRREVERSIBLE

‘‘cierta mani obra 
empresariado que está 
lucha abierta con 
pactado...’’.

Como si hubiera

del 
en 
lo

un
consenso tácito —¿o quizá 
expreso?— la UGT, por 
boca de Nicolás Redondo, 
se ha expresado en análogos 
términos: “No vamos a ir a 
un hostigamiento 
permanente con huelgas 
porque la situación 
económica del país es grave 
y porque no tendría 
sentido”. “No obstante, 
—ha añadido— ‘apoyamos 
tanto la huelga de O.P.
como la del transporte,
porque estimamos que el
pacto no tiene carácter
retroactivo y lo que se 
reivindica en estos 
conflictos son puntos que 
ya estaban negociados con 
anterioridad”.

Total que las Centrales se 
cubren. Y para hoy la cita 
definitiva en ese poco

Hablábamos antes del 
transporte. Bien, 
empecemos por el aéreo. La 
huelga convocada para 
mañana viernes, parece 
irreversible. Durará, si nadie 
lo remedia setenta y dos 
horas, en las que los 
aeropuertos se verán ayunos 
de personal civil, que según 
“Logos”, será sustituido por 
fuerzas de la Policia Armada 
y la Guardia Civil.

Relacionado también con 
la temática del transporte 
hay que señalar que ha 
quedado solucionado el 
conflicto de los trabajadores 
de “Hertz España’', de 
coches de alquiler.En Cádiz 
ha concluido el paro de la 
plantilla de “Chrysler-Es- 
paña”en solidaridad con su 
director despedido, y a 
petición del p ropio 
interesado. Y en Linares, en 
Jaén, siguen menudeando 
los encierros de ios 
trabajadores, de "Santa 
Ana”, en tanto que la 
factoría permanece con las 
puertas cerradas.

LA BABCOK 
WILCOX, O LAS 
DIVERGEWCIAS DE 
DOS MINISTROS

En cuanto al transporte

El “affaire”, casi la 
quiebra de la "Babcock 
Wilcox’ bilbaína —cuyos 
cinco mil trabajadores llevan 
tres meses, sin, cobrar— no 
sale a flote. Ya se saben las 
prometedoras palabras del

por carretera, en Madrid hay ministro de Trabajo,
confusión. Por una parte las 
empresas siguen cerrando. 
Por otra el Gobernador 
Civil, Rosón, anuncia que a 
lo largo de la jornada de hoy 
jueves se abrirán todas-Y en 
cuanto a las centrales, UGT 
parece propicia ai 
mantenimiento, en tanto 
que Comisiones se muestra 
más reticente,En definitiva, 
para hoy, al mediodía se 
prevé un diálogo con la 
patronal del que saldrán 
reafirmadas las divergencias 
o zanjado el conflicto.

Mientras tanto en 
Tenerife sólo circulan 
algunas de las denominadas 
‘‘guaguas’’ —simples 
autobuses— conducidos por
soldados* Y en Málaga 
Gobernador Civil 
anunciado también 
próxima militarización 
servicio interregional.

DOÑA DOLORES 
MEZQUITA GRACIA

Falleció’ ayer en Zaragoza 
doña Dolores Mezquita 
Gracia, viuda de don Pablo 
Suso, perteneciente a 
distinguida familia de honda 
raigambre aragonesa, cuyos 
hijos han dado a nuestra 
region importantes 
realizaciones financieras que 
han contribuido 
notablemente al desarrollo 
aragonés

La respetable dama a lo 
largo de su dflatada vida 
—contaba 85 años— puso 
siempre de relieve un 
elevado espíritu de 
solidaridad y comprensión 
para las necesidades de 
cuantos hasta ella acudían y 
singularmente primero en la 
comarca cariñenense, y

Jimenez d
anuncian 
intervene! ón 
Consejo de

e I 
d o

P a rg a,
una

a nivel de 
Ministros.

Incluso, luego el presidente 
del INI les anunció que 
técnicamente era viable la 
intervención del Instituto en 
la Empresa- Pero héteme 
aquí que todo el gozo se 
vino al pozo cuando se 
conoció la postura del 
Ministro de Industria, que 
propugna simplemente una 
solución a dar por el capital 
privado, eso sí, con e
refrendo del gobierno.

La delegación de 
trabajadores que 
encuentra en Madrid 
desiste de obtener

los 
s e 
no 

una

el 
ha
la 

del

después en nuestra ciudad, 
fueron numerosas sus 
atenciones y desvelos para 
quienes de ella necesitaron.

Los muchos afectos con 
que contaba doña Dolores 
Mezquita y las muchas 
amistades desushijos^e 
pusieron de manifiesto hoy 
en las solemnes exequias 
celebradas esta mañana en la 
Iglesia de San Braulio, que 
han constituido una sincera 
muestra de adhesión a la 
familiq Suso, a la que 
testimoniamos nuestro 
pésame, y de manera muy 
especial a nuestro querido 
amigo don Julio Suso, hijo 
de la finada, muy estimado 
en esta Casa de A/e.

intervención de capital 
público —del INI— en la 
empresa, antes de que la 
situación sea irreversible. 
Hoy jueves podría haber 
cumbre en el Ministerio de 
Industria para conciliar las 
patentes diferencias de 
criterios de órganos de la 
Administración.
LA GUERRA DEL TOMATE

El sureste español puede 
declarar en cualquier 
momento la guerra del 
tomate. El problema se 
plantea en estos términos: la 
especie "asurcado” según el 
Ministerio de Comercio sólo 
Duede ser exoortada a 
-Francia, Suiza e Italia. Pero 
en cuanto a la exportación a 
tierras galas la contingen- 
tación es muy escasa. 
Consecuencia: que mientras 
Alemania, Inglaterra, 
Suecia... piden tomate 
español, los agricultores se 
ven obligados a arrojar a las 
ramblas toneladas de 
tomates que no tienen salida 
a los mercados exteriores 
por dificultades legales.

Hay conversaciones a 
nivel oficial. Pero su 
resultado se ofrece incierto.

¡DIFERENTE!
_________ _______________________1

España es 
diferente, sin 
duda, en lo que se 

refiere a la subida del 
coste de la vida. Es 
decir, que ios españoles 
nos llevamos la palma 
en esto del alza de 
precios. Nuestro país es 
el de más alto índice en 
los últimos doce meses 
dentro del área de los 
veinticuatro miembros 
de la O.C.O.E., 
organización para el 
desarrollo y la 
Cooperación 
Económica.

De septiembre de 
1976 al mismo mes de 
este año, el coste de la 
vida en España 
experimentó un 
aumento del treinta por 
ciento aproximada
mente. Los tirones más 
fuertes se registraron en 
los nWses de junio, julio 
Y agosto del año actual, 
con índices de subida 
que sobrepasan el tres 
por ciento. En 
septiembre el alza fue 
del 1,3 por ciento, lo 
que indica que 
solamente en los 
últimos cuatro meses el 
aumento viene a ser del 
diez Y medio por 
ciento.

A esta maTcha, 
. ¿adúnde vamos a ir a 

parar?.. Respecto a años 
anteriores, el presente 
es el peor con notable 
diferencia: En 1974 la 
subida fue de un 15,7 
por ciento; al año 
siguiente llegamos al 
16,9 por ciento y el 
pasado año ya fue del 
17,6 por ciento

■Sumadas estas 
cantidades, se llega a la 
conclusión de que el 
coste de la vida en 
España ha subido un 
ochenta por ciento en 
los cuatro últimos años. 
Sin embargo, en el seno 
de las naciones de la 
O.C D.E el alza registró 
un pequeño frenazo, 
estabilizándose en 
torno al nueve por 
ciento.

El factor más 
importante en esta 
tendencia ha sido la 
baja o mantenimiento 
de precios en el sector 
de la alimentación.

Los dos países con 
menor incremento del 
coste de la vida han 
sido, Suiza con el 1,6 
por ciento, seguida de 
Alemania con un 3,7 
por ciento anual.

Comparen este 
aumento con el 
experimentado en 
nuestro país y 
coincidirán conmigo en 
que España en esto es, 
lamentablemente, 
diferente.

*—■ - ii-ii r<r—
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Información bursátil facilita
da por el Banco de Vizcaya, 
en exclusiva para ARAGON/ 
exprès.

SE ACABO El GAS BOLSA de
Preced. HOY

IFERENTE!
__ _________________ I

s P A Ñ A es 
. diferente, sin 

duda, en lo que se 
iere a la subida del 
de de la vida. Es 
:ir, que los españoles 
s llevamos la palma 

esto del alza de 
icios. Nuestro país es 
de más alto índice en 
últimos doce meses 

itro del área de los 
inticuatro miembros 
! la O.C.D.E., 
ganización para el 
isarrollo y la 
o operación 
onómica.

De septiembre de 
76 al mismo mes de 
[e año, el coste de la 
da en España 
tperimentó un 
mento del treinta por 
ento aproximada- 
“nte. Los tirones más 
ertes se registraron en 
s nWses de junio, julio 
agosto del año actual, 
n índices de subida 
le sobrepasan el tres 
ar ciento. En 
ptiembre el alza fue 
I 1,3 por ciento, lo 
ae indica que 
llámente en los 
timos cuatro meses el 
mento viene a ser del 
ez Y medio por 
into,
A esta maTcha, 

dónde vamos a ir a 
rar?. Respecto a años 
teriores, el presente 
el peor con notable 

ferencia: En 1974 la 
bida fue de un 15,7 
ir ciento; al año 
juiente. llegamos al 
,9 por ciento y el 
sado año ya fue del 
,6 por ciento

"Sumadas estas 
ntidades, se llega a la 
oclusión de que el 
iste de la vida en 
paña ha subido un 
henta por ciento en 
5 cuatro últimos años, 
n embargo, en el seno 

las naciones de la
C O.E el alza registró 
I pequeño frenazo, 
itabilizándose en 
rno al nueve por 
mto.
El factor más 

iportante en esta 
ndencia ha sido la 
ja o mantenimiento 

precios en el sector 
la alimentación.
Los dos países con 

enor incremento del 
ste de la vida han 
lo, Suiza con el 1,6 
ir ciento, seguida de 
emania con un 3,7 
ir ciento anual.

Comparen este 
umento con el 
xperimentado en 
uestro país y 
íincidirán conmigo en 
ue España en esto es, 
imentablemente, 
iferente.

MADRID I
Después del día inhábil de 

ayer, la sesión ha tenido bastan
te movimiento, pero con ten
dencia a la baja, debido a las 
realizaciones consolidando be
neficios. Los bancos comerciales 
tienen mayoría de repeticiones, 
con bajas de 7 en Popular, 6 en

Banesto y 5 en Hispano y en los 
industriales Fomento mejoraba 
3 y cedían 4 el Urquijo y 1 Ban
kinter. Flojas las acciones eléc
tricas, siendo el grupo que tiene 
el descenso mayor de los índi
ces, —1,71, con recortes de 3,75 
en Unión, 2,5 en Hidrola, 2,25 
en Fecsa y 1 en Sevillana e Iber- 
duero. El derecho de Sevillana 
termina su plazo con una coti
zación de 10,25 pesetas. El gru
po de mejor resultado es alimen
tación, donde hay mejoras de 3 
en Ebro, 1 en Aguila y dinero 
más 2,5 para Azucarera. La si
tuación de construcción es más 
equilibrada con mejoras de 5 en 
Cristalería y Urbanizadora Me
tro y dinero más 5 para Vacesa 
y pérdidas de 5 en Urbis, 2 en

Vatlehermoso y Asiand y 1 en 
Inmobiliaria Metro. Recortes en 
inversión y en monopolios mejo
ra de 3 enteros en Tabacalera 
y pérdida de medio en Telefóni
ca. Las realizaciones se han sen
tido también en el grupo side
rúrgico, señalándose papel -6 
para Tubacex y -5 para Olarra 
y operando cede 3 enteros Hor
nos. En químicas se acusan tam
bién realizaciones para los valo
res más importantes, producién
dose pérdidas de 2,5 en Explosi
vos y 2,25 en Cepsa, 4 en Torras 
y 2 en P. Española, con avances 
de 6 en Ibys y 2,75 en P. Reu
nidas. El cierre contaba, con 
realizaciones.

Indice: 71,62 (-0,74).

Popular y Santander y 4 en Ban- 
caya, con un cierre en el que se 
mantiene la oferta suave.

Agí iculluiTi 
Industria ('omeirin. 

Const ruccitín 
Navales . .

y

FUERTE DESCENSO DE 
CREO/ TOS OFICIA L ES PA RA
A CCI O NES CONCER TA DAS
MADRID, 10 [Europa Press).— En los cinco primeros 

meses de 1977, ségún informa a Europa Press el Banco de 
España, las concesiones de créditos oficiales con destino a 
empresas que tienen firmadas actas de concierto con la 
Administración se han reducido a 10.028 millones de 
pesetas frente a 47.786 millones que se habían concedido 
en el mismo periodo de 1976.

Las concesiones otorgadas por el Banco de Crédito 
industrial se han visto también fuertemente reducidas ya 
que han alcanzado este año, entre enero y agosto, los 
28.288 millones mientras que en 19 76 habían sido 68.461 
millones de pesetas.

MINISTERIO DE SANIDAD
Y SEGURIDAD SOCIAL

DELEGACION PROVINCIAL DEL 
SERVICIO DEL MUTUALISMO LABORAL

CONCURSO DE OBRAS

i PJPjefo del coqcurso: Demolición del edificio íito 
“ calle del doctor Cerrada, num. 6 de Zaragoza.

Vencimiento del plazo de presentación de ofertas: 
A las 12 horas del día 15 de noviembre de 1977, para 
ios que se presenten en las oficinas del Servicio de 
Mutualismo Laboral, calle de Padre Damián, núm 4 y 
6 de MADRID-16, y en la Delegación Provincial de 
Zaragoza, calle Costa núm. 1. Para los enviados por 
correo, a las 24 horas del mismo día.

Pliego de condiciones: Serán facilitados en mano 
en dichas oficinas y por correo a quienes lo soliciten 
por escrito.

Tipo de*licitación: 2.000.993,—ptas (dos millones 
novecientas noventa y tres pesetas).

Se exige la calificación de contratista y no habrá 
revisión de precios.

EL DELEGADO PROVINCIAL

BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 8 de Noviembre deJ977

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ...................
1 Dólar Canadiense ....
1 F ranco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo ....... 

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán . . ^ . . . 

100Liras italianas............
1 rlorín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
1 Cqrona Danesa.........
1 Corona Noruega . ... .
1 Marco Finlandés .... 

loo Chelines.Austríacos . . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses ..... 
too Francos Belgas (fin) . .

83,018 
74,790 
17,053

149,789 
37,264

233,985 
36,659

9,441 
33,958 
17,253 
13,549 
15,110 
19308

513,884 
203,226
33,452 

233,590

83,278 
75,108 
17,124

150,591
37,465

235,381 
36,855

9.481
34,134 
17,343
13,614- 
15,185 
20,018

518,704 
204,865

33,624 
235,647

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

BARCELONA

BILBAO
Sesión algo desganada per

diéndose viveza en la contrata
ción y notándose en algunos 
grupos que las realizaciones tien
den a originar recortes suaves. 
Hoy son mayoría los valores que 

- repiten: 36, contra 16 ertalzay 
27 en baja. En el sector de ban
cos hay avances de 14 en el Gui- 
puzcoano, 5 en Popular-y 2 en 
Santander y Bankunión, con re
cortes de 4 en Urquijo y Banes
to y muchas repeticiones. Flojas

Sesión de bajas suaves, con 
cierta resistencia en eléctricas y 
tendiendo a los recortes, princi
palmente en los grupos de side
rúrgicas Y químicas. En el pri
mero 0 larra señala papel —6 y 
ceden 4 Tubacex y 2 Hornor y 
Motor. En las químicas los re- 

•trocesos son de 5 en Carburos, 
4 en Petróleos y 3 en Explosivos. 
Oferta en papeleras y desiguales 
los bancos, recortando 4 enteros 
el Urquijo por los industriales 
y con repeticiones o avances 
suaves los comerciales, siendo 
las ganancias de 2 en Central,

las siderúrgicas donde se notaba 
papel bastante claramente. En 
este grupo ceden 6 Olarra y 2 
enteros Aceros, Tubacex, Hor
nos y Echevarría.' También las 
químicas registran retrocesos 
que son de 5 enteros en P. Reu
nidas Y de 4 en Petróleos y Ex
plosivos. En los demás corros 
se tiende a las repeticiones y 
sólo destaca un demérito de 7 
enteros en Lemona, que además 
finalizaba con papel.

Indice: 69,38 (—0,44).

José A. Traver 
Espalíai^es

COSO,24-32,2‘ 
TELS. 210496-210497 

Z ARAGO .■’A4

AUMENTA EL DEFICIT 
ESPAÑOL POR TRANSACCIONES 

DEL GOBIERNO
MADRID, 10 (Eurona 

Press).— En los ocho primeros 
meses del presente año, el 
déficit en el registro de las 
operaciones con el exterior 
llevado en el banco de España 
para las transacciones 
gubernamentales se elevaba a 
8.440, 8 millones de pesetas, 
frente a los 6.109 millones

registrados en el mismo periodo 
del año anterior

Los pagos españoles por el 
útdicado concepto ascendieron 
los ocho primeros meses de este 
año a 12.130,6 millones 
(9.541,2 en 1976), mientras que 
los ingresos fueron de 3.689,7 
millones (3.432,2 el pasado año).

BANCOS 

Banco Zaragozano ......................363 366
Banco Exterior.............................. 266 266
Banco Central .............................. 378 378
Banco Español de Crédito .... 256 250
Banco Hispano Americano .... 249 244
Banco de Santander ..................... 362 362
Banco Popular £spañoi .............. 256 249
Banco de Bilbao........................... 308 308
Banco de Vizcaya......................... 246 246
Banco Industrial de Cataluña . . 205 _ _
Banco Occidental......................... 205 ___
Banco Atlántico........................... 239 233
Banco Ibérico .............................. 291 291
Banco Urquijo.............................. 274 270
Banco Industrial deLSur...... 264 261

ELECTRICAS

Hidro -Espariola ............................ 86,5 84
Sevillana.............. ........................... 72 71
Cantábrico ................................... 83 —
Eléctrica Viesgo........................... 76 76
Hidro Cataluña.............................. 67 66,5
Iberduero ...................................... 95,5 94,5
E. Reunidas.................................... 66 —
Unión E. Madrileña ......... 88 84,25
Penosa................... ........................ 79 —
Fecsa 5.000 ........... ........................ 76,5 74,5
Fecsa 1.000 .................................... 77 74,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 94 '96
Duro Felguera . ............................ 68,5 —

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 58 56
Auxiliar F.C.................................... 80 ——

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 80 —
Ebro .............................................. 333 336
Aguilas...................... .. .................. 84 85

QUIMICAS

Petróleos......................................... 211,5 209
Explosivos...................................... 121,5 119
Energías........................................ 70,5 70,5

CONSTRUCCION

Dragados........................................ : 252 252
Urbis.............................................. 114 109
inmobiliarias Metro...................... 121 120
Vallehermoso................................ 136 - 134

VARIOS

Telefónica...................................... 90 89,5
126 128

Campsa........................... .. ............. 240 240
Tabacalera...................................... 172 175
Astilleros ...................................... 40 —
Metro.............................................. — — —
Unión Fénix............................ ' ■ 290

98 98
Renta inmobiliaria..................   • 80 ——

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

W^MflHOBROS
XJ» MZfflMOOZftflRflúC YMQIfl

Î* Serio BARBASAN R
__D^JAIME2j_33_____________

mas de un siglo en el ahorro

.y G-'- •

banco de hüesca...uN banco de "interes* capital

Horas de visita;
Oías laborables de 7 a 9 tarde

EMILIA NAVARRO
Aragón en 25 esmaltes 

(DEL 4 AL 18 DE NOVIEMBRE)
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Asegura ef Gobierno saharaui

«íl Polisario liará f reate
a les paraeaiiSstas

fraoEBses»
PARIS,. 10 (Efe).- 

Continuaremos atacando Zuerat. 
Nuestro ejército de liberación se 
encontrará infaliblemente frente a 
los paracaidistas franceses. Estas 
previsiones han sido formuladas por 
el ministro de información del 
Gobierno saharáui, Salem Uld 
Saleck, en una entrevista publicada 
hoy por el matutino de tendencia 
socialista "El Matin de Paris".

El iider del Polisario afirma que 
Francia tiene dos objetivos: 
controlar más eficazmente 
Mauritania —"mejor dicho sus 
yacimientos de hierro"— y, como el 
Ejército mauritano no puede 
asegurar la protección de su 
territorio, "la ayuda francesa es 
inevitable'; y "aprovecharse de las 
riquezas del Sahara occidental": 
una sociedad francesa sustituiría a 
la sociedad alemana encargada de 
explotar los fosfatos; sociedades 
francesas se encargarían de los 
yacimientos petrolíferos

Las - acusaciones del ministro 
saharaui se refieren también al 
material de guerra empleado en esta 
región. "El napalm utüzado por los

marroquíes contra nuestros campos 
de refugiados era de origen 
francés", —dice — . Las armas 
pesadas y lioeras, las municiones de 
que disponen nuestros enemigos 
—añade— son entregadas por 
Francia

Al preguntarle el diario si serán 
liberados los paisanos franceses 
detenidos por el Polisario (ocho 
desaparecidos en dos ataques a 
Zuerat) Uld Saleck respondió: 
"¿Hemos declarado tenerlos en 
nuestro poder?

"LOS FRANCESES
ESTAN EN NUESTRO PODER"

BRUSELAS, 10 (Efe).- El 
Frente Polisario ha admitido que 
retiene a ocho ciudadanos franceses 
y dice que habrá pronto una 
solución feliz a sus dificultades.,El 
portavoz europeo del Frente 
Polisario, Aini Sayed, dijo ayer en 
Bruselas, a ios periodistas que "se 
hallará pronto una solución feliz 
para los ocho prisioneros".

Sayer sin embargo no dijo 
cuándo el Polisario tenía pensado

“El napalm que lanzan los marroquíes 
contra nuestros campos de refugiados 
es francés, al igual que las armas que 
utilizan contra nosotros"

dejar en libertad a sus rehenes 
franceses, ni en qué condiciones lo 
haría.

BOMBA CONTRA EL 
CONSULTADO ARGELINO

ESTRASBURGO (Francia), 10 
(Efe).— Un artefacto incendiario 
fue lanzado esta madrugada en el 
patio del Consulado de Argelia en la 
capital de AIsacia,

La rápida intervención de los 
bomberos y de la policía impidió, 
que se extendiera el fueao.

Una llamada "Organización 
Nacionalista de Liberación de los 
rehenes en el Sahara" se ha 
arrogado el atentada En una 
llamada telefónica a un matutino de 
la ciudad, dicha organización exige 
que el estado francés presione 
"sobre los terroristas argelinos 
responsables del secuestro 
intolerable de nuestros 
compatriotas". Se refiere a los ocho 
franceses hechos prisioneros poral 
Polisario durante dos ataques a la 
localidad minera mauritana de

Con plena seguridad 
y pacíficamente

GRAN BRETAÑA 
OTORGARA LA 
INDEPENDENCIA 
ABELICE

NACIONES UNIDAS, 10 (Efe).— Gran Bretaña reiteró hoy 
ante la cuarta comisión sobre descolonización la intención de 
otorgar, a Belice, con s^uridad y pacíficamente la 
independencia lo antes posible. El representante permanente del 
Reino Unido, embajador Ivor Richard, lamentó que no hubiera 
sdo posible cumplir con las esperanzas que expresó el año pasao 
de que para el actual pudieran haber terminado con éxito las 
negociaciones entre las partes, a fin de facilitar dicha 
independencia

Recordó que en el pasado julio su Gobierno se vió forzado, a 
aumentar la seguridad del territorio ante ciertas acciones y 
declaraciones que podían únicamente interpretarse como 
“amenaza militar a la integridad territorial de Bélice ’.

Pero señalando también el embajador británico que había 
indicios esperanzadores, tras diversas reuniones entre los 
representantes británicos y guatemaltecos, y la reiteración de la 
voluntad de ambas partes de continuar las conversaciones y 
realizar los mayores esfuerzos para que tuvieran éxito, evitando 
al miaño tiempo incidentes que podrían inxrementar la tension 
y peligros.

El Reino Unido espera continuar las conversaciones en el 
futuro inmediato, y está dispuesto a tener plenamente en cuenta 
Iqs intereses de Guatemala para solucionar la disputa, afirmó 
Richard. »

Para el viernes se espera la intervención del ministro del 
Exterior de Guatemala, Molina Orantes, y mientras tanto 
continuara el debate en el que han solicitado también turno 
rejiresentantes del Gobierno y de la oposición en Bélice, y varios 
países del Caribe y otros interesados en el tema.

entre los delegados un anteproyecto de 
resolución británico, que fundamentalmente refleja las 
declaraciones formuladas ayer por el embajador Richard Se 
realizan gestiones a fin de lograr una resolución que pueda ser 
aprobada por consenso.

MISTERIOSA ENFERMEDAD EN LAS MOLUCAS
YAKAfíTA, 10 (Efe).- 

Una misteriosa enfermedad 
mortal ha causado 26 
víctimas en las última! dos 
semanas en las Islas Molucas.

El primer síntoma de esta 
enfermedad, que puede 
acabar con la vida de una 
persona en 24 horas, es la 
aparición de un çqagulo dç. 
sangre en.Ja femoral.

El coágulo llega a alcanzar 
el tamarfo de una pelota de 
tenis, apareciendo a 
continuación hinchazones 
semejantes en la parte 
superior del cuerpa Esta 
enfermedad, denominada 
focalmente "bala-bala", es 
contagiosa / los doctores no 
han enconfr^p aún las 
causas aúé la producen. ' ’

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSIIÎUTO NACIONAl D£ PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

NACIONAL DE PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

INSTIÎUTO DE PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Especialidad: GINECOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del 
Instituto Nacional de Previsión, de Zaragoza, con 
fecha 5 de noviembre de 1977, ha dictado Resolu
ción para la cobertura de vacantes de la indicada 
Especialidad y Servicios, designando para las modali
dades que se citan en la Resolución, a los siguientes 
Facultativos:

Zaragoza D. José Miguel SESMA VILLARIG

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOLA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Especialidad: OTORRINOLARINGOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión, de Zaragoza, de confor
midad con la propuesta formulada por la indicada 
Cornisión, ha dictado Resolución con fecha de 5 de 
noviembre de 1977, declarando desierta la provisión 
de la vacante de Especialista de Otorrinolaringología, 
en Calatayud, convocada en 17 de septiembre de 
1977.

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977.

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOLA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social

Especialidad: TOCOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión, de Zaragoza de confor
midad con la propuesta formulada por la indicada 
Comisión, ha dictado Resolución con fecha de 5 de 
noviembre de 1977 declarando desierta la provisión 
de la vacante de Especialista de Tocología en Calata
yud, convocada en 17 de septiembre de 1977,

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977.

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOLA

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTITÜÎO NACIONAL DE PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Especialidad: OFTALMOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del 
Instituto Nacional de Previsión, de Zaragoza, de 
conformidad con la propuesta formulada por la 
indicada Comisión, ha dictado Resolución con fecha 
5 de noviembre de 1977 declarando desierta la provi
sion de la vacante de Especialista de Oftalmología en 
Calatayud, convocada en 1 7 de septiembre de 1977.

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOL/’

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTIÎDÎO NACIONAL DE PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

instituciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Especialidad: RADIOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión, de Zaragoza, de confor
midad con la propuesta formulada por la indicada 
Comisión, ha dictado Resolución con fecha de 5 de 
noviembre de 1977 declarando desierta la provisión 
de la vacante de Especialista de Radiología en Cala
tayud, convocada en 17 de septiembre de 1977.

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977.

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOLA

MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTITÜTO NACIONAL DE PREVISION
Delegación Provincial de ZARAGOZA

Comisión Provincial de Selección de Personal Faculta
tivo Sanitario de los Servicios no Jerarquizados de las 

Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social.

Especialidad : TRAUMATOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial deMns- 
tituto Nacional de Previsión, con fecha 5 de noviem
bre de 1977, ha dictado Resolución, aprobando las 
calificaciones propuestas por dicha Comisión Provin
cial, para la cobertura de vacantes de la indicada 
Especialidad y Servicios, designando para las> modali
dades que se citan en la Resolución, a los siguientes 
Facultativos:

Zaragoza D. Agustín ARIÑO GIL '

Zaragoza, 5 de noviembre de 1977

EL DIRECTOR PROVINCIAL 
Enrique MUT REMOLA
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J. U. Coichero Nuevo acuerdo USA-URSS

limitación
ie ■ Próximamente 

se firmará el 
segundo

Por el fuerte proteccionisroo 
en los países industrializados

AUMENTAN LOS TEMORES
EN EL SENO DEL GATT

■ Las dificultades, en el comercio 
internacional, son cada vez mayores

armamnntn
MOSCU , 10 (De nuestro corresponsal volante J. V. COLCHERO).- USA y la 

URSS se hallan a punto de llegar a un nuevo tratado para limitar las armas estratégicas. 
Ayer recibió Breznev en el Kremlin al embajador estadounidense, que era portador de 
un mensaje de presidente Carter.

MEJORAN LAS RELACIONES

Después de la auciencia, Beznev 
declaró, a través de la Agencia Tass: "Han 
mejorado las relaciones de la Unión 
Soviética con Estados Unidos". Las 
conversaciones "Salt", (abreviatura en 
inglés de "conversaciones para la 
limitación de armas estratégicas", se 
hallan, por lo visto, muy próximas a dar 
frutos concretos. La audiencia de Breznev 
al embajador norteamericano ha tenido 
como objetivo principal eliminar escollos, 
para la firma de un tratado "Salt-2". El 
"Salt-1" lo suscribieron Breznev y el 
entonces presidente Ford en su "cumbre" 
de Vladivostok en noviembre de 1974.

PROXIMA FIRMA 
DEL ACUERDO

El acuerdo "Salt-2" podrían firmarlo
USA y la URSS a principios de 1978, 
quizá ya en enero. Se está concluyendo 
un "paquete" de compromisos por el que 
se reducirá a 2.200 el número máximo} de 
cohetes intercontinentales y bombarderos 
estratégicos, que ahora es de 2.400 con 
arreglo a pactado en Vladivostok. Ello 
obligaría a la URSS a destruir unos 200 
cohetes y aviones de este tipo, mientras 
USA no habría de desguazar ninguno, ya 
que actualmente cuenta con 2100. Los 
cohetes norteamericanos son más precisos 
y "sofisticados'', de modo que el 
presidente Carter estima que aunque 
Washington cuente con menos, de todas 
formas no quedaría en desventaja 
estratégica frente a Moscú.

CONCESION DE USA

De esas 2.000 armas estratégicas sólo 
1320 podrían disponer de cabezas 
múltiples y el número de "Cruise 
missiles", (pequeños reactores sin piloto y 
con cargas atómicas), no podría ser 
superior a 120, con un radio de acción 
que no sobrepasara los 3.000 kilómetros. 
Los más avanzados en "cruise missiles" 
son los norteamericanos. Es su arma más 
moderna y eficaz. El bombardero

tratado 
de este 

tipo

soviético "Backfire" no se considera arma 
estratégica, (esta es la gran concesión de 
USA a la URSS), pero los soviéticos se 
comprometerán a no estacionar esté tipo 
de bombardero en lugares de la URSS, 
desde los que puedan volar hasta USA sin 
repostar. Con ello evitan los 
norteamericanos el riesgo de un ataque 
por sorpresa.

GARANTIAS SOBRE EL PACTO

Por lo visto, lo último que queda por 
concretar entre Washington y Moscú es la 
forma de realizar las inspecciones del 
acuerdo al que están a punto de llegar. Es 
decir, de comprobar que una parte y otra 
cumplirían lo pactado. La URSS no 
quiere que inspectores norteamericanos 
recorran sus territorios, y, no existe más 
procedimiento que el seguido hasta ahora 
para "Salt-1", que el de vigilar desde el 
espacio, —desde satélites en órbita—, los 
emplazamientos y aeropuertos militares 
del otro Estado firmante.

El "Salt-2" tendría una validez de 
ocho años y constituiría únicamente un 
nuevo hito en las conversaciones para 
limitar las armas estratégicas, ya que 
enseguida continuarían los contactos 
USA-URSS para alcanzar posteriores 
acuerdos "Salt"

■AMIN, UN HITLER AFRICANO
Un congresista americano pide a la ONU que tome acciones contra el régimen ugandés

NACIONES UNIDAS, 10 (Efe).- Un congresista 
norteamericano abogó ayer por el establecimiento de 
sanciones de la ONU contra Uganda, y dijo que los 
Estados Unidos deben dar ejemplo dejando de comprar 
café a ese país. , . ,

En una conferencia de prensa en la sede de la misión 
de EE UU. ante la ONU, el representante por Ohio, Don 
Pease, dijo Ique ha presentado tres proyectos de ley al 
Congreso para prohibir las imp ortaciones y 
exportaciones a Uganda, y para enmendar el acuerdo^ 
internacional del café a fin de prohibir compras de cafe 
ugandés.

Su propósito, afirmó Pease, es retirar todo apoyo 
económico exterior a la dictadura dé Idi Amin, al que el 
último embajador norteamericana en Uganda, Thomas P.

Melady, que también participó en la conferencia de 
prensa, es “una especie de Hitler africano ”.

Pease, Melady, y el ex-ministro de Justicia de Uganda, 
Godfrey Binaisa, dijeron que las atrocidades del régimen 
de Amin sólo se divulgan cuando actúa contra unos 
cuantos blancos y nada se dice de las matanzas de 
decenas de millares de ugajideses.

La conferencia de prensa tenía como propósit o dar 
publicidad al libro escrito por el embajador-Melady y su 
esposa sobre “Idi Amin Dad: Hitler en Africa” y 
también divulgar en el ámbito internacional las 
propuestas del representante Pease.

Según datos jfacilitados, Estados Unidos, importa el 
33,6 por ciento de las exportaciones de café de Uganda, 
que obtiene por ese concepto el 86 por ciento de sus 
ganancias en cambio exterior.

ZURICH, 10 (Efe).— “Las perspectivas 
de la economía mundial, y en especial, la 
orientación que parece tomar el comercio 
internacional, son causa de mayores 
temores cada vez por el recrudecimiento 
del -proteccionismo en los países 
industrializad os \ afirmó ayer el director 
del “Acuerdo General sobre Tarifas 
Aduaneras y de Comercio” (GATT), Oliver 
Long, durante una conferencia que 
pronunció en la “Sociedad de Economía 
Política” de Zurich.

‘"En la actualidad —explicó— el 
comercio mundial pasa del billón de 
dólares por año, cifra extraordinaria 
incluso en estos tiempos de inflación, ya 
que después de haber disminuido durante 
el momento álgido de la recesión 
económica, en 1975, el comercio se 
recuperó en un 11 por ciento el año 1976 y 
se prevé un .nuevo aumento de alrededor 
del 6 por ciento de 1977”.

NADA DE ILUSIONES

“Sin embargo —continuó diciendo— esta 
situación, caracterizada por el aumento 
mencionado, no debe hacemos concebir 
ilus iones, ya que ciertos sectores del 
comercio internacional se enfrentan con 
dificultades cadq vez mayores, entre otros 
motivos por el incremento en los costos de 
la energía v la recesión económica, que han 
llevado a muchos paées a imponer 
restricciones al comercio”.

“Pero las medidas proteccionistas 
adoptadas por esos paies, desde hace unos 
dos años, superan con creces la gama 
normal de restricciones destinadas a 
proteger la balanza de pagos y, en la 
actualidad, los gobiernos hacen frente a 
presiones (ante las que a veces ceden) cada 
vez más fuertes y ejercidas por círculos que 
exigen la atilicación de medidas en las 
fronteras para proteger tal .o cual sector 
industrial”, destacó Long.

“La proporción del comercio 
internacional qúe sufre las consecuencias 
de esta restticción de las importaciones o 
proteccionismo aplicado por los paies 

industrializados —agregó—, oscila entre un 
3 y un 5 por ciento desde 1974, y si bien 
esas cifras pueden parecer poco elevadas, 
no hay que olvidar que representan 
corrientes comerciales de una magnitud de 
30.000 a 50.000 millones de dólares, en un 
período de solamente tres años’.

DESEMPLEO

Tras destacar que entre los países más 
afectados por el proteccionismo figuran los 
de América Latina y del Lejano Oriente, 
expresó que la causa principal de este 
estado de cosas ha sido la recesión 
económica mundial en particular el 
desempleo, que ha alcanzado un nivel 
“absolutamente deshusado”, destacando 
que en casi todos los patíes desarrollados se 
observa que “el empleo agrícola no deja de 
disminuir, en tanto aumenta en el sector de 
los servicios”

FRENTE COMUN

“Es preciso —subrayó— que los 
gobiernos de países industrializados 
constituyan un frente común contra las 
exigencias de protección de los productores 
nacionales, resistiéndose a ellas, y apliquen 
escrupulosamente las normas comerciales 
existentes, establecidas por el GATT, 
además de favorecer reestructuraciones de 
la producción para mejorar el proceso de 
reajuste del intercambio comercial y lleven 
a buen término la “ronda de Tokio” para 
estimular la reactivación del intercambio de 
productos.

“El comercio internacional —cortcluyó 
Long— descansa en este momento sobre 
una balanza apenas equilibrada y, si la 
balanza se inclina en mcd sentido, el mundo 
caerá en un proteccionismo que perjudicará 
gravemente a las economías nacionales y a 
toda la estruc tura de las relaciones 
internacionales. Pero si los gobiernos 
consiguen que la balanza se incline hacia 
una nueva liberalización del comercio, 
generadora de crecimiento económico, 
toda la humanidad ha de beneficiarse”.

edificio donde 
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“Echamos en falta que las 
centrales sindicales no estén | 
presentes en los órganos de pjer

El secretario confederal de la Unión Sindical Obrera (USO) en Aragón 
todavía no se ha pronunciado oficialmente sobre el anteproyecto del 
estatuto de autonomía para Aragón. En nuestra próxima reunión 

abordaremos este punto, sibiena título personal expondré mi opinión’", nos 
dice Manuel Lorente, secretario del USO-Aragón.

En primer lugar -señala Manuel 
Lorente- quiero llamar la atención sobre 
el proceso global de las autonomías, en el 
sentido de que sería decepcionante se 
redujeran a algo folklórico sin incidir en 
el contenido real que deben tener. Las 
autonomías deben redundar en la máxima 

descentralización, con el fin ’de que en 
todas las regiones o nacionalidades se 
pueda llevar a cabo -una planificación, 
que, bajo nuestro punto de vista, debe ir 
en beneficio de los trabajadores.

—¿Y, en concreto, qué opinión le 
merece el texto del anteproyecto 

aragonés?
-Creo que los parlamentarios 

aragoneses han sacado todo el partido que 
han podido en estos momentos, si bien el 
texto queda recortado con relación a 
nuestra concepción, la de una central 
sindical de socialistas autogestionarios.

-Con todo, es un primer paso.
-Por eso -manteniendo siempre la 

visión global que he apuntade^ es 
valoradle positivamente, y porque con 
ello se abre un período de sensibilización 
de la opinión pública. No obstante 
quisiera hacer algunas puntuaiizaciones.

-Hágalas.
-Echamos en falta que las centrales no 

estén de algún modo presentes en los

órganos de poder. Desde su Congreso de^ realmente 
abril, USO ha< abogado por que en lij Aragón cu 
futura Constitución se recoja un Estatuto! afectan; di 
del Trabajador,'que sería en alguna formíi hoy no í 
una especie de la Carta de loii recursos 
Trabajadores en Francia. De manefíf reorienta 

planificacic 
Estado, co 
erradicar 
problemas 
los trabaji 
emigración 

-¿Cuál 
vivificar la 

- La s 
ara gone! 
partidistas.

la baria ae loi»
Francia. De maneif^ 

similar, el Estatuto de Autonomía der
Aragón debería tener un apartado r 
respecto. t

-Siga. I
-Haciendo hincapié en la importancia i 
de los contenidos, ..creo que lal 
descentralización debe suponer un real, 
protagonismo en lo político,económicoyiS 
social a los distintos entes regionales; del 
ahí la importancia de los apartados f) ygl i 
del artículo 10 del anteproyecto, sH

Manifiesto de la 
Organización de 
Izquierda Cornu 
nista en Aragón

«¿Puf Hilé se ba jagaib el 
bramón sin soniar son^s

ZARAGOZA, 10 ÍAfíAGON/exprss).- £1 Comité Regional efe Aragón de la O.I.C 
líá eiwiado a nuestra Redacción el sigulente manifi&to en torno al proceso autonómico 
aragonés:

"'Los parlamentarios han negociado a 
espaldas de aquellos a quienes dicen

^viwion de 

witonomia 
K"'strati' 
,í®^bre) mient

..?l^uisitos:

i

“La prensa ha sido pródiga, estos días 
atrás, en informaciones sobre los acueidos 
que han ido tomando nuestros 
parlamentarios en tomo a la Autonomía 
de Aragón; acuerdos que han culminado 
en la redacción del articulo provisional 
sobre la Autonomía aprobado en 
Albarracfn el d ía 30 de Octubre.

5i algo puede sacarse en limpiq de 
todo este “vergonzante"* proceso, es '•

MQue se

. ®.'^*sión DO 
ff”f9enes, del

MQue lo:

^Vectos y de

•od»” (proveni ¡^erosos, de

Ahorre

trabajadores) sobre nuestro destino.

Si algo cabe destacar de todo el 
procesó de negociación en tomo a la 
Autonomía es la total y absoluta falta de 
información en el que que ha 
desarrollado; los ciudadanos, ios 
trM)ajadores, hemos sido informados de 
las conclusiones (ya irrevocables, por 
supuesto). Una vez más se ha decidido 
nuestro futuro sin tener en cuenta 
nuestro parecer, nuestros intereses. Pero, 
en esta ocasión, la falta ha sido más grave; 
los parlamentarios aragoneses fueron 
etegidos por los ciudadanos aragoneses; a 
estos ciudadanos les deben todo lo que 
son (políticamente hablando)^, cuando 
menos, les deben un respeto . Además 
fueron elegidos, expresamente, para 

transmitir los intereses pareceres del 
pueblo (y no ai contreno); añadiríamos 
mayor carga de responsabiíMad hacia los 
parlamentarios de aquellos partidos que 
han hecho de la Autonomía y de los 
Trébajadores un caballo de batalla en su 
prensa, en Sus campanas electorales..- 
Ahora han negociado a espaldas de 
aquellos a quienes dicen representar y 
aquí no caben excusas de presiones como 
en el Pacto de la Moncloa.

Si estos parlamentarios, 
conscientemente, esconden al pueblo lo 
que negocian, le escamotean el debate y, 
por tanto, la capacidad de expresarse, 
deberemos de interpretar o que están 
negociando algo que va a en contra de los 
intereses de los trabajadores o que tienen 
miedo a escuchar y recoger la voluntad de 
los trabajadores a quienes dicen 
representar. ¿Por qué se ha jugado el 
futuro político de Aragón sin contar con 
los aragoneses?

Estudiando con un mínimo de 
detalle el articulado provisional aprobado.

representar 
dos elementos básicos destacan sobre 
todos los demás:

DLa total ausencia de estructuras 
democráticas en los órganos de 

gobierno autonómico. No sólo no ha 
habido “democracia” en la negociación 
sino que tampoco la existe en les 
conclusiones. Las Cortes Provisionales dá 
Aragón las constituyen los Parlamentarios 
( o sea, ios mismos que han redactado 
estas normas); la Diputación General la 
eligen las Cortes Provisionales Siempre 
los mismos) y, además, la componen los 
actuales presidentes de las tres 
Diputaciones ¿Cuál es, pues, la 
participación de los ciudadanos? ¿Acudir 
a las urnas cuando estos parlamentarios 
(siempre ellos) decidan un referéndum?

2 El escamoteo que se hace de la 
Autonomía que no pasa de ser.un 

tímido intento de “descentralización 
administrativa". Ai fin y a la postre todo

deldepende de “Madrid’ (es decir, del 
gobierno central); tampoco se dota a lo^ 
órganos autonomicos de los recursi^ 
financieros que ios haaan viables, ni del 
ejecutivo con verdadero carácter 
decisorio, ni... de nada que nos convierta* 
realmente, en una región cónj verdad era 
capacidad de decidir (tras la regulación de 
la verdadera participación de todos Ice

/*5^democrá1 
La po

^•’ocemos 4 j 
deha

S?" decida

Es evidente que ha triunfado o* 
proyecto de la derecha; pero no lo 0$ 
menos que aquellos parlamentarios que 
dicen representar los intereses de 
trabajadores han escondido Je 
negociación, han huido del debate y de* 
contraste de pareceres; todo se "" 
desarrollado a oscuras y de espaldas al 
pueblo. Que ellos no esperen, por le 
tanto, que el pueblo les apoye.
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utonomia dsf planificación global, y solidaria dentro del
apartado a'

concienciada a través de actos yO a

Jesús VIVEC

-¿Qué relaciones mantiene USO con 
los partidos políticos, o mejor, con los

no supondría ningún avance democrático 
en lo económico, político y social y se 
quedaría reducida a mero folklorismo o a 
negociaciones de alta política

Por el Comité Regional de 
Aragón de la O.I.C

J.R VALDIZAN USON 
Portavoz público.

I 

que no puede hablarse de 
4ftUTONOMIA (y no de descentralización

MLa participación abierta y 
/j^aemocrática de todo el pueblo de 
k**9on. La posibilidad de presentar ios 
^Bos proyectos autonómicos (nosotros 

* •• menos) para que, tras el 
<*®*’ate público, sea el pueblo 

decida cuál es el proyecto que

limpiq d® 
ceso, as I®

i .........-*.-j camuflada bajo ese
¿’’’pre) mientras no se cumplan diversos 
^UBitOS;

XlQue se doten a los órganos 
yí^autonómicos de un legislativo y de 

®iecutivo con verdadera capacidad de 
mi. 'ón Dor encima, en amplios 

'•faenes, del poder central.

.lil?,j"lstrativa 
tlOinbrwl

^AQue los órganos autonómicos 
f¡¡^*®ngan los sufic ientes recursos 

P®*^® poder realizar sus 
riDry determinaciones.Para ello es 

q®® posean su hacienda 
loria (proveniente de los bolsillos de los 

^® *® especulación...) y la 
Eai»?5”®'®® directa en los recursos de las 

Ahorro.

CONCIENCIAR AL PUEBLO

Hablan los marginados

Hmil I OB
B mi
lias I 
estén I
3S de píer

I Congreso dq 
or que en lij 
a un Estatuto! 
alguna formí;' 
rta de lou

De manera

nportancia k 
:reo que lal 

oner un req 
,económlcoyit 

regionales; de [ 
irtados f) y gilí 

¡proyecto, sip

■ “La negociación con el poder central 
debiera haber estado avalada por 
una opinión pública concienciada

realmente se llevan a la práctica para que 
Aragón cuente en las decisiones que le 
afectan; de haberse hecho antes, tal vez 
hoy no seríamos una '"colonia". Los 
recursos de Aragón tendrían que 
reorientarse en el marco de una

Estado, con el fin de mitigar primero, y 
erradicar después, los acuciantes 
problemas que actualmente padecemos 
los trabajadores de esta región: paro, 
emigración, desertización..

-¿Cuál es la actitud necesaria para 
vivificar la letra del anteproyecto?

-La solidaridad de todos los 
aragoneses, olvidando intereses 
partidistas, de lo contrario la autonomía

-¿Queda algún punto por matizar?
-De acuerdo con el senador 

Martífl-Retortillo, creo que. no debiera 
recurrirse al decreto-ley y sí al de una ley 
ordinaria que podría ir a las Cortes, y en 
cuanto a la información pública, más bien 
parece una especie de anuncio. Por otra 
parte, pienso que la negociación con el 
poder central debiera haber estado 
avalada por una opinión pública

ïtf tí ftím te
m te arasoüBSES?»
decir, del 
dota a lo$ 

s recur$(^ 
les, ni del

ca rácter 
» convierte* 
i j verdad era 
]u laclón de 

todos tos
tino.
¡untado el 
> no lo es 
itarios que 
les de lo* 
ndido Is 
ib ate y del 
do se na 
espaldas al 
m, por I®

DY, por supuesto, que los órganos 
autonómicos, sean realmente 
representativos de los intereses de los 

trabajadores, de los aragoneses.
Estas son, para nosotros, las 

condiciones imprescindibles para poder 
hablar de Autonomía; lo que nos 
pretenden dar, no es otra cosa que un 
sucedáneo de sabor amargo.

Queremos llamar, desde aquí', a todos 
los aragoneses, a todos los trabajadores, 
para que en la brecha abierta por la 
Asamblea de Parlamentarios, 
participemos ampliamente exigiendo que 
se cumplan los requisitos mínimos 

'autonómicos que se recojan los intereses 
de ios trabajadores y diversos sectores 
populares, que se articule una amplia 
participación en torno a la Autonomía; 
en definitiva, que sea el propio pueblo 
aragonés el que construya su Autonomía 
impidiendo que unos intereses 
minoritarios manipulen nuestro futuro 
para pro'"ícho de los de siempre’’.

manifestaciones masivas. Los 
parlamentarios hubieran tenido más 
fuerza. De todas formas, aún estamos a 

tiempo.

—¿Por qué no ha promovido USO 
algún tipo de manifestación, sola o 
conjuntamente con las otras centrales 
sindicales?

-Sin que sirva de excusa, creo que 
debieran haberlas encabezado los 
parlamentarios. Es lo lógico, dado el 
contenido político de la autonomía, 
aunque, naturalmente, también lo tenga 
social. En cualquier caso, pienso que USO 
estaría dispuesta a encabezar con las 
restantes fuerzas democráticas una 
campaña de sensibilización.

parlamentarios, con el fin de hacer llegar 
su voz en la Asamblea?

-USO mantiene aquellos contactos 
que existen entre todas las fuerzas 
políticas y sindicales, y damos nuestra 
opinión como sindicato que tiene un 
criterio propio y diferenciado. Contamos, 
eso sí, con afiliados a distintos partidos 
políticos, pero nuestra línea se elabora 
partiendo del debate interno de la 
organización, en el que participan todos 
ios afiliados. La única condición que se 
exige a quienes militan en un partido 
determinado es la incompatibilidad de 
cargos, es decir, que no ocupen 
simultáneamente un cargo en su partido y 
en el sindicato- Con ello queremos 
salvaguardar la autonomía de USO. que, 
asimismo, tiene independencia en lo 
económico, en su estructura y en su 
aparato
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UN MEDIDOR DE...PORRAZOS

Cada vez estoy más asombrado de las “genialidades" que 
se le ocurren a algunos de nuestros rectores urbanísticos y 
comunitarios. No sé si ustedes habrán probado la última con 
sus narices. ¿No? Pues esa suerte qqe han tenido. Resulta 
que en la mismísima zaragozana y céntrica y populosa y 
estrecha calle de Don Jaime l, frente al número siete 
concretamente, han plantado un artefacto en mitad de la 
acera, que dicen que va a servir de sc^orte de un aparato 
medidor de la polución. Y la verdad es que para lo que realmen 
te Sirve es para estorbar la circulación de los peatones y para 
que éstos reciban más coscorrones que días lleva aquel "chisme" " 
puesto allí. Contra él tropiezan los invidentes, los peatones 
distraídos, los ancianos, los que andan deprisa... Y miren 
ustedes por dónde, el- soporte viene a estar justo, justo a la 
altura de la nariz. Vamos, que ni hecho a mala idea. Yo creo 
que el tal aparato, en vez de, “medidor de polución" es un 
“medidor de portazos", porque hay hasta quien se ha abierto 
una brecha en la frente de varios centímetros de larga. Desde 
luego que hay que tener una inteligencia privilegiada para 
tamaña ocurrencia Y compasiva que ha sido la genialidad, 
ya que no van a poner el aparato colgado, por si se cae y 
aplasta a alguien... Así, aunque los despistados se partan la 
crisma y los invidentes la ceja, la próxima vez se acuerdan... 
Vaya, que si se acuerdan de la... desafortunada inspiración 
que tuvo, quien tuvo la mala idea de poner aquello en 
semejante sitio. A mf se me zjcurre, en compensación de tal 
monstruosidad urbana, el solicitar que en la portería de la 
finca de enfrente se instale un puesto de socorro, para 
atender a todos los que se lesionan, al circular por allí.

EL BAILE DE LOS MEDICAMENTOS

y hemos hablado tanto del tema, que no sé si merece la 
pena seguir con él. Pero es que cuando uno ve algo nuevo y 
con cierto valor anecdótico, pues te gusta que tos demás se 
enteren y por eso va y lo cuenta

El tema es el superconocido de la peseta; de su ausencia, 
claro está. El tugar de representación de la escena no es tan 
común: una farmacia. Lo sabemos todos; tas pesetas están 
haciendo estragos en toda ciase de comercios y lugares de 
ventas al público, que las manejan, si tas tienen. Y como en 
las farmacias también se vende y también faltan pesetas, pues 
se desarrollan tas escenas más insólitas en todo el conflicto de 
la rubia española. Y es lo que me pasó a mf el otro día. Me 
fui a una farmacia a por un medicamento para mi ojo, (que lo 
tengo malo desde el día aquel del agua contaminada) y lo 
saqué, (con receta, o sin ella, que ese es otro tema, que 
abordaremos pronto). El caso es que me cobraron úna 
cantidad de pesetas, de tas que dando una moneda de las 
gordas, me debía sobrar tres rubias, ta:' majas ellas. Y como 
siempre: pagué y el farmacéutico buscó en la caja y no 
encontró nada Yo pensé: “Nada; para el bote de Caritas, o el 
que tengan". Pero no. el hombre violento por la situación, 
aunque el que más y el que menos ya está acostumbrado, me 
soltó:

—¿Quiere dos aspirinas, que no tenemos pesetas?

—¿No tiene optalidón? Es que me va mejor.

—Bueno es que de esas sólo le llega para una y le sobra 
otra peseta que tímpoco tenemos; y si se lleva dos le falta 
una peseta, que usted, supongo, no tendrá.

Acertado estuvo el hombre y se mereció' las tres pesetas 
que dejé para el aludido bote. Pero no es la cosa de perder o 
ganar tres pesetas, sino la anécdota de las 'situaciones que se 
crean, con la cosa de la ausencia de la rubia, que ños hace 
pasar cada una...

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alfonso I 35, Pey Dehesa
Avda Cataluña 88, Salanova
Barcelona (Delicias) 51-C, Angós
García Lorca (Final S José) 6, Arias 
General Mola 43, Muñoz S.
Hernan Cortes 34, Rosinach
Rodrigo Rebolledo (Las Fuentes) 43, Blasco T.
San Juan Bosco (Esq. Corona Aragón) 1, 

Alfonso C. 

farmacias que, ademas
DEL HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA 
NOCHE

Avda. Navarra (Urb. La Bombarba) biq. 10, 
Pérez Real

Avda. San José 21, Martínez Cordón 
D Blanca de Navarra 46-48, Esteban 
Embarcadero (Casablanca) 32, Romero 
Fray Julian Garcés (Torrero) 29, Casas 
Paseo Marina Moreno 22, Frej 
San Jorge 9, Mestre

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente ai teléfono 257253

377712

Servicio Médico 
dé Urgencia

CRUZ BLANCA

■ EXPONE MIGUEL RABANOS FACI: 
UN PINTOR DEL MUNDO DEL SILENCIO

ROUSSEAV

En la sala Bayeu, situada en la plaza de Paraíso, donde la Caja de Ahorros da a 
conocer al público jóvenes artistas, expone, del 3 al 15 de Noviembre Miguel 
Rábanos. , ' , '

Se plantea Miguel su pintura como una actividad lúdicá,-pihta lo que ve sin 
intentar con ello engañar a nadie y lo hace con el colorido vivo y caliente de los 
“Fauves” y el ingenuismo, el candpr, de los “Naifs \ Su pintura está ahí, simple y 
sin pretensiones; si usted está cansado de esnobismos comerciales, de los que 
también acechan al mundo del Arte, vaya a verla con ojos de niño lleve a sus hijos 
pequeños, les*gustara; sus gruesos empastes de colores luminosos gustan también a

IIIZGAIIO 
de 

GIIAPJHA *

LOS ALQUILERES 
DE ROSARITO

■ - ■ - --- -

Estoy acongojada ¿Uuíén me lo iba a decir, a 
mí, que he sido tan recta toda la vida, y que me 
ha gustado ir siempre con la cabeza tan alta? Ahora 

resulta que mi Rosarito, con ese nombre que tiene, es 
mujer de la vida...

—No es como para que te martirices, Petra.A 
cualquiera jse le tuerce una hija. Yo no me 
descompondría por una cosa así.

— Lo dices porque tienes tres hijas y todas han 
salido decentes.Pero si se te hubiera descarriado una 
de ellas, y supieras que cafa todas las noches en los 
brazos de varios hombres, ya pensarías de otra 
manera, ya...

—Si me pasara, una cosa así, que Dios no lo quiera, 
no me daría con la cabeza contra la pared ni me 
torturaría. Al fin y al cabo, en cuanto se hacen 
mayores, las dueñas del cuerpo de nuestras hijas no 
somos sus madres.

—Yo que la eduqué con tanto temor cristiano y 
tanto recogimiento, hablándole del fuego eterno por 
los pecados de la impureza. Y ya ves el caso que me 
ha hecho. Ya de pequeña se la veía venir. Cuando la 
dejaba, sola en casa, se pintaba como un mono, se 
ponía mis camisones y empezaba a timarse desde la 
ventana con ios estudiantes que estaban de pensión en 
ai piso de doña Ramona. La de palizones que le habré 
dado por ser así...

—Es que la que tira al monte...
—Oye, que mi hija será todo lo mujer de la vida 

que tú quieras, pero de cabra nada.
—O sea, que te sabe peor que la llame chiflada a 

que le diga la pe, la u, la te y la a, juntas.
—Mucho peor, i ay, petdonáme Asunción! Es que 

no sé ni lo que digo. No me cabe en la cabeza que 
Rosarito sea pasto de hombres adinerados. Si por lo 
menos lo hiciera por vicio y con jóvenes, aún me 
haría cargo.

—Pues chica, entre una que lo hace por afición y 
otra que es profesional, siempre es más fácil de 
comprender la que hace de su cuerpo un negocio para 
ganarse la vida,

—No digas esas barbaridades,Yo no concibo a mi 
Rosarito alquilándose.

—Al fin y al cabo sólo vende lo suyo. Otras son 
artistas y venden su arte en un escenario. O 
mecanógrafas, y escriben a máquina para los jefes de 
los despachos donde trabajan. O, simplemente, diicas 
de servicio que van de fregatrices a ios bancos o a las 
oficinas.Cada cual trabaja a su manera,

—Pero la educación que le di nada tiene qüe ver 
con la profesión que ha escogido, aunque se canse de 
decir, que como ni mata ni roba, es honrada.

—Y tiene toda la razón del mundo. También hay 
ladronas que jamás han comerciado con su cuerpo, y 
sin embargo, no son honradas.

—Pues eso de la honradez sólo debía ir referido a la 
carne, iDios mió. Dios mió, cuando su padrastro se 
entere. La esloma a palos. El que es tan recto para 
estas cosas.

—Pues sepas, y bien que siento decírtelo, que tu 
marido no tiene fuerza moral para reprender a tu hija,

—¿Qué quieres decir? Me dejas de niedra.Ni que 
Roque Antonio fuera un borracho o un jugador de 
bingo.

—Eso, no. Pero le gusta vivir de las mujeres.

—Aún tiene que ser la primera vez que se acueste 
con otra que no sea yo. ¿Por qué dices que vive de las 
mujeres?

—Porque no trabaja, porque hasta ahora siempre 
ha vivido de ti, sin dar pique y me da 1^ impresión de 
que ahora va a vivir de tu hija. No hay más que ver lo 
bien que farda desde que Rosarito está de altemadora 
en una sala de fiestas donde él mismo la colocó.

Roque-Anton i o, de 38 años exvendedor ambulante 
y camarero en paro, casado en segundas nupcias con 
Petra, de 44 años, fue agredido por ésta al enterarse 
por una amiga de que había influido para que su hija 
emtrase a trabajar como alternadora en la barra de 
una elegante sala

BRUNET
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/IVGLATEñfíA, donde
Los parques nacionales cubren el VERDE es REY
hoy un 9 por ciento de la superficie 
de Inglaterra y Gales

LONDRES, (France Press-EFE).— Inglaterra 
emprendió hace muchos años una lucha infatigable en 
pro de la conservación de la naturaleza. En un país 
donde la más insignificante parcela sembrada de césped 
es objeto de atentos cuidados en el peligroso período del 
“week-end”, el campo no cultivado se reduce 
paulatinamente

El problema es tanto mayor cuanto que la mayoría de 
las aglomeraciones británicas están compuestas casi 
exclusivamente por casitas unifamiliares o pequeños: 
conjuntos colectivos, que aunque crean un entorno 
urbano más humano aumentan la extensión de las 
ciudades tentaculares

Ante la amenaza de que 
Inglaterra se transformara en 
una inmensa aglomeración 
urbana, los británicos crearon en 
los años 50 varios parques 
nacionales. Actualmente hay 
diez en todo el país, con una 
superficie total de 13?600 
kilómetros cuadrados, 
equivalente ál 9 por 100 del 
territorio de Inglaterra y Gales; 
Dartmoor y Exmoor en el SO de 
Inglaterra, Brecon Beacons, 
Pembrokeshire Coast y 
Snowdonia en el País de Gales, 
Lake District en ios Midlands, 
North York Moors, Yorkshire 
Dales, Lake District y 
Northumberland en el norte del 
pais, Escocia. menos 
amenazada por la urbanización, 
no posee parques de este tipo.

UNA "MANCHA 
VERDE'

El Peak District, al norte.de 
Midlands, es el más importante 
de' los parques nacionales 
l»itónieoa,<í£ireadojeq^dSS 1<; wia, 
época en la que pocos habían 
oído hablar dé ecología, el Peak 
Distric es én muchos aspectos 
un ejemplo del proceder de los 
planificadores británicos.

Situado en la extremidad sur 
de la cadena Penina, el Peak es 
una "mancha verde ' rodeada de 
aglomeraciones tales como

PARA EL RIO MOSCOVA LAS AGUAS PURAS

Pescadores aficionados en et rio
Moscova. (Foto, V. Budan.i

La ynidad de estaciones 
de aeración Kirianovski 
(Moscú) depura dos millo
nes y medio de metros cú
bicos en las veinticuatro 
horas.

La decisión acerca de 
su construcción fue to
mada después de terminar 
la segunda guerra mundial 
con el fin de proteger el 
río Moscova, que atraviesa 
la capital soviética. A prin
cipios de los años 50 entró 
•n servicio su primer blo
que; en 1962, el segundo, y 
«hora se erige el tercero que 
«umentará el fluido del agua

Manchester, Leeds, Sheffield, 
Nottingham.^ o Stoke-on-Trent. 
En total, casi 28,5 millones de 
personas viven a menos de una 
hora en automóvil de los límites 
del parque.

En medio dé esta inmensa 
aglomeración, se extienden 
1.400 kilómetros cuadrados de 
mesetas desoladas, valles 
profundos o verdes bosques 
Vastas extensiones solitarias a 
las que se pueden llegar en pocas 
horas desde el centro de 
Sheffield (500 000 habitantes) o 
en una media hora de tres desde 
Manchester (2,5 millones de 
habitantes).

"Para los promotores del 
parque —explica uno de los 
administradores del Peak— se 
trataba ante todo de proteger 
este espacio salvaje y al misma 
tiempo permitir el acceso a él de 
los millones de ciudadanos que 
desearon huir de la vida gris de 
las grandes ciudades del norte"

De aquí que las tres acciones 
.simultáneas de los promotores 
del Peak fueran: abrir el parqpe. 

■.ausyarjos, ..preservan ^u.^. 
■aspecto salvaje, garantizando'al'" 
mismo tiempo su empleo a los 
40.000 habitantes de la región.

La lucha por el libre acceso 
de los paseantes al parque no 
fue nada sencilla. Las vastas 
mesetas herbáceas que le 
componen en su mayor parte, 
son propiedades privadas.

■ Se ha conseguido prot^er Jos espacios 
salvajes y permitir el acceso a mi/lones 
de habitantes de las grandes ciudades

aunque en realidad sólo se 
utilicen durante diez días al año 
para cazar una especie de 
urogallo, rhuy apreciado en> 
Inglaterra.

Desde los año 20, los

habitantes de los suburbios de 
Manchester empezaron a exigir 
su parte de verdor. En 1931, 
cientos de manifestantes 
"ocuparon" ' los páramos, 
desafiçndo así las prohibiciones

Kara que se devuelva al rio 
asta 3 millones de metros 

cúbicos en 24 horas.
Un camino largo y com

plejo pasan las aguas antes 
de convertirse en puras y 
transparentes donde pueden 
vivir los peces. Muchas horas 
Kermanecen en estanques de 

ormigón, luego en especia
les capacidades se realiza la 
segunda etapa de depura
ción, la biológica, mediante 
los microorganismos. Como 
resultado de ello la pureza 
del agua alcanza el 95 por 
ciento.

Actualmente en el país 
funcionan miles de estable
cimientos de depuración de 
agua y aunque las ciudades 
crecen, sus capacidades 
aumentan y ello influye fa
vorablemente en el estado 
de grandes ríos. (APN.)

de los terratenientes Hubo 
cientos de detenidos, y uno de 
los organizadores dé" la 
ocupación fue condenado á tres 
meses de cárcel.,

COEXISTENCIA
PACIFICA

Desde entonces, el combate 
ha ido tomando aspectos más 
pacíficos, aunque no hayan 
cambiado los datos del 
problema Con excepción de 
algunas zonas particularmente 
sensibles, las tierras del parque 
siguen siendo de propiedad 
privada y hay que ingeniárselas 
para organizar el acceso a ellas 
de cientos de miles de personas 
sin alterar su equilibrio 
ecológico.

Las autoridades locales 
tienen actuaimpnte a su 
disposición un arsenal jurídico 
suficiente para impedir 
cualquier construcción que les 
parezca incompatible con el 
carácter de aquellos lugares. 
Pero en cuanto a las acciones 
positivas, la administración se ve 
obligada a negociar con cada 
propietario diversos 
"management agreeements' .

Por medio de una ayuda 
técnica o financiera, los 
propietarios se comprometen, 
po.r ejemplo, a realizar 
importantes repoblaciones 
forestales, según Has exigencias 
ecológicas del sector, y no con , 
miras a obtener una rentabilidad 
inmediata.

Los mismos procedimientos 
flexibles, típicos de la 
planificación británica, han sido 
empleados para la instalación de 
los estacionamientos de 
au torn ó vi les y autobuses, la 
apertura.^ de senderos paw 
caminar a través de los campos o 
de sendas para la equitación

El resultado ha sido que 
lentamente se ha ido pasando de 
la guerra abierta a una especie 
dé coexistencia pacífica entre 
los ciudadanos y los 
terratenientes y agricultores. 
"La población local se ha dado 
cuenta finalmente —dice uno dp 
los administradores del 
parque—, de que la "invasión ' 
de los fines de semana era algo 
inevitable y que convenia 

organizaría en beneficio di 
todos'.

Por su parte, I . 
administración del parque trat; 
de educar progresivamente a lo 
usuarios, tanto para darles ; 
conocer mejor las riquezas de 
Peak, como para evitar que cadí 
paseante sea un elemente 
contaminante más. En el campe 
se han diseminado pequeño 
centros de información que dar 
consejos y folletos gratuito- 
sobre la flora, la fauna, lo 
circuitos pedestres, etc .. Esto; 
folletos explican también que e 
Peak no es sólo un lugar dr 
descanso, sino una herramient. 
de producción para miles dr 
agricultores.

Los aficionados a 
''de11ap 1 a no" , deportr 
espectacular en plena expansiói 
en Inglaterra, tienen Ir 
autorización de utilizar, cierta 
pendientes del parque, salvo ei 
algunos periodos del año po 
temor de que las ala; 
multicolores asusten a las oveja: 
y se perjudique su capacidac 
reproductora.

OBJETIVO ALCANZADO

También .han reaparecide 
ciertas tradiciones que parecíai 
extinguidas; por ejemplo 
equipos de jóvenes voluntario: 
reconstruyen poco a poco, baje 
la dirección de algunos"viejos' . 
los tradicionales muros de 

piedra seca, que sirven para 
marcar los limites entre las 
distintas propiedades. Las 
autoridades locales tratan 
también de implantar en la 
región algunas industrias ligeras 
no contaminantes para evitar el 
exodo de la población local.

De un modo general puede 
decirse que los promotores de 
este parque han conseguido su 
objetiYo; todos los fines de 
semana, cientos de miles de 
personas que habitan en las 
ciudades circundantes confluyen 
hacia el Peak sin que la región 
haya perdido su carácter 
silvestre

Aunque las autoridades 
locales se quejan de no poder 
controlar ciertos fenómeno^ 
como la especulación de los 
terrenos con toda la eficacia que 
desearían, han logrado hasta el 
momento cerrar el paso a la 
civilización oel automóvil y la 
residencia secundaria y 
promover el amor por la 
naturaleza ■ en las mismas 
puertas e las grandes 
ciudades

Patrick COLEEN
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CONCLUSIONES FINALES

a)

b)

JACETANI

c)

g)

h)

j)

19. Capacidad de autofinaciación.

PROVINCIA DE HUESCA

Tres cooperativas contestan que los so
licitan a Cajas Rurales. Cuatro a la Banca 
Oficial y ai IRYDA. El resto a la Banca 
privada y Caja de Ahorros. La importan-

Dos cooperativas responden con “críti
ca”. Seis con “participación”. Otras seis 
con “participación y crítica”. Cinco con 
“indiferencia”. Y tres con “escéptica".

Solamente cinco contestan que hacen 
alguna conferencia y desplazamientts a 
ferias y exposiciones.

Todas contestan que por mayoría. Sin 
embargo, la falta de asistencia a las juntas 
hace que las decisiones no sean adoptadas 
con la debida participación.

Esta pregunta está deficientemente 
contestada. Seis de ellas hablan de ciertas 
ampliaciones, incluso de abandono de 
proyectos.

Seis de ellas contestan que ninguna. El 
resto cantidades entre mil y diez mil. Una 
hasta cincuenta mil pesetas.

Dos contestan que recibieron subven
ciones al montar las instalaciones y otra 
contesta que es necesario obtener la deno
minación de origen para poderlas obtener

Quince contestan que si, tres que no, y 
cuatro regular.

Solamente dos contestan afirmativa
mente.

2. Objetivos que se querían resolver con 
la fundación de la cooperativa.

1. Año de fundación y número de 
socios.

3. Situación socioeconómica de los so
cios fundadores.

7. Aportaciones de los socios que fun
daron las cooperativas.

4. Actitud tomada por la gente del pue
blo ante la fundación.

18. Recursos propios con que cuenta la 
cooperativa.

17. Servicios sociales que prestan la coo
perativa.

20. Organismos que conceden los crédi
tos y condiciones.

28. Aspectos que cambiarían del coope
rativismo.

23. Principales compradores de las coo
perativas.

SITUACION DEL COOPERATIVISMO 
EN LA ACTUALIDAD

22. ¿Se consiguen mejores precios para 
ios socios?

10. ¿Ha habido algún cambio en los 
objetivos?

El nivel de participación del agricul
tor aragonés en las coooerativas del 
campo es muy elevado (un 64 por 
100 de la pobiración activa del sector 
agrario).

Cuatro contestan que no. El resto que 
si, pero no con grandes diferencias.

16. Forma de tomar los acuerdos.

A través del estudio realizado, hemos 
llegado a las siguientes concluisones;

Casi la mitad de los oscenses viven en 
núcleos que superan los 10.000 habitan
tes. La extensión de Huesca constituye un 
3,1 por 100 de la extensión nacional, asi 
como su población representa un 0,7 por

cia, pues, de las Cajas Rurales no es dema
siada.
21. Subvenciones que se conceden a las 

cooperativas.

AS cooperativas, el cooperativismo puede ser la solución del campo aragonés. 
Los agricultores, cansados de injusticias, desean, más que nunca, unirse, presen
tar batalla a unas Administraciones que siempre se han olvidado de ellos. Las 
cooperativas, o sea, la unión de los agricultores para comercializar y defender 
sus productos en el mercado es la salida más viable y segura que puedé aventu
rarse, pero... ¿están preparados los agricultores para esta importante tarea? ¿El

individualismo manifiesto sigue siendo la traba más fuerte a esta unión? El trabajo que 
han elaborado, en base a una encuesta entre cooperativas, los integrantes del Seminario 
de Economía Agraria de la Facultad de Económicas y Empresariales da una imagen de 
cómo está boy el cooperativismo en Aragón.

Las conclusiones que siguen han sido 
obtenidas en base a una encuesta enviada 
a todas las cooperativas de Aragón, y que 
fue contestada por veintidós de ellas. A 
pesar del bajo número de encuestas reci
bidas, la homogeneidad de éstas permite 
dar cierta fiabilidad a los resultados.

Podemos incluir las fechas de funda
ción de las cooperativas que han contes
tado en un intervalo de 1950 a 1969. Es 
decir, las cooperativas actuales han nacido 
todas con posterioridad a 1939. Antes de 
esta fecha existían también cooperativas, 
que por lo general estaban controladas 
por los sindicatos católicos y su actividad 
estaba dirigida principalmente a ofrecer 
servicios y suministros a ios socios. Es en 
los años 50 cuando surgen de nuevo las 
cooperativas con un objetivo de conseguir 
mejores precios para sus productos y des
bancar a los almacenistas locales.

En cuanto al número de socios en el 
comienzo de la cooperativa y el número 
en la actualidad, éste ha credico en 20 
de las 22 cooperativas que han contesta
do, en otras dos ha permanecido estable. 
Este dato puede darnos un indicio muy 
elemental de que tos objetivos prefijados 
se cumplen.

Solamente una cooperativa habla de 
trabajo en común de la tierra. Otras cua
tro hablan de mejorar la producción de 
las explotaciones. El resto hablan de 
“vender y comercializar mejor”, "mejorar 
los precios”, “defender ios productos”, 
“eliminar almacenistas”...

Las mismas palabras expresan un signi
ficado muy profundo y característico en 
las cooperativas, “la necesidad de defen
sa”. Nunca una empresa nace con unos 
objetivos de defensa. Esta palabra suena 
más a sociedades de beneficiencia.

Sólo una contesta que los socios fun
dadores pertenecían a una situación so
cioeconómica alta. En todos los demás la 
situación de los socios es media y baja. 
Como era de esperar estos resultados res
ponden al sentido de defensa que tienen 
las cooperativas y al mayor porcentaje de 
estas categorías socioeconómicas dentro 
del mundo rural.

5. Realización de estatutos propios al 
fundar la cooperativa.

Tres cooperativas contestan que no. El 
resto que si. Una contesta que utilizaron 
un modelo de la O.S. y otra que realiza
ron unos estatutos adaptados a las nece
sidades de su zona.

6. Sobre la influencia de otras coopera
tivas para la fundación de éste, siete 
de ellas contestan que sí.

Seis de ellas afirman que no hubo 
aportación alguna. El resto habla de can
tidades entre mil y seis mil quinientas. 
Esta información basta para considerar 
milagroso el que las cooperativas funcio
nen. No hay ninguna empresa que se 
cree de la nada. Por su baja capitaliza
ción, la dimensión es casi siempre pe
queña.

8. ¿Estaban entre los socios fundado
res las personas más relevantes de la 
población?

La mitad de las respuestas es afirmati
va y la otra mitad es negativa.

9. Aportaciones que se exigen ahora pa
ra entrar en la cooperativa.

e) Estimamos que el cooperativismo im
perante en Aragón se acerca cada vez

Catorce responden que bien, seis que 
regular y dos que mal.

25. Papel desempeñado por la UTECO. 
¿Es de ayuda o de control?

Contestan que si quince cooperativas, 
que no- dos, y otras dos añaden que el 
compromiso no se cumple.

Trece contestan que de ayuda, cuatro 
que de control, una que ayuda adminis- 
trativa y dos que nada.

12. Actividades realizadas, grado de 
transformación, volumen de acti
vidad.

27. ¿Existe algún proyecto de formar 
cooperativas de segundo grado?

11. Cantidades entregadas a fondo perdi
do.

Cuatro contestan que nada. Doce con
testan que cantidades entre mil y cinco 
mil. Una cincuenta mil.

13. ¿Cómo marcha la cooperativa?

f)Suelen realizarse una ordinaria y extra
ordinarias en función de las necesidades. 
En cuanto ai nivel de asistencia, sers dicen 
que alta, siete que media y siete que baja.

14. ¿Cuántas Juntas Generales se cele
bran al año?

15. ¿Considera eficazmente organizada la 
cooperativa?

más a la Sociedad Mercantil aunque 
con peculiaridades propias.

En general, la actividad desarrollada se 
mueve en las primeras fases de transfor
mación del vino, venta al por mayor, ven
ta a granel de aceite, comercialización de 
fruta, almendra, suministros de fertilizan
tes.

Algunas contestan en términos econó
micos y dan cifras de diez millons, un mi
llón, nueve millones, tres millones quini
entas mil, y veinte mil. Otras contestan 
con imprecisión hablando de “máquinas 
e instalaciones”.

Las cantidades necesarias para la amor
tización de las instalaciones se obtienen 
de la deducción de porcentajes de ios 
precios pagados a los socios. Estos por- 
centájes dependen del tipo de actividad 
que realiza la cooperativa.

Las cooperativas han contestado que 
venden en primer lugar a mayoristas, en 
segundo lugar a empresas transformado
ras, luego a otras cooperativas y por últi
mo a agricultores y ganaderos.

24. Existe compromiso por parte de los 
socios para entregar la producción a 
la cooperativa.

26. ¿Funciona democráticamente la 
UTECO? ¿Son cargos representati
vos?

Todas contestan afirmativamente.

El cooperativismo 
en el campo 
aragonés ha nacido, 
sobre todo, 
para rellenar unos 
parches de urgencia

A esta pregunta las contestaciones han 
sido las siguientes: la mentalidad de las 
personas, la falta de apoyo a las Juntas, 
debería obligarse a entregar los productos 
a la cooperativa, habría que potenciar 
cooperativas a niveles comarcales, regio
nales y nacional, estableciendo redes co
merciales que llegasen directamente ai 
consumidor. Debería haber más unión 
entre cooperativas. Las cooperativas de
berían asumir un carácter sindical de de
fensa de los intereses agropecuarios.

29. ¿Cree posible que en las condiciones 
actuales de cooperativismo pueda na
cer una empresa cooperativa con 
fuertes aportaciones de capital, con 
capacidad expansiva y decisiva em
presarial, que pudiese hacer compe
tencia a las empresas privadas?

Las contestaciones plantean la necesi
dad de un cambio de mentalidad de las 
personas, de un apoyo fuerte por parte 
del Estado. Plantea también la condición 
de que estas cooperativas deberían ser a 
nivel comarcal, que debería montarse 
bien.

Existen experiencias de cooperativas 
que con el objetivo de funcionar de una 

forma más rentable conómicamente han 
adoptado formas organizativas de socie
dad anónima por considerar este un ins
trumento asociativo más eficaz.

A pesar de ello, y a nuestro entender, 
falta un espíritu cooperativo claro, 
debido a que la mayoría de las coo
perativas nacieron para remediar las 
necesidades más inmediatas del agri
cultor, y sin que realmente existiera 
una verdadera mentalidad de ayuda 
mutua; en este sentido creemos que 
se busca satisfacer la necesidad de ca
da uno sacrificando el interés colecti
vo. Por otra parte, existe recelo por 
parte de los agricultores a admitir los 
principios cooperativos debido en 
parte a una falta de información y 
también a que dichos principios cho
can con su forma tradicional de pen
sar.
Hemos observado una falta de apoyo 
oficial a las cooperativas; mientras 
que las subvenciones her esisten los 
préstamos son cada vez más difíciles 
de conseguir, sobre todo en los últi
mos años, debido a la crisis económi
ca.
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Igualmente creemos que los organis
mos encargados de regular el funciona
miento de las cooperativas, son órganos 
meramente administrativos que no cum
plen su papel primordial.

d) En general, las cooperativas agrícolas 
aragonesas sólo se dedican a una fase 
del proceso productivo, sin realizar 
en ellos transformación alguna.

Se acusa una deficiente autofinancia- 
ción, que se solucionaría con la creación 
de Cajas Rurales propias, que dedicaran 
su inversión integramente ai campo: “El 
dinero del campo para el campo”.

La mayoría de las cooperativas de 
Aragón son de dimensión muy pe
queña, debido a la escasa población 
de los pueblos, a la idiosincracia del ' 
agricultor para sus convecinos —sobre 
todo si son de otros pueblos— y a la 
escasa capitalización del campo.

Merece la pena hacer contar que si la 
dirección es competente, la coopera
tiva suele ir bien, aunque ésto de lu
gar a una falta de interés de ios socios 
por la marcha de ésta.

Los servicios sociales que presta la 
cooperativa a sus socios y ai pueblo, 
en general son muy escasos.

Tal como están planificadas actual
mente las cooperativas, se facilita la 
labor a los intermediarios ai tener los 
productos concentradqs, ya que en la 
mayor parte de los casos se venden a 
mayoristas o almacenistas.

El cooperativismo actual ha desplaza
do al pequeño y mediano comercian
te, si bien hoy por hoy es impoteiite 
en la lucha contra los monopolio^ 
afincados en el sector agrícola.
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Como conclusión pensamos que a pe* 
sar de que el cooperativismo puede ser 
una de las soluciones a los problemas del 
campo, el funcionamiento y la estructura 
de las cooperativas deja mucho que desear 
en la realidad del agro aragonés.

COOPERATIVISMO POR 
PROVINCIAS Y COMARCAS 
DE ARAGON
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100 de la nacional.
La población agrícola constituye un 

35 por 100 de la población total de Hues
ca, de donde se deduce que la agricultura 
es la actividad fundamental de la provin
cia.

El 70 por 100 de la superficie cultiva
da se dedica a ios cereales. Tiene grandes 
posibilidades dedesarrollo ganadero sobre 
todo el vacuno; el tiempo libre que deja la 
mecanización se podía aprovechar en ga
nadería. Existen posibilidades de desarro
llo] sobre todo para los Monearos: el Plan 
de Regadíos del Alto Aragón se \va des- 
^rrollando muy lentamente.

El 67,7 por 100 de la superficie pro
vincial de Huesca es susceptible de apro
vechamiento forestal; en este campo tie
nen gran porvenir las mancomunidades de 
cooperativas forestales, para el aprovecha
miento más racional del esfuerzo agrícola.

JACETANIA

de apoyo 
mientras 

sisten los 
; difíciles 
1 ios últi- 
económi-

Los núcleos más importantes son: Jaca 
(11.538 habitantes), Sabiñánigo (9.622 h) 
Biescas (1.359), Valle de Hecho (1.177), 
Sallent de Gáilego (1.126). Todos los de- 
más municipios son de menos de 1.000 
habitantes.

En conjunto, esta comarca tiene una 
densidad de 9 habitantes por kilómetros 
cuadrados; y una población total de 
28.508 habitantes.

Esta comarca presenta los menores 
porcentajes de población activa agraria de

: organts- 
funciona- 
I órganos 
no cum-

HUESCA

Su población se ha estabilizado en lo 
que va de siglo, si bien ha habido un tras
vase hacia la capital. Su población activa 
agraria constituye el 25 por 100 de su po
blación, generando el 24 por 100 de la 
producción agraria provincial. La mitad 
de la población activa trabaja en el sector 
servicios. .

Posee 8 cooperativas, destacando en 
Huesca una de 12.000 socios, pero con 
poco movimiento.

BA RBASTRO

Destaca Monzón como centro indus
trial. El sector industrial genera el 38 por 
100 del empleo, el 36 por 100 el sector 
servicios y el 26 por 100 la agricultura. 
Es prácticamente la más pequeña de las 
comarcas, pero la más poblada, con un 
mayor grado de desarrollo del cooperati
vismo, sobre todo en Barbastro (10 coo
perativas).

TAMARITE DE LITERA

La población total supera los 20.000 
habitantes, con una tendencia demográfi
ca al alza, que les diferencia del resto de 
las comarcas.

Es la zona con más cooperativas (18 
cooperativas) de carácter hortofrutícoia, 
con posibilidades exportadoras, es lógi- 

presiona, sobre todo, la intensidad del 
movimiento migratorio, dirigido casi en 
su totalidad a Barcelona, Zaragoza y Va
lencia.

Casi el 90 por 100 de la superficie agrí
cola está dedicado a cultivos de secano, 
siendo los principales cultivos trigo, ceba
da, legumbres, viñedos y olivos.

COMARCA DE TERUEL

Hay muy poco desarrollo del coope
rativismo, existiendo sólo dos coopera
tivas importantes en Teruel capital y una 
un poco regular en Alfambra.

SERRANIA DE MONTALBAN

Es casi nulo en esta comarca el grado 
cooperativista, debido a su tendencia mi
nera, así como las condiciones de clima y 
tierra que son poco favorables para la 
agricultura.

SERRANIA DE MORA DE RUBIELOS

Escasa actividad cooperativista, salvo 
tres ó cuatro sin importancia. Hay. más 
actividad ganadera que agrícola.

CUENCA DEL JILOCA

Existe un grado de cooperativismo un 
poco más elevado que en las anteriores 
comarcas, debido a que tiene pueblos con 
un poco más de riqueza. Existen coopera
tivas de cierta importancia en Caiamocha, 

capital, pues el contraste socioeconómico 
entre la capital y los restantes municipios 
es muy acusado.

En este espacio —junto con las Cinco 
Villas— se encuentra la población más jo
ven de la provincia.

Los rendimientos agrícolas son eleva
dos allí y donde se puede aprovechar el 
agua, destacando la producción de maíz 
y alfalfa en regadío y trigo y cebada en 
secano, así como productos hortícolas.

Es la comarca en la que existe niayor 
concentración ganadera, sobre todo en va
cuno. Los valores de su renta por persona 
activa están por encima de la media pro
vincial.

Es una zona con un fuerte aumento de 
Koblación que desde principios de siglo se 

an incrementado entre un 25 y un 200 
por 100 se^ún las zonas.

Hay veinticuatro cooperativas de las 
que seis son de más de quinientos socios, 
once entre doscientos y quinientos, y 
siete de menos de doscientos.

Se puede afirmar que en todos los mu
nicipios importantes, existe cooperativa.

JALON MEDIO—LA ALMUNIA

La agricultura agrupa al 60 por 100 de 
la población activa. A pesar de este eleva
do porcentaje, existen algunos núcleos in
dustriales de cierta importancia como ios 
de iilueca y Brea.

Las Cooperativas importantes están 
concentradas en la zona en que ha aumen
tado la población y en su mayoría en los 
municipios importantes.

Hay trece cooperativas de las que dos 
son de más de quinientos socios, seis en
tre doscientos y quinientos y cuatro de 
menos de doscientos; de una no posee
mos datos.
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En general la población está decrecien
do; además el alto grado de envejecimien
to hace que sus perspectivas demográficas 
no sean muy halagüeñas.

Existen en la zona decisiete cooperati
vas de las que seis tienen más de quinien
tos socios, otras seis entre doscientos y 
quinientos, dos con menos de doscientos 
y de otras dos no poseemos datos.

DAROCA—CAMPO ROMANOS—USED

La actividad agraria solo alcanza nive
les aceptables en el valle dél Jiloca, siendo 
el trigo de secano el cultivo más impor
tante, que junto con la cebada, permite 
obtener más del 40 por 100 del valor de 
la cosecha. La vid genera otro 17 por 100.

Es una zona con escasísimas coopera 
tivas, exactamente dos, una de mas de 
quinientos socios que corresponde a la 
cabecera de la comarca y otras de dos
cientos a quinientos en Ateca. El coopera
tivismo podría ser un medio de frenar la 
emigración tortísima a Zaragoza; en ios 
últimos diez años esta zona ha perdido la 
cuarta parte de su población.

CAMPO DE CARIÑENA
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toda la provincia, cor un 20 por 100, y 
sólo aporta el 6,1 por 100 de la produc
ción de este sector, destacando el cultivo 
del trigo en secano y la patata en regadío.

La importancia industrial de Sabiñáni- 
90 hace que ésta comarca tenga un 35 por 
100 de la población activa en la industria. 
A su vez Jaca se ha especializado en el 
sector terciario (sobre todo en hostele
ría). Importancia vital para el desarrollo 
de ésta comarca tendrá la mejora de las 
comunidades.

No es pues de extrañar a la vista de lo 
expuesto, que haya pocas cooperativas 
(sólo dos: Jaca y Villarreal de la Canal), 
tendiéndose más al arriendo de las tierras, 
el tiempo que se produce el traslado de la 
población al sector secundario y terciario. 

boltaña
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W Aunque el 51 por 100 de su población 
ectiva trabajo en el sector primario ésta 
Comarca sólo genera el 2,9 por 100 de la 
producción provincial de este sector, sien
do las producciones más importantes tri- 
9°! alfalfa, patata y_ recursos forestales. 

La creación de cooperativas y una ade
cuada mecanización, orientada a los cul- 
^'*05 de alta montaña, podía incrementar 
CI desarrollo y productividad de la zona. 
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co un desarrollo agrícola y cooperativis
ta debido a la bondad del terreno y los 
regadíos. También podría darse una con
centración de cooperativas.

SARIÑENA

De 14.025 habitantes en 1900 ha pasa
do a 12.772 actualmente, lo que implica 
una densidad de 10 habitantes por kiló
metro cuadrado. Destacan Sariñena

El cooperativismo en esta comarca, da
do el grado de mecanización y la ur;ifor- 
midad del cultivo, podría desarrollarse 
más, formando una gran cooperativa con 
sede en Sariñena.

FRAGA

Sus ciudades más importantes son: 
Fraga (10.568 h.), Zaidín (1.875 h.), Bel- 
ver (1.756), Alcoíea de Cinca (1.518), To
rrente Í1.376). El total de la población es 
de 23.688 habitantes, con una densidad 
de 16 h. por kilómetro cuadrado.

La población activa agraria constituye 
el 46 por 100 de la población activa total, 
generando el 19,4 por 100 de la produc
ción de este sector, destacando los culti
vos de cebada, trigo y frutas.

PROVINCIA DE TERUEL

Se presenta en su geografía, con mu
cha más intensidad que en el resto de la 
región, ios rasgos de subdesarrollo eco
nómico. Hay una infraestructura muy 
poco.favorable.

La provincia es ia de menor produc
ción del conjunto nacional, 645.0Û0 pese
tas por kilómetro cuadrado. 184 pueblos 
de los 268 de ia provincia tienen un nivel 
de vida de un país subdesarrollado. Im-

Báguena, Burbáguena y San Martín del 
Rio.

BAJO ARAGON

Como anteriormente hemos señalado 
es la comarca donde más alto pivel de 
cooperativismo hay en la provinaa de Te
ruel.

SERRANIA DE ALBARRACIN

Sin ser la comarca de menos grado de 
desarrollo cooperativo, hay que decir 
que tiene escasa importancia teniendo en 
cuenta, sobre todo, el pequeño tamaño de 
sus cooperativas.

Además, es la zona menos poblada de 
la provincia, hecho que dificulta en el fu
turo, aún más si cabe, el que aumente su 
desarrollo, dándose ya caso en que están 
en trance de desaparecer algunas coope
rativas.

PROVINCIA OE ZARAGOZA

MONCAYO—CAMPO DE BORJA

Densidad de población 25 h/km.2; ten
dencia general lluramente decreciente. El 
grado de envejecimiento es superior ai del 
conjunto provincial por ip que las pers
pectivas demográficas no son muy opti
mistas.

Hay once cooperativas en la zona, sien
do cuatro de más de quinientos socios, 
dos entre doscientos y quinientos, tres c(e 
menos de doscientos y otras dos de las 
que no poseemos datos.

RIBERA DEL EBRD—ZARAGOZA

Es una comarca de características es
peciales por esta incluida en ella Zaragoza

El vineoo representa el 60 por 100 del 
valor de la cosecha, lo que configura a 
esta zona como de monocultivo con el 
grave riesgo que comporta esta dependen
cia; le sigue en importancia, a gran.distan
cia, el tuyo de secano. La cifra de ganade
ría lanar es similar a los valores medios 
provinciales.

La zona tiene quince cooperativas de 
las cuales dos tienen más de quinientos 
socios, nueve de doscientos a quinientos 
socios, tres menos de doscientos y de una 
no poseemos datos.

TIERRA DE BELCHITE

La población activa agraria representa 
el 80 por 100 del total de población acti
va y en la actualidad quedan muy pocos 
agricultores jóvenes, tras un intenso pro
ceso migratorio dirigido sobre todo a Za
ragoza.

El movimiento cooperativo gira alre
dedor de la cabecera de comarca. Hay 
siete cooperativas, pudiéndose hacer 
constar que ninguna de ellas tiene más 
de quinientos socios; cuatro tiene entre 
doscientos y quinientos y tres menos de 
doscientos.

BAJO ARAGON

En la década de ios 60 pierde el 25 por 
100 de sus habitantes con el consiguiente 
envejecimiento de la población. Su futuro 
está amenazado por los proyectos de 
construcción de centrales nucleares.

Hay en la zona diez cooperativas cuyo 
número de socios resulta muy reducido; 
tres tienen de doscientos a quinientos so
cios, seis de menos de doscientos y de una 
no poseemos datos.

EJEA-SOS «

La mayoría de las cooperativas que 
existen en esta zona giran en torno a EJea 
y a ios pueblos de colonización que han 
surgido a su alrededor. Con la excepción 
de l^ea y su área de influencia, es una zo
na con alto porcentaje de emigración.

Hay diecisiete cooperativas, la mayoría 
de pequeña dimensión, debido en gran 
parta a que la mayor proporción pertenecen 
a pueblos oe colonización y estos no son 
muy grandes.
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FUTUfíO MODELO ESPA/VOL
Se trata del Simca "Horizon", con 
motores de dos cilindros
Oeberá ser el sustituto del Simca 1.200

LOS modelos con varios años de vigencia en el 
mercado, lógicamente, pese a sus buenas 
"perfomances”, se van quedando anticuados, y ante un 

mercado, cada vez más competitivo las marcas se 
esfuerzan en el lanzamiento de nuevos modelos.

Mucho Se había hablado del Chrysler o Simca 
denominado en clave C-2, quu parecía cbnfigurarse como 
el próximo "mini" de la marca con el cese de fabriación 
de los veteranos ’ 1000” que cubrían la parte inferior de 
la gama Simca. Con la salida del Chrysler Sunbeam (424 
en clave) de pequeñas dimensiones, pero con estructura 
convencional (motor delantero y ruedas traseras 
motrices), la confusión aumentaba.

Como muestra la foto, el nuevo Simca, que ya tiene la 
denominación oficial de “Horizon**, se parece, en efecto, 
al pequeño Chrysler británico por sus líneas de 
simibreak. Sin embargo, su intención, dentro del 
.mercado, es muy diferente de lo que se había supuesto.

El modelo más pequeño de Chrysler aún tardará en 
aparecer, pues el coche que comentamos ahora viene a 
.ituarse en la gama 1200 y 150. Como en las dos gamas 
ya mencionadas, la mecánica es a base del ya conocido 
motor Simca transversal de cilindradas actualmente 
variables entre 1.115 y 1.442 c.c.

La longitud de 395 cm. es casi idéntica a la de ios 
actuales 1 200, y las cilindradas de lanzamiento serán de 
1.100 y 1.300 C.C.

Se trata en realidad de una nueva carrocería, en la que 
se ha conseguido una habitabilidad aún mayor,que en los 
1.200, por lo que es lógico esperar que terminará por 

. sustituir a éstos en el mercado, aunque haya un período 
de coexistencia.

Este modelo que probablemente se fabricará el 
próximo año en España, tiene prevista su presentación 
en Francia para finales del presente año.

JfJundoJrJotor
EL SECTOR DE 
AUTOMOCION 
PREOCUPADO 
POR LAS 
RESTRICCIONES 
CREDITICIAS

Las restricciones 
crediticias pueden causar 
serios problemas financieros 
a las empresas españolas del 
sector de automoción. Dado 
que las ventas del sector se 
efectúan fundamentalmente 
a plazos, normalmente a 24 
meses, por lo cual cualquier 
variación en la política 
crediticia y de descuento de 
efectos bancarios^ puede 
suponer una recesión para la 
venta de automóviles, sobre 
todo teniendo en cuenta que 
las entidades de financiación

aüWsta
NUM. 976

Esta semana la revista 
“Autopista’ publica los 
siguientes reportajes: 
“Motorfair de Tokyo uno 
de los^ Salones automovilfs- 
tlcos más importantes del 
mundo; un completo estudio 
sobre 'Los partidos políticos 
y la energía”; “«Quién 
manda en el coche usado? 
con la problemática de la 
compra y venta de este tipo 
de vehículo; los sistemas 
anticontaminación para 
vehículos de serle aplicados 
por la firma Japonesa 
Mitsubishi en varios modelos 
americanos y el capítulo de 
modelos y marcas, una 
completa prueba del 
Volskwagen Derby.

En la sección deportiva: 
Un resumen, en color, de la 
temporada 1977 de Formula 
i; también en color, 
“Michele Moqton, primera 
dama de los Rallyes ’; la final 
de las Fórmulas Renault 
francesas y del “Volante 
Elf'*;\las pruebas finales del 
Ja rama: Fórmula 1430 y 
Copas Renault; y un avance 
sobre el Rallye 2.000 
ViraJes-

En el consultorio; Seat 
eOO E: Tras 100.000 Kms., 
preparación y más potencia; 
Renault S: Carburación 
modificada; Seat 124: 
Reparación de motor, 
cambio da escape, 
neumáticos, suspensión, etc 

se encuentran prácticamente 
sin liquidez.

Por otro lado, después del 
verano 1a demanda de 
vehículos de turismo ha 
disminuido, lo que dentro de 
lo que cabe es lógico, como 
factor estacional, además de 
que el comprador está a la 
espera de la aparición en el 
mercado He nuevos modelos 
ya anunciados

PRESENTACION DE 
LA NUEVA GAMA DE 
TRACTORES 
MASSEY-FERGUSON 
SERIE 200

Motor Ibérica SA^ ha 
presentado la nueva gama de 
tractores Masey-Ferguson 
Serie 200, pensados y 
diseñados para una 
añticultura moderna y 
eficiente, en la pasada 
eaicion ae la EXPO-EBRO 
77 Castilla.

Aparte de las 
carac ter ísticas funcionales 
^ue precisa todo tractor 
moderno como son la 
dirección, el asiento, los 
hidráulicos, etc., conviene 
destacar el bajo consumo de 
las nuevas máquinas gracias a 
los motores Perkins que 
equipan.

Los Massey-Ferguson 
Serie 20 0 han s'ido 
concebidos para cubrir una 
gama racional de potencias 
para trabajar en fincas de 
pequeña, media y. gran 
extensión, por lo, que 
presentan tres modelos 
básicos de 45 a 75 CV.

TOYOTA REDUCIRA 
EL PESO Y EL 
CONSUMO DE SUS 
AUTOMOVILES

La fábrica japonesa 
Toyota quiere reducir el 
peso y el consumo de 
gasolina de sus automóviles y 
está investigando sobre 
nuevos sistemas de 
propulsión.

El Director General de la 
firma opina que la gasolina 
seguirá siendo durante los 
próximos die¿ años el 
principal carb urante, 
mientras que el acero puede 

ser sustituido por plásticos y 
otros metales ligeros, a causa 
de los problemas que 
presentan los crudos y la 
manó de obra.'

PONGA A TIEMPO 
SU ANTICONGELANTE

Al llegar el invierno el 
automóvil necesita una 
atención especial para su 
conservación y buen 
funcionamiento con el frió.

Hay que atender, 
especialmente a la 
protección anticongelante 
del agua de refrigeración, 
con tiempo suficiente, sin 
correr riesaos innecesarios 
por esperar a que las fuertes 
heladas nos lo recuerden.

Al ponerlo cuanto antes 
en el automóvil,además de 
asegurar la tranquilidad 
invernal, está mejorando la 
conservación del mismo y 
el armonioso funcionamiento 
del motor

Si verdaderamente usted 
está convencido de la 
necesidad de utilizar un buen 
anticongelante, ¿por qué no 
ponerlo cuanto antes y evitar 
así riesgos inútiles?

CONTRATO PARA LA 
FABRICACION DE 
AUTOMOVILES 
ELECTRICOS

La Administración para la 
Investi^ción' y el Desarrollo 
de la Energía de Estados 
Unidos ha concedido al 
Centro de Investigación y 
Desarrollo de General 
Electric C. un contrato de 
dos años de 5,98 millones de 
dólares para el desarrollo y 
construcción de dos 
automóviles eléctricos 
experimentales de cuatro 
plazas.

General Electric entregará 
los dos automóviles al DDE 
en la primavera de 1979. Los 
nuevos automóviles 
eléctricos se basarán en su 
proyecto a desarrollar 
conjuntamente por G.E y 
por Chrysler Corporation.

Fabricados especialmente 
para el tráfico urbano 
embotellado, los nuevos 

vehículos podrian circular en 
ciudad 120 kilómetros hasta 
precisar de una recarga de 
baterías y podría desarrollar 
una velocidad de crucero de 
90 kilómetros por hora.

HACIA UN NUEVO 
ORDEN ENERGETICO 
MUNDIAL

Se veia venir que la 
organización de la 
interdependencia económica 
global tenía que pasar, en^ 
efecto, por la organización 
energética participada Asi lo 
ha proclamado el Secretario 
General de la O.N.U., Mr. 
Waldheim al solicitar, en la 
apertura del 63 ECOSOC, la 
creación de un Instituto 
Internacional para la materia 
dependiente de las Naciones 
Unidas.

Poco después tuvo lugar 
en Estanbul la Conferencia 
Mundial sobre la Energía, un 
paso más en la misma 
dirección. En ella se ha 
concluido -entre otras cosas 
y previo un análisis 
científico multilateral- que 
es urgente reservar el 
petróleo para los transportes 
y la industria química, 
redu ciendo drásticamente 
sus aplicaciones de 
generación energética en que 
debe ser sustituido por las 
energías naturales (solar, 
geotérmica, biogas, etc.) y, 
en la medida compatible con 
el ecosistema, por la nuclear. 
Aún tomando urgentemente 
todas las medidas 
consiguientes a esta 
orientación no será fácil, 
sino todo lo contrario, 
conseguir los volúmenes que 
necesitará el desarrollo 
económico a precios 
adecuados.

La automoción, quizá 
valga la pena repetirlo, no 
gasta más de 20 por 100, 
como mucho, del petróleo 
que impôt :amos, pese a lo 
cual la opinión pública suele 
pensar que Id gasolina es el 
gran causante del déficit de 
la balanza comercial Una 
rectificación que hay que 
comunicar, desde ahora, con 
el apoyo de fuentes tan 
autorizixlas como las citadas

(MOTOR PRESS
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mismos'jugando con los

I oque
de T ercera

Enrique PEYRONA

iHay que ver cómo despotricó!U

la BülR ieeste caso concreto, llueve sobre

muFBel BimiiiiiiBica

îzana

/A

Antonio SARRIA'7843

elementos 
ascend ieron

NOS tan respetuosos y hasta encogidos 
y otros en cambio, tirando por <el

etas 
CHES

del partido en el Bernabeu, el 
valencianista Marcel Domingo se

En la ocasión a que nos referimos, argüyó, 
que el que prácticamente arbitró el encuentro

camino de en medio, erigiéndose poco menos 
que en corsos con patente propia. Suponemos 
que el lector ya sabe por donde van los tiros
porque en 
mojado.

Después 
preparador

Téngase muy presente, 
para corroborar nuestras 
afirmaciones anteriores, que 
el Sabadell, ríder actual, esta'

Gloria AR1AÍ

Que no se inquieten los « 
jugadores del Real 

Zaragoza, sobre todo los 
tres “inventores” de la ley 
del silencio, ya que Manolo 
Nieves, ahora, no me ha 
dicho ni pió. Con el buen 
guardameta zaragocista, 
triunfador en la anterior 
campaña, tuve la 
oportunidad de conversar a 
finales de Agosto, poco 
después de haberse 
disputado el Trofeo Ciudad 
de Zaragoza. Y entonces sí' 

. .que me dijo Manolo Nieves, 
entre otras muchas cosas, 
que el Real Zaragoza sería el 
equipo a batir por todos sus 
rivales en Segunda División. 
Esto lo sabíamos casi todos 
los que vivimos el fútbol y 
después lo han repetido no 
pocos jugadores de la 
plantilla, pero fue Nieves el 
primero que lo ratificó en 
una entrevista.

Los hechos no pueden 
ser más evidentes en este 
sentido, ya que desde La

Corufta a Valladolid, 
pasando por Sabadell, 
Castellón, Jaén y Huelva, los 
titulares de las ciudades 
mencionadas han realizado, 
frente al Zaragoza, su mejor 
partido de la temporada. 
Les llenamos las arcas, como 
“gallitos” que continuamos 
siendo, y para postre, para 
que se nos quede mejor 
cuerpo, terminan 
encorriéndonos a balonazos 
y ofreciéndonos de vez en 
cuando algún punto de los 
buenos, muy pocos en 
realidad, Y como quiera que 
en La Romareda seguimos 
siendo el equipo a batir, los 
visitantes de tumo nos 
pierden el respeto y no 
permiten que podamos 
golearlos. Así ha ocurrido 
en los casos del Oviedo, 
Getafe, Osasuna, Murcia...

En Sabadell me decía 
Barceló, joven guardameta y 
aragonés de nacimiento, 
poco más o menos las 
siguientes palabras: “Nos 

han mentalizado durante 
toda la semana para batir al 
Zaragoza, ya que supondría 
un orgullo para el club y la 
oportunidad de realizar un 
buen fichaje para los 
elementos más 
prometedores’' y resulta 
que sí, que nos batieron, 
aun a pesar de que 
mantienen casi la misma 
plantilla que en Tercera 
División, que a duras penas 
lograbá superar al Deportivo 
Aragón. El amigo “Jocave”, 
nuestro magnífico 
corresponsal de Castellón,

El ejemplo de 
cada domingo

econom ías de 
los clubs, a todos los 

niveles y en todas las 
categorías, se resisten mas 
de lo debido y apabullan a 
los encargados de 
mantenerlas a flote, e 
incluso llegan a destruirlos. 
Este es el pan de cada día en 
el fútbol español, aunque 
suponemos que ta^^bién en 
buena parte de países del 
mundo. Se han impuesto los 
fichajes millonarios, tanto 
de entrenadores como de 
jugadores, y a lo peor, 
después de "la sangría’ que 
supone el contratarlos, nada 
resuelven y muy poco nos 
enseñan. El Real Zaragoza 
no es una excepción, sino 
todo lo contrario, por io 
que se impone, digo yo, 
seguir la linea de los clubs 
que miran hacia la cantera 
propia con visión de futuro.

En Segunda División, 
sobre todo, los equipos 
inciuven en sus formaciones 
habituales a ios chavales que 
se forjaron en casa, al objeto 
de rebajar presupuestos y oe 
ganar en ilusión muchos 
enteros. Para ello, como es 
lógico y natural, se 
necesitan entrenadores 
valientes, directivas más 
valientes todavía, que 
permitan trabajar a gusto al

repetía én “Castalia”: 
“Cierto que el Castellón está 
obteniendo muy malos 
resultados y marcha 
clasificado por la cola, pero 
ya veréis cómo se vuelca 
frente al Zaragoza y os hace 
sudar la camiseta”.

En Jaén era Prados, 
central que fue del 
Deportivo Aragón, el que 
nos anunciaba el 
“crecimiento” de su actual 
equipo frente al “gallito”, 
por aquello del honor que 
supone batir al Zaragoza, 
con todas sus consecuencias.

EL FUTBOL CANTERA, 
SOLUCION DEL FUTURO
técnico de tumo y no le 
exifan solamente resultado^ 
y aficionados comprensivos 
y con el suficiente 
conocimiento económico* 
-deportivo, como para 
desear un equipo con visión 
de futuro y terminar de una 
vez para siempre con la fuga 
creciente de divisas. Estos 
aficionados deben de 
entender, además, que con 
una plantilla de 
super-pr ofesionaies bien 
pagados también se puede 
hacer el ridículo, como lo 
estamos haciendo nosotros 
en lo que va de temporada.

División, fichaje más o 
menos, y un presupuesto 
cinco veces oor debajo del 
nuestro. Que en La Coruña, 
"se conforman’’ con un tal 
Buyo para cubrir su marco, 
a pesar de que nació en 
Betanzos y procede de las 
categorías regionales. Que 
en Huelva son titulares dos 
chavales que no han 
cumplido aún ios veinte 
años, como Joaquín y 
Rincón, y que en

Orenes, en Reus, nos 
colocaba el mismo disco, 
(este muchacho fue jugador 
del Huesca), y en 
Valladolid, Rusky, conocido 
y amigo desde la época en 
que jugaba con el Barcelona 
Atlético, decía 
textualmente: “Frente al 
Zaragoza todo cambia para 
cuantos equipos se le 
enfrentan. Nosotros, por 
ejemplo, en Zorrilla nos 
ponemos nerviosos con el 
menor fallo, pero teniendo 
por rival a todo un Zaragoza 
ésto no cabe, ya que

Valladolid, para no 
convertir en exhaustiva la 
relación de valores en 
ciernes, actúan, entre otros, 
Gail, Borja, Moré y Toño, 
ninguno de los cuales ha 
llegado a la edad militar. 
(Gail no pasa de los dieciséis 
años).

En Zaragoza está que 
arde la afición, está 
indignada, y asi seguirá, 
siempre y cuando el equipo 
de Arsenio continúe 
haciendo el ridículo y forme 
con los mismos elementos 
que lo están hundiendo. 
Suenan nombres de chavales 
que figuran en las filas del 

tenemos muy poco qu 
perder y casi todo a ganar 
El público nos consider 
inferiores al “gallito” nos b 
perdona todo y nos anim; 
Por éso hemos tenido par, 
ofrecerle esta tard* 
redonda”.

Y si todavía nos quedab 
alguna duda sobre que e 
Zaragoza iba a ser en 1 
presente temporada e 
equipo a batir, supongo qu« 
los testimonios aportados y; 
lo habrán disipado.

Deportivo Aragón, incluse 
de titulares que batallan en 
los cuadros juveniles, y ya 
están solicitando en las 
tertulias el cese del técnico, 
y de ciertos elementos en 
franca decadencia. Ahí 
tenemos la cantera propia, 
¿por qué no aprovecharla 
como lo hacen buen número 
de equipos, tanto en 
Primera como en Segunda 
División? ¡Basta ya de 
tozudos y de aprovecha
dos! Queremos menos 
mudos y mejores 
futbolistas-

despachó a su gusto cintra todo el mundo. 
Comenzando por el árbitro que dirigió dicho 
encuentro y. terminando por el último 
recoge-pelotas madridista. La "desbocada" 
boca del técnico, valga la redundancia, no 
dejó títere con cabeza. Claro, como siempre, 
arrimando el ascua descaradamente a su 
sardina; haciéndose una vergonzante 
autodefensa

De verdad que tenemos ganas que aunque 
sólo sea por una sola vez, se equivoque el 
apasionado preparador y enjuicie al árbitro 
ecuánimemente. Claro que esto referido sólo 
en caso de derrota. Seguro que nos 
cansaremos de esperar.

Lo que volverá a repetir y protagonizar 
Marcel Domingo, mientras se lo consientan los 
jerarquías nacionales, será seguir saltándose a 
la torera todas las prohibiciones 
reglamentarias habidas y por haber. A Ja hora 
de acusar a los demás no se le pone nada por 
delante. El disparate con alguna calumnia 
entremezclada suele ser su arma predilecta.

de marras, aunque estuvo correteando por. el 
cesped del Bernabéu una figura vestida de 
negro durante noventa minutos, fue el 
intocable público madridista. Por ese 
procedimiento -siguió el francés con sus balas 
dum-dum- no tendría ningún inconveniente 
en proclamarse el Real Madrid campeón del 
mundo.

Por supuesto, que el principal enojo del 
extrovertido técnico galo, estaba 
fundamentado en el injusto penalti decretado 
por el "parcial" árbitro. Que era el que le 
había puesto en bandeja el triunfo sobre el 
Valencia. Una victoria, que según el agresivo 
entrenador no la habían sabido conseguir 
limpiamente.

Total, que uno estuvo pendiente de dicha 
jugada en la moviola. Y nuestra sorpresa no 
tuvo límites al constatar la claridad de dicha 
falta máxima. Hubo unanimidad al dictaminar 
los tres ex-árbitros. "Penalti", fue el unánime 
véredicto. Que corroboró lo que pensábamos 
los televidentes. Tan clara fue dicha falta 
máxima que es incomprensible que defendiera 
todo lo contrario el apasionado técnico 
valencianista.

La explicación está en que al parecer 
Marcel Domingo, goza de una bula de la que 
carecen sus compañeros. Pero el papel que ha 
protagonizado en esta ocasión no puede ser 
más desairado. Se ha hecho un retrato a sí 
mismo de cuerpo entero. Por si quedaba 
alguna duda.
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Un típico jabón británico de marca tradicional. Algunos productos modernos, aunque presentados más espectacularmente, ofrecen 
ciertos peligros debido a la baja calidad de sus elementos integrantes. (Foto F fe - Fiel)

LA ELECTRONICA HACE SU 
APARICION

LOS CONGELADORES COMPLEAENI 
MENTO DEL REFRIGERADOR

CONSEJOS DE BELLEZA

hhkii
imos
DU Juli

''atos domésticos que se 
adquirir actual'"'*ente se 

parecen mucho a los que se vendían 
hace diez años Sin embargo, los 
perfeccionamientos operados durante 
este último decenio son considerables y 
han permitido mejorar el rendimiento, 
aumentar la seguridad y reducir el 
consumo de corriente eléctrica o de 
combustible que los alimentan.

Con frecuencia, los consumidores no 
saben exactamente qué hacer. Y se 
preguntan: si adquiero actualmente un 
eq^arato doméstico, ¿qüé puedo esperar 
de él y cuáles son las ventajas que me 
ofrece, comparado con el modelo más 
antiguo que debe reemplazar?

Generalmente, los prospectos que 
acompañan el aparato son tan técnicos 
que el profano no comprende gran cosa 
a estos textos 'v, la mayor parte del 
tiempo, se limita a ver funcionar la 
máquina de manera conveniente.

Al tratar de expresar con palabras al 
alcance de todas las amas de casa las 
posibilidades que ofrecen estos modelos 
actuales (posibilidades que los aparatos 
adquiridos hace diez años no daban 
aún), pienso poder efectuar el balance 
de u-na evolución que el gran público 
suele ignorar.

Salvo los hornos de microondas y las 
placas de cocción cerámica, todos los 
apar atos en servicio actualmente 
existían va en 1967,Evidentemente, los 
lavajillas nq habían entrado aún en 
nuestras costumbres y eran co'nsideradas 
casi siempre cómo un lujo.

Sin embargo, pasando en revista cada 
categoría de aparato, se puede 
comprobar una evolución constante que 
ha permitido llegar a un automatismo 
prácticamente integraL

Gracias a la utili zación de la 
elec trónica, las máquinas de lavar 
pueden ser autónomas. La temperatura 
se adapta a cada tipo de textil, el tiempo 
lavado previo, de lavada, de aclarado y 
de escurrido esta determinado sin que el 
ama de casa tenga que intervenir. Por 
consiguiente, se gana mucho tiempo con 
el modelo de 19 77, comparado con el 
de 1967.

Las cocinas liberan al ama de casa de 
una vigilancia fastidiosa, ya que 
efectúan la cocción a medida, a la hora 
deseada

Una programación e lectrónica 
reemplaza la regulación manual

Los primeros hornos autolimpiadores 
hicieron su aparición en 1967, pero en 
el curso de los diez años pasados, los dos 
sistemas se han ido perfeccionando 
considerablemente y ahora se 
consideran ya como algo natural, coma 
si hubieran existido siempre.

/ ^O.U.77 / AE

El automatismo permite igualmente 
encender los mecheros sin necesidad de 
cerillas, ni encendedor, de todos los 
calentadores y radiadores e, igualmente 
de muchas cocinas de gas.

En los lavavajillas, la electrónica se 
encarga del ciclo de lavado; basta con 
apoyar en el botón correspondiente.

La calefacción, dirigida por^ este 
“cerebro” invisible que es la electrónica, 
funciona cuando se determina, se ^ara 
sola y la temperatura se adapta en. 
función de la aue reina en el exterior.

¡Cuántas amas de casa poseen todas 
estas ventajas han olvidado que éstas no 
existen aún hace solo diez años...

En un decenio, los congeladores 
“cuatro estrellas” se han generalizado, 
reemplazado los “tres estrellas”, es 
decir, los refrigeradores provistos de un 
compartimiento en el que la 
temperatura se mantiene a 18 grados (en 
los congeladores es de 25 o 30 grados 

r /

bajo cero). Para cierta categoria de 
familias que viven en medio rural, o más 
o menos lejos de un centro comercial, 
estos aparatos representan una ventaja 
apreciable.

Los constructores, por S'" parte, 
tienen la obligación de conformarse a las 
normas de aptitud o la función, así 
como a las normas de seguridad y sólo 
pueden fabricar aparatos que aseguren 
una protección total a los usuarios Una 
serie de controles severos (desden hace 
diez años se han generalizado) ofrecen 
toda clase de garantías.

Observen un aparato (sobre todo 
cuando se trata de material pequeño y 
medio) fabricado hace diez años y 
compárenl o con uno reciente. La 
diferencia es enorme. Las formas, son, 
ahora, más bonitas, menos voluminosas, 
de colores armoniosos; aspiradores, 
cafeteras, robots de cocina, hornos para 
empotrar y tostadores de pan han 
cambiado de forma y se han convertido 
en objetos decorativos, sin perder nada 
de su lado utilitario, sinp todo lo 
contrario.

El aspecto práctico de los aparatos 

dome'sticos han adoptado, después del ¡ 
automóvil, las técnicas más recientes y 
más avanzadas, adaptándose a los deseos ; 
y a las necesidades de los usuarios ,

Los aparatos grandes son menos 
voluminosos y, por consiguiente, caben ! 
mejor en los apartamentos, los pequeños I 
se limpian mej'or y no corren ya el riesgo j 
de ser relegados en un caj'ón por resultar j 
demas iado complicados de utilizar, \ 
Actualmente, son esencialmente 
/unctonales y responden a los deseos de ’ 
las amas de casa

La evolución se ha. efectuado ‘ 
lentamente y se ha acentuado solo desde 
hace dos años.

Todo lo que había aparecido como 
un esbozo de T967 a 1975 se ha 
realizado esos últimos años.

El jab 
tradi 
siendo el pn 

de la higi 
Estadísticas 
1976 reveli 
por cien 
francés es 
todos los d 
ciento varii 
semana, el 
varias veces 
por ciento i

El Jabói 
por la con 
materias gr 
agente alci 
según la nal 
cuerpos gn 
en acción, t 
de sebo, 
aceite, el ja 
de coco...

Actual 
cuerpos gras 
son una me 
animales y 
para la o 
jabón de 
alcalino em 
sosa
PROCEDIM 
MODERNO

Los p r 
moderno 
obtener uni 
JABON mu 
es posible ii 
o p e r a c 
purificaciói 
jabón está ( 
higiene de li

A esta p 
pueden aso( 
aditivos, de 
más corr 
perfumes.

Las lavadoras que secan la ropa, ynos lavaaoras que secan la ropa, y 1 
cuyo volumen sigue siendo reducido, losj 
calentadoras—calderas adaptados a las \ 
necesidades del verano y del invierno, ' 
los aspiradores que avanzan solos (basta ; 
con dirigirlos), las cafeteras eléctricas j 
programables electrónicamente y las t 
tostadoras de pan son enteramente | 
automatizadas. i

He aquí algunas realizaciones 
recientes: se habla ya del programador 
centralizado que sé encarga de poner en 
acción y de parar todos los aparatos de 
la casa, después de haber almacenado en 
su memoria las directrices del ama de 
casa. 'Puesto enmarcha, el progreso ya 
no se detiene...

D iez años han pasado, haciendo 
avanzarla técnica paso a paso. Diez años 
que habrán sido benéficos para el
confort domestico.

Charlotte RlX

El turi 

de ho 
íleseo de v 

costumbres 
uno de sus ti 
que el turi! 
^roximadai 
ciudades de 
también en i 

La caracl 
conservar el 
®mplia gam 
casos, que t 
forma el gr 

X tierra extraf 
Pero dest 

j^aje turistit 
postales c( 

Camiseta de 
estampado । 
Wea que sir 
Sente que le 
*08 coleccio 
puro y no 
estampado » 
otra vez sir 
pronto vere 
^áceres, L 
uonostiarra.

La foti 
cone re tam ei 
®oundan est 
Pfactiquísim 
trashumante 

Asi lee to i 
puro allí odé 
.Ueden ser i 

pergeñeia, 
t-ondres, Pa; 
?quella corr 
“’Paginación,

CAMISETAS, MUCHAS C
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PERFUMES Y 
COLORANTES

EnOiez años las lavaaoras 
se han perfeccionado sen- 
sib/emen te. (Fiel F fe)

Diez años de balance útil:

La revoíiicióii de los
aparatos domésticos

Se habla ya del programador centralizado 
que controla todos los aparatos del hogar 
de acuerdo con las directrices del ama de casa

bajo el calificativo de 
“desodorantes”. Se ha 
demostrado científica-
mente que estos
antiox ¡dantes y estos
bactericidas pueden

espués del 
edentes y 
los deseos

rios
jn menos 
nte, caben 
: pequeños 
>a el riesgo 
or resultar 
e utilizar, 
dalmente 
deseos de

f

efectuado 
solo desde

:ido como 
75 se ha

la ropa, y 
lucido, los 
idos a las 
' invierno, 
ylos (basta 

eléctrica 
ite y las 
teram ente

liz aciones 
9gram ador 
e poner en 
paratos de 
icenado en 
?l ama de 
rogreso ya

haciendo 
Diez años 

f para el

'lotte RlX

El jabón, producto 
tradicional, sigue 
siendo el producto básico 

de la higiene familiar 
Estadísticas realizadas en 
1976 revelan que el 78 
por ciento de los 
franceses lo utilizan 
todos los dias, el 3 por 
ciento varias veces por 
semana, el 3 por ciento 
varias veces por» y el 16 
por ciento ¡jamás! ....

El Jabón se obtiene 
por la combinación de 
materias grasas y de un 
agente alcalino. Antes, 
según la naturaleza de los 
cuerpos grasos, puestos 
en acción, había el jabón 
de sebo, el jabón de 
aceite, el jabón de aceite 
de coco...

Actual mente, los 
cuerpos grasos empleados 
son una mezcla de grasas 
animales y vegetales y, 
para la obtención del 
jabón óe tocador, el 
alcalino empleado es la 
sosa
PROCEDIMIENTOS 
MODERNOS

Los procedimientos 
modernos permiten 
obtener una PASTA DE 
JABON muy “limpia” y 
es posible intensificar las 
operaciones de 
purificación cuando el 
jabón está destinado a la 
higiene de la piel.

A esta pasta de jabón 
pueden asociarse diversos 
aditivos, de los cuales los 
más corrientes son: 
perfumes, colorantes y

bactericidas (jábones 
desodorantes). Ciertos 
jabones especiales 
pueden contener 
igualmente aditivos 
supergrasos, suavizado
res, etc.... La pasta de 
jabón, base de las 
preparaciones, presenta 
una excelente eficacia de 
limpieza a consecuencia 
de su poder detergente.

En el curso del aseo, 
en solución en el agua, el 
jabón emulsiona la 
película hidrolop ídica, 
protectora natural de la 
piel. Simultáneamente, la 
solución jabonosa

Los riesgos de 
irritación o de alergia 
pro V ocad os por el 
empleo de perfumes son 
perfectamente conocidos 
y admitidos ' o of los 
médicos: muchos autores 
han publicado estudios a 
este respecto. Los riesgos 
son particularmente

claros con los jabones 
que contienen 
composiciones 
perfumadas de baja 
calidad para disminuir el 
precio de coste de estos 
productos de .gran 
consumo.

Por otra parte, los 
jabones contienen casi 
siempre colorantes para 
mejorar su aspecto y 
hacer más atrativa su 
presentación. Estos 
aditivos, superfluos en el

dominio dermatológico,
pueden constituir 
factor de alergia.

Para favorecer 
conservación de

un

la 
los

Jabones,'se les incorporan 
frecuentemente 
sustancias químicas 
distintas a impedir que se
oxiden 
rancios

Se I

o se pongan

pueden añadir
igualmente bactericidas, 
sobre todo si estos 
jabones son presentados

provocar alergias o ser 
fotosensibilizados

Un jabón puede ser 
beneficioso y producir en 
la piel, además de un 
efecto limpiador, un 
efecto protector y 
suavizador si está 
elaborado con la 
preocupación de respetar 
¡a integridad de la piel y 
si se evita emplear en su 
formulación todo aditivo 
(el perfume, el colorante, 
etc), agradable pero 
supeiíluo. Tales jabones 
existen en las farmacias.

Marianne CLAISSE.

normalmente 
produce un 
“h inchamiento

alcalina 
I i ge ro
de la

queratina y limpia los
poros de la piel.

Esta eliminación de
grasa y esta alcanización 
de la queratina, que 
constituye las células de 
la epidermis, provocan en 
■as pieles sensibles una 
sensación desagradable 
de resecam iento y 
favorecen la aparición de 
rojeces, manchas e 
irritaciones.

La piel, sin 
protección, pierde sus 
defensas naturales contra 
el medio ambiente y se 
vuelve más vulnerable. 
En consecuencia, se halla 
sujeta a los riesgos de 
ataque por los 
microorganismos y de 
alergia a ciertos aditivos 
corrientes de los jabones 
de tocador que se venden 
en el comercio.

ESTAMOS 
EN TODOS LOS CAMPOS

Un Banco con tradición industrial, preparado 
para industrializar el campo:

UCHas camisetas
E L turismo —aunque algunas personas lo ignoran— no es cosa 

de hoy., ni mucho menos Hace ya casi dos siglos que elI UC IlOy«a 111 IilUCflO íllCIHJb Ixdvv yd C/doi VlOo dl^lv/d v^UC vi

deseo de viajar por placer y por conocer nuevas gentes y
costumbres lo iniciaron los ingleses, siendo el famoso Lord Byron 
unodesusmás destacados protagonistas. Lo que sí es cierto es 
que el turismo de masas es cosa reciente —veinticinco años 
aproximadamente— y es el que vemos bullir en tomo nuestro en 
ciudades del interior o de costa y no solamente en verano sino 
lambién en menor cantidad durante el resto del año.

La característica común del frista de antaño y del actual es., 
conservar el recuerdo de los lugares visitados. Los “souvenirs”, esa 
amplia gama de “chismes’ absurdos en la mayor parte de los 
casos, que todo pais turístico produce y junto con las “postales’, 
mema el grueso de recordación material del instante vivido en 

> lierra extraña.
? Pero desde ahora —el buen gusto se impone-Los recueriosdd 

turístico no se limitan a esos horrendos “souvenirs” ni a las 
Postales con vistas de las ciudades visitadas. Lo-de ahora es la 

Camiseta de puro algodón en punto interlock con un gran 
estampado mostrando los lugares de mayor interés. Una buena 
*dea que sin duda recogerán los fabricantes textiles así como la 
Bcnte que le gusta llamar un poco la atención y no digamos nada 
*08 coleccionistas de estas cosas.Y son precisamente de algodón 
puro y no de fibras, por la cualidad que tiene de recoger el 
estampado con los colores más brillantes y poderse lavar una y 
otra vez sin que el “recuerdo” se desvanezca. De esta fonna

; pronto veremos vistas del Pilar, Torrem olinos, Sitees, Burgos, 
! ^aceres, La Cibeles madrileña o la incomparable Concha 
! donostiarra.
I* La foto que sirve a nuestro comentario es austríaca, 

concretamente de la firma vienes Master. Esto quiere decir que ya 
®oiindan^ estos “souvenirs” de tan buen gusto y que a la vez son 
practiquísimos, tanto para Eya videra como para el Adán 
nasliumante •

Asi lectora o lector amigo no deje de adquirir esas camisetas de 
^uro al’^odón decorado que en este comentario damos noticia. 
Peden ser utilizadas al exterior pero... también como pijama de 

i ^crgencia, así podremos soñar con la visita que hicimos a 
I ondres, París, o Turquía y si nos la prestan viajaremos como en 
; ?*iuella comedia del inolvidable Jaraiel Poncela, o sea con la 
l “Paginación.

• Pago Inmediato de las cosechas sin gasto alguno. 
• Préstamos a corto plazo para necesidades 

urgentes: abonos, semillas, etc...
• Financiación de maquinarla agrícola y 

producción de ganado.
• Asesoramiento sobre el Crédito Oflcial,Agrario.

Consúltenos su caso. 
Para Industrializarse, piénselo, nada mejor 

que un Banco con tradición industrial.

Banco de Vizcaya
Una completa organización financiera a su servicio.

A. B. de E. n.*i 11.903/2
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CARTELERA r~|
TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Compañía 
Retablo. 7,15 y 11. Deseada, 
de Max Aub, con Carmen de 
la Maza y Víctor Valverde. 
Dirección, José Diez. Domin
go despedida.

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11.

(Mayores 181. ¿Violación ba
jo el sol? Omella Muti,- Ales
sio Orano.

AVENIDA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Dios «bendigas cada, 
rincón de esta casa. Un film 
de Chumy Chúmez, con Lola 
Gaos, Blanca Estrada.

CERVANTES. — Sala especial. 
5-7,15 y 10,45 (Mayores 18). 
5.* semana: «Z». Eastmanco- 
lor. Un film de Costa Gavras, 
con Yves Montand, Irene Pa
pas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). BQ hÿa Hildegart. Un 
film de Femando Fernán Gó
mez, cdb Amparo Soler Leal, 
Carmen Roldán.

COSO. - 5-7,15 y 10,45 (Ma
yores 18). Tres amigos, sos 
mqjcres y... los otros. East- 
mancolor. Yves Montand, 
Michel Piccoli, Serge Reggia- 
ni.

DON QUUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Abortar en 
Londres. Eastmancolor. Con
suelo Ferrara, Pedro Mari 
Sánchez.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18'y menores acompaña
dos). 2/ semana: Botas du
ras, medias de seda. Lee 
Marvin, Oliver Reed, Eliza
beth Ashley.

FLETA. - 4,45-7,15 y 10,45 
(Mayores 1,4 y menores 
acompañados). 5.* semana: 
La espía que me amó. 
Panavisión-Technicolor. Ro
ger Moore, como James 
Bond agente 007, Bárbara 
Bach.

GOYA. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6.* semana: Madama 
Claude. Françoise Fabian, 
Murray Head, Dayle Hadd- 
mon.

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados)^ 5,S 
semana: |Vaya par da geme
los I Paco Martínez Soria, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. - 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). 2.* semana: El 
inocente. Cinemascope- 
Technicolor. Un film de Lu
chino Visconti, con Giancar
lo Giannini, Laura Antonelli.

REX. - 5-7-9-11 (Mayores 18).
2.* semana: La muerte ronda 
a Mónica. Eastmancolor. 
Nadiuska, Arturo Fernán
dez.

VICTORIA. 5-7-9-11 (Mayo
res 18). TCebo de barro. 
Technicolor. Telly Savalas, 
Robert Vaughn,

CINES DE ARTE T ENRAYO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 

(May. 18). 4.* semana: Todo 
io que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jnon Carradine. ¡Ulti
mos díasi

EUSEOS. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). 6." semana: Bilitis. East- 
mancolor. Patti D'Arbanvi- 
lle. Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 
11,16 ^Mayores 18). 2.* se
mana:; El Decameron. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

RIALTO. — Una sala muy espe
cial. Ultima semana. 4-6,15- 
8,30 y 10,45 (Mayores 18). 
Sacco y Vanzetti, de Giuliano 
Montaldo. con Gian María 
Volonté y Ricardo CuccioUa. 
Música: Ennio Morricone y 
Joan Béez. Corto: La isla. 
Teléfono 275173.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma

yores 14). Los últimos hom
bres duros. Cinemascope- 
Technicolor. Charlton Hes
ton, James Cobum. Ultimo 
día.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Niñas... |al salonl 
Eastmancolor. Dagmar Las- 
sander, José L. López Váz
quez.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). El fin de la inocencia. 
Mary Francis, Cristina 
Ramón.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(M^ores 18). Tío, ¿de ver
dad vienen de París? 
Cinemascope-Eastmancolor. 
Alfredo Landa, Africa Pratt. 
Ultimo ’día.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Los signos del 
Zodíaco. Eastmancolor. Ma- 
riángela Melato, Adriano Ce- 
lentano.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). La venganza del Di^ón 
Negro.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Susana quiere perder 
oso. Javier Escrivá, Patricia 
Adriani.

PARIS.' - 5-7-9-11 (Todos pú- 
blicos). 2,* semana. La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 5-7-9-11 (Todos púbh- 
cos). Un cunta cañón. Alfre
do Landa, Irene Gutiérrez 
Caba. Eastmancolor.

ROXY. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Dormir y ligar todo es 
empezar. Eastmancolor. Al
fredo Landa, Esperanza Roy.

. Ultimo día.
SALAMANCA. - 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Las amazonas. 
Alena Johnston, Sabine Sun.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La llamada del sexo. 
George Hilton, Verónica Mi- 
riel.

/1 <7 ventue/i todas lasíiurenas

PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S GALLERY 2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANADESELES DESL BODA, BAILE 
E\ CHARLESTON, Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a /1 madrugada, vuelve a su 
ambii nte.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
las actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

Reunión y juventud en un am- 
Hente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

juventud, ritmos, divereión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na,ll. Teléfono 217052

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Cómodo, prsotial y diferente.
Calle Moneayo. C. \SE‘I AS

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVId AMOS 
A ESCUCHAR A L('S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde, y noche./Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

nueva DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA,

La música más originad y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

Elegante. Selecto. Distinto 
diferenda es su ambiente” San 
ignado de Loyola, 13, Teléfono 
214856

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumidcHi incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184 Si busca tranquilidad y reservado 

ambiente, tenemos lo oue usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telef^ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono; 291166

CADA TARDE. STORK - CLUB

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madnigada. Centro ciudad. In de
pendenda,*! 9. Tel. 214804

Barcelona: Aires nuevos para la ópera

EL RECUERDO DE LOS

TOMATAZOS RETRAJO A LOS

LICEISTAS”

Tal y como se temía la 
inauguración de la 
temporada del Teatro del Liceo 

de Barcelona estuvo marcada por 
el miedo y la retracción* El 
recuerdo de esos tomatazos y 
abucheos dirigidos en la pasada 
inauguración a quienes 
aprovecharon la ocasión como 
tantas otras veces, para lucir sus 
mejores galas y galardones, 
mantuvo estos en sus casas 
dejando sus esmoqúines y 
chinchillas para mejor ocasión- 

"No recuerdo un caso 
semejante*', manifestó el-crítico 
y compositor Xavier de 
Montsalvetge, y eso que el 
conjunto sinfónico del teatro 
tuvo una brillante actuación 
gracias a la dirección del maestro 
Francesco Molinari-Pradeli.

"El Correo Catalán" 
premonizó que una tradición de 
la sociedad barcelonesa podría 
desaparecer con el cambio de 
aires y la llegada de la 
democracia..., aunque no es 
precisamente tranquilizador que 
la ópera sólo pueda asociarse con 
brillantes .actos sociales. Los 
palcos del Liceo prácticamente 
vacíos eran un elocuente 
testimonio de que el miedo —un 
miedo infundado a todas luces- 
había sido más fuerte que una 
tibia afición musical por parte de 
muchos de los llamados 
"liceístas"

Es casi innecesario afirmar 
que, en cambio, los "pisos altos '

PUBLICISTAS 
GRAFISTAS

Importante empresa Artes Gráficas ofrece com
partir beneficios de sus encargos. Calidad y 
servicio. Tel. 2162 05. De 2,30 a 3,30 tarde. 

Señor González.

SALA LEONARDO
EXPONE 

VALENZUELA Y CHACON 
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

La muerte dé Cristo 
narrada en 
primera persona.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Sólo los melómanos y los grandes 
aficionados asistieron a la inauguración 
de la temporada del Liceo

temporada del ' 
Gran Teatro del Liceo

del Liceo, donde se suelen dar 
cita ios buenos aficionados, Si 
estaban a tope. Y es que los 
melómanos no tienen nada que 
temer. Por una vez, el verdadero 
espectáculo de la inauguración 
de temporada liceísta' no estuvo 
en los palcos y en los pasillos, ni 
tampoco en los intermedios, sino

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

. CHARLESTON 
AÑOS 20

una nueva

en el escenario y durante la 
representación

La cultura, como tantas otras 
cosas, necesita sin duda un 
cambio de aires que quite el 
polvo y la pólítia.

Aunque, con seguridad, los 
"tomatazos" no son la solución.

LA 
ALGARADA 
ESPIRITUAL

Gabrid 
García 
Baddl
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□

£
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Cosas mías
Y sí; resulta que no son cosas mi'as y que es verdad lo que ya 

nos temíamos hace unos dias. En TVE nos quieren 
"musiculturizar". ! Y de qué manera! Aún no hemos terminado 
de respirar el aire musical que nos dejó "El mundo de la música', 
cuando ya nos viene otra de ios clásicos

LA UNICA OPERA DE BEETHOVEN

R

0000000000000000000

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

a

El Justiciero
despertando el deseo 
dormido de los que 
leyeron sus historias, 
prohibidas hace años. Y 
de eso me enrollé con mi 
amigo “El Justiciero”; de 
“Doña Bárbara”. Y es 
que hay que ver lo que 
nos traen los hispano
americanos. Lo que 
podíamos hacer aquí, 
pero no nos atrevíamos, 
o no nos dejaban que nos 
atreviéramos, que para 
eso somos nacionales.

Y es que aquí ahora vamos a la gran remojada. Y si nos 
quejábamos el martes de que nos pusieran "El mundo de la 
música", (con un crio que más soso no lo puede haber), porque 
hay premios gordos, pero lo importante es participar, que 
parecía que lo habían llevado a la fuerza), y después de eso, lo 
otro de "7 cantos de España'í. pues i toma! ,dosdi'as después, 
otra que te pego.

13,15- 
Carta de ajuste.

13,31.-
Apertura y

Presentación

cierre.
18,15.- 
Carta de ajuste.

□

13,32.-
Avance Teledia-' 

rio.
13,35.-
Gente.
14,00-
Programa regional 

simultáneo.

18,30.- 
Apertura 

presentación.

18,31.-

□

y

Avance telediario.
o

14,30.- 
Telediario.

18,35.-
Un globo, dos 

globos, tres globos.

20,00.-
Equipaje de amor 

para la tierra.

20,30.-
Telediario.

□

“DOÑA BARBARA ”, 
LA DURA

Y estaba yo cavilando 
a ver de qué podía hablar 
hoy con nuestro amigo 
“El Justiciero”, cuando 
apareció enchufado por 
su iniciativa propia y sin 
pedir permiso; (estas 
máquinas cada día están 
más desvergonzadas; 
desde que las mujeres no 
han nacido -; para ; layaE 
calzoncillos y las obligan 
para ello a comprarse una 
lavadora, hay que verlas). 
Y hay que ver a las 
máquinas y a las mujeres, 
cómo no. Y entre estas 
mujeres hay una en la 
“tele” actual, que está 
levantando mucho 
comentario y está

Y mi amigo “El 
Justiciero” me recreó la 
vista con la imagen de 
Marina Baura, la guapa 
moza, que encama a 
Barbarita, Bárbara y 
doña Bárbara, que por 
todo pasa la mujer. Y 
palabra que lo hace bien, 
porque aparte de 
presencia, (que la tiene la 
s e ñ ora) y con el 
“handicap” del acento 
que nos vuelve locos, la 
chica violada se nos pasa 
a señora envenenadora, 

-en un c-ambio de 
personalidad excepcio- 
naL Y aún nos hará de 
vieja. Pero para eso hay 
tiempo, porque son 24 
los capítulos de la serie y 
acabaremos de Bárbara 
tan hartos como de todo. 
Pero por ahora sço 
viendo a ‘‘Doña 
Bárbara”.

15,20.- 
Pintores en el 

tiempo.

15,45.-
Viejas tierras, 

voces nuevas.

16J5.-
La mujer policía.
17,15.-
Despedida y

21,00.-
Lengua viva.

21,15.- 
Opera.
00,20 - 
Ultima hora.

00,40.- .
Despedida 

cierre
y

□

□

a

SEGUNDA CADENA

Y van los "musiculturizantes" y nos colocan hoy "Opera'l Y 0 
al que no le guste, pues que se pase al UHF y allí ¡sorpresa! fñj 
"Recital", con el Coro Madrigal. Hay para elegir ¿no?. Pues no m 
se quejen.

Y no me explico cótho se puede hacer esto así-Yo y 
comprendo que quieran mostrarnos el arte de Beethoven en su IHI 
" Fidelio", con grandes sopranos y tenores, (veáse: Rosa fp] 
Wageman, Gert Brenneis). Y si quieren que nos pongan toda la ra

19,00- 
Carta de ajuste.
19,30.-
Presentación y 

avances.
19,31 -
Avance informa

tivo.
19,35.-
Polideportivo.
20,00.-
Trazos.

21,00-
Información 

semanal-2.

21,45- 
Recital.
22,30.- 
R edacción 

noche

23,45- 
D espedida 

cierre .

de

y

Oí

temporada del Liceo, pero que nos den a elegir por lo menos en «r-ii—ir-ir-ii—irzirzicncnrzinncnrzUTniTnnnmSi 
UHF ¿Verdad que no son cosas mías?. 000000000000000000l°l

Mando aéreo estratégico Hoy y mañana

JAMES STEWART

experiencia necesita 
ahora el Mando Aéreo 
Estratégico de los 
EE. UU. La esposa de 
Holland se lleva una gran 
disilusión al comprobar 
la vuelta de su marido al 
ejército y se traslada con 
él a la base de comandos, 
Holland deja al fin su 
carrera de jugador de 
béisbol y emprende una 
misión en cuadrilla a 
Groenlandia, durante la 
cual se incendia el 
aparato, logra aterrizar y 
es condecorado. A su 
vuelta, su mujer ha 
tenido una niña y se ve, 
forzado a elegir entre el 
béisbol y el ejército. La 
herida sufrida en la 
operación forzará su 
decisión.

Hoy, tras el cuarto" 
capítulo de la novela: 
"Equipaje de amor para 
la tierra", veremos: 
Telediario " y "Lengua 
viva”, con "La lengua de 
Benidorm, un lugar de 
cruce'^ en el que Criado 
de Val, se nos irá a la 
ciudad costera para 
estudiar los modismos y 
giros propios de la lengua 
del lugar.

Y esta noche,, en 
directo y desde 
Barcelona, retransmisión 
desde el Teatro del Liceo 
de la ópera: "Fidelio" de 
Beethoven. _

Por la tarde "Los 
globos", con el 
informativo juvenil: "La 
semana'''. Y más tarde el 
último capítulo de la 
novela, en el que María 
comprende al fin que su 
hijo está muerto. Por

conciertoLa rteh'cula tiene unaDavies. d e y

s u

Es 
su

toros 
con 
"La

Copérnico {IV)", 
herencia y la

"Revista de 
’Documental"

espectador 
entusiasmo.

UHF. "Siete 
"Africa 2000" 
Bárbara" 
"Episodio 5"

primera parte 
a m b i e n t a c i ón 
entrenamiento, 
espectacular en

días—2" 
y "Doña 
con el

Mañana en la 
. sobremesa, los habituales 

de siempre: "Café

“AMáM comprende la muer te de JUAN”

leyenda"
En "Sesión de tarde" 

se nos ofrecerá el 
largometraje de Anthony 
Mann: "Mando aéreo 
estratéf’ico", con James 
Stewart, June Allyson y 
Frank Lovejov.

Mañana, dentro del 
espacio cinematográfico: 
''Sesión de tarde” 
podremos ver la película 
de Anthony Mann: 
''Mando aéreo 
estratégico”. Es una 
producción americana y 
tiene como tema el de las 
aventuras aéreas. El 
argumento es de Beirne 
Lay Jr con guión del 
mismo y de Valentina

El teniente . coronel 
Holland, piloto de gran 
prestigio con los "B—24’' 
y que se encontraba en la 
reserva, es llamado a files 
para probar un nuevo 
avión, el ''B — 47”. 
Holland es uno de los 29 
pilotos de *la Segunda 
Guerra Mundial, cuya

totalidad e interesante 
en la descripción de la 
base y su funciona- 
miento- Buena 
interpretación de James 
Stewart, que contagia al

En UHF tenemos: 
''Polideportivo", 
"Trazos", que en su 
programa de hoy nos 
muestra el reflejo de la 
actualidad del país en las 
artes plásticas. Una vez 
acabado ésto: "Informe 
semanal—2’’ y "Recital" 
con el Coro Madrigal de 
Sofía. Prra cerrar la 
emisión de hoy: 
"Redacción de noche'' 
con "Universidad TV".

SGCB2021



PINOCHET

msns
N pleno siglo XVIII el emperador 
de Austria, José 11, puso en rigor un 
curioso y original impuesto: las 
mujeres de Viena debían pagar por 
el derecho a lucir sus mejillas con

colorete artificial. También los polvos de talco y 
todo tipo de aceites y pomadas fueron timbrados 
por los recaudadores del emperador. El rouge de 
tos labios femeninos constituía un lujo casi 
asiático. José 11, sin duda, odiaba la cosmética

El tiempo pasa, pero la historia se repite. Hay 
que pensar, incluso, en las reencarnaciones. 
Fernández Ordóñez lo que parece odiar es a tas 
clases medias y, de ser ciertos ios aparentemente 
bien documentados rumores que publican tos 
periódicos, su proyecto fiscal, si es aprobado en 
Consejo de Ministros terminará con ios estímulos 
profesionales de un segmento social fundamental 
para ia buena marcha de cualquier país en régimen, 
o ai menos vocación, de economía de mercado; los 
estamentos profesionales y ios cuadros ejecutivos 
de las empresas.

Cierto es que ei Estado necesita recaudar; pero, 
¿debe hacerlo fundamentalmente a costa del 
rendimiento laboral de los trabajadores del país? 
tos ejecutivos de tas empresas, ios médicos en 
ejercicio libre, los abogados, ios ingenieros, ios 
vendedores cualificados... son también 
trabajadores y ellos, más que nadie, pagarán con 
sus pesetas ia política fiscal dai Sr. Fernández 
Ordóñez

Buena parte de ia riqueza de este país está 
concentrada en doscientas familias, ei tradicional 
poder oligárquico, que son quienes, en primer 
lugar, deben atender a sufragar los gastos de ia 
colectividad. Por otra parte la abundancia de 
impuestos indirectos, de tasas, de cargas de todo 
tipo y cánones de toda dimensión hacen que 
podamos llegar a ser el país de más incidencia 
fiscal de todo ei mundo occidental. No vale ia pena 
entrar en la consideración de la cuantía 
presupuestarla y muchas de sus discutibles 
partidas.

Ei José il del siglo XX, en su versión hispana, 
puede acabar también con el escaso y 
embellecedor factor de nuestra estructura social 
que significan las clases medias, profesionales y 
ejecutivas. La sociai-democracia no es eso.

Martin Ferrand

EL SERVICIO DE TRANSPORTES DE 
LA COSTA DEL SOL. MILITARIZADO

MALAGA, 10 (Europa Press).— Al no haber surgido acuerdo 
de la reunión celebrada ayer, miércoles, entre representantes 
de la empresa y de los trabajadores de “Automóviles Portillo, 
S.A.’’, con el gobernador civil de Málaga, éste ha decidido mili
tarizar dicho servicio de transportes de viajeros cuyo personal 
se encuentra en huelga desde el pasado día 1.

Es casi seguro que mañana, viernes, comenzarán a funcionar 
los doscientos autocares de la compañía, conducidos por perso
nal militar. Este servicio constituye prácticamente la única vía 
de comunicaciones entre Fuengirola y Algeciras, con conexiones 
con los barcos de Ceuta y Tánger.

HASTA LAS DOCE DEL MEDIODIA DE HOY.
131 RECLUSOS BENEFICIADOS POR LA AMNISTIA

MADRID, 10 (Europa Press).— En fuentes allegadas al Mi
nisterio de Justicia se ha Informado a Éuropa Press que hasta las 
doce del mediodía de hoy han sido beneficiados por la ley de 
amnistía un total de 131 reclusos, de los que 124 han sido ya 
excarcelados y los siete restantes permanecen aún retenidos por 
tener pendientes otros asuntos.

De los 124 excarcelados, 83 son objetores de conciencia, 16 
son de ETA, nuevo del MPAIAC, 7 del FRAP, 5 sin filiación 
política definida, 3 del GRAPO y 1 del Partido Comunista de 
Euzkadi.

De los siete retenidos, seis son del GRAPO y uno del 
MPAIAC, según las mismas fuentes informantes del Ministerio 
de Justicia.

SUAREZ FUE RECIBIDO ANOCHE EN 
AUDIENCIA POR EL REY

MADRID, 10 (Europa Press) — El presidente del Gobierno, 
Adolfo Suirez, fue recibido ayer.miércoles a primeras horas de la 
noche en audiencia por Su Majestad el Rey, en el palacio de La 
Zarzuela. El Rey recibió también en despacho ayer al mi/iistro de 
Transportes y Comunicaciones.

«NO, A LOS 
PARTIDOS» 

im "Las viejas fuerzas políticas no 
volverán a existir en Chile"

MEJICO, 10 (Efe).— Las “viejas 
fuerzas politicas ’ chilenas no volverán a 
existir en el pais, asegura el presidente 
de Chile Augusto Pinochet, en una 
entrevista que publica en edición 
especial de aniversario el diario 
conservador “El Heraldo de México”. 
En sus declaraciones al periódico, el 

presidente chileno hace un resumen 
de lo que ha sido su mandato desde que 
asumióel poder, tras el golpe de estado el 
once de septiembre de 1973.

“Los partidos politicos tendrán 
cabida en la nueva constitución 
solamente con corrientes de opinión”, 
señala Pinochet al tratar el tema del 
futuro politico de su pais.

En su opinión, los partidos, a los que 
califica de “antiguas oligarquias 
politicas”, impidieron al pueblo chileno 
participar de forma directa en la 
conducción del pais.

Al preguntarle el periodista acerca de 
la defensa que hace Chile respecto a “la 
agresión marxista”, el presidente 
responde que “Chile está consciente de 
la amenaza del imperialismo soviético, y 
añade: “Luchará denodadamente contra 
la agresión ideológica”

MENTIRAS

Señala Pinochet que la agresión está 
'respaldada dentro de- los medios de 
comunicación del mundo libre y 
organizaciones que teniendo buena fe 
“son aprovechados por la propaganda 
marxista para avalar sus mentiras”.

Al hablar de la política exterior de

Estados Unidos, el presidente advierte 
en Iberoamérica de la “necesidad de 
desarrollar una lucha austera contra la 
política proteccionista”.

En el aspecto de la economía 
interior, Pinochet afirma que, aunque 
todavía constituye el principal producto 
de exportación, el cobre dejó de ser el 
fundamento de la economía chilena.

Al expresar la casi superación de la 
crisis económic 1, señala como claves, la 
reducción del gasto público y un 
estricto control monetario

PRIVA TIZA CION AL
MAXIMO

Respecto a la política agraria, el 
presidente sé inclina por la 
“privatización al máximo” como mejor 
sistema “para que la tierra tenga la 
productividad que el país requiere ’.

El índice de inflación en Chile en 
L973 dice Pinochet, era del mil por 
ciento, pasando en años sucesivos al 
3 70,340,170 y afirma: “Creo que este 
año llegaremos por debajo de un 70 por 
ciento”

En ló económico el presidente indica 
que la situación se halla normalizada, en 
lo social se protegerá “a los ancianos, a 
los niños en situación irregular y a los 
impedidos”.

Respecto a lo político, afirma 
Pinochet, “estamos creando una nueva 
ins titucionalidad para proteger 
efectivamente la democracia de sus dos 
grandes enemigos: el totalitarismo que 
aplasta y la demagogia que desintegra”

ACUÉROO I.N.P.- 
FARMACEUTICOS

Su contenido no afecta a las 
conclusiones del pacto de La Moncloa

MADRID, 10 (Europa Press).— A orimeras horas de 
la tarde de hoy se procederá a ia firma del acuerdo econó
mico entre el Instituto Nacional de Previsión y el Conse
jo Nacional de Colegios Farmacéuticos, según han comu
nicado a “Europa Press” fuentes próximas al Ministerio 
desanidad.

Como se sabe, dicho acuerdo tendrá una vigencia de 
cinco años y se renovará anualmente, y sus puntos bási
cos, ai igual que su condicionado, es similar a los firma
dos en años anteriores por los citados organismos.

Por otra parte, la firma del documento no afectará 
en ningún momento, las decisiones expresadas en ei 
pacto de La Moncloa respecto a la posible dispensa de 
productos farmacéuticos en centros de la Seguridad So
cial, añaden las fuentes informantes.

Últimas noticias ultimas noticias
LA GENERALITAT DESMIENTE UN 
EMPEORAMIENTO EN EL ESTADO DE 
SALUD DETARRADELLAS
BARCELONA. 10 (Europa Press).— Minutos antes del 
mediodía de hoy, el departamento de prensa de la Generalitat de 
Catalunya ha facilitado a “Europa Press" un comunicado por el 
que desmiente cualquier variación en el estado de salud del 
presidente Tarradellas. El texto delcomunicado es el siguiente:

“Saliendo paso de algunas informaciones alarmistas
difundidas por algún medio de comunicación,el departamento de 
prensa de la Generalitat se complace en hacer público que la 
enfermedad del presidente Tarradellas, según han indicado los 
médicos que le atienden habitualmente y que le han visitado a 
primeras horas de esta mañana, continúa su curso normal 
favorable, curso que no ha experimentado en ningún momento la 
menor variación y que no ofrece, por tanto, ningún motivo para 
la inquietud".

HUELGA DE CDMERCIOS EN LEGANES

MADRID, 10 (Cifra).— El 95 por ciento de los comercios de 
Leganés se encuentran hoy cerrados, a consecuencia de la huelga 
que sus propietarios han declarado en protesta por la instalación 
de un supermercado.

Esta mañana, 
probablemente.

sólo algunas panaderías abrieron y,
cerrarán antes de hora habitual

comerciantes habían avisado con anterioridad a los clientes de las 
acciones que iban a tomar.

Nada mas llegar 
al Gran Ducado

SUAREZ SE
ENTREVISTO

CON
EL GRAN 

DUQUE JUAN
LUXEMBURGO, lO(Efe) 

El presidente Suárez llegó 
hoy a las 09,35 gmt a Lu> 
xemburgo para realizar una 
visita oficial al Gran Ducado 
que cierra su periplo por las 
nueve capitales de la Comu
nidad Económica Europea 
(CEE).

El primer ministro de Lu- 
xemburgo,titular de Asun
tos Exteriores, Gaston 
Thorn, recibió en el aero
puerto al jefe del Gobierno . 
español, que viajaba acom
pañado del ministro de 
Asuntos Exteriores, Marce
lino Oreja.

Inmediatamente se trasla
daron ai palacio ducal, don
de, el gran duque Juan con
cedió audiencia al presiden
te Suárez.

A continuación, están 
previstas las conversaciones 
con Gaston Thorn, con el 
tema del ingreso de España 
en la CEE como fondo, y en 
presencia del ministro ad
junto de Asuntos Exteriores 
Juan Hamilius.

El programa de ia visita 
se completa con una reu
nión con ei vicepresidente 
del Gobierno y ministro 
del Trabajo, Benny Berg, 
una visita d Parlamento 
europeo y entrevista con su 
presidente, Emilio Colombo 
así como una recepción a la 
colonia española.

Gaston Thom ofrecerá a 
sus huéspedes un almuerzo 
en nombre del Gobierno lu
xemburgués.

Ei regreso a Madrid del 
presidente del Gobierno es
pañol está previsto para las 
21,00 gmt (22,00 hora es
pañola).

En una caita al présidente 
de la Cruz Roja Internacional

• SANCHEZ COVISA 
PIDE UN NUEVO 
INFORME SOBRE 
LAS CARCELES 
ESPAÑOLAS

MADRID, 10 (Europa Press).- Don Mariano Sánchez Covisa ha 
enviado un escrito al presidente de la Cruz Roja Internacional, cuyo
texto ha sido facilitado a los medios informativos. En dicha carta 
felicita a la Cruz Roja por el "informe sobre las cárceles españolas", 
elaborado por los señores Peter Leeman y Mans Knodél.

"El informe sobre las cárceles españolas - continúa el escrito - 
desmiente las difamaciones contra el sistema penitenciario español, 
que, como todo lo noble que aún queda en España, está sometido 
a intensas campañas de desprestigio".

"Sin embargo - añade-, la publicación, ahora, en la prensa, 
de unas observaciones efectuadas durante los pasados meses de 
marzo, abril y mayo, pueden inducir a confusión. Pues seis meses 
de Gobierno democrático y de actuación de los partidos políticos, 
han degradado sensiblemente las condiciones materiales y sicoló
gicas de detención en las cárceles españolas, resultando que en 
muchas de ellas los internos carecen de las más elementales condi
ciones de vida, seguridad e higiene".

Finalmente el señor Sánchez Covisa manifiesta que por estos 
motivos ruega a la Cruz Roja que elabore, actualizándolo, un nuevo 
informe sobre las cárceles españolas.
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